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, НАМЕТИМ ПУТИ ДАЛЬНЕЙШЕГО СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА.

За два года, прошедших со времени третьего Окружного4 с‘езда советов, советской 
властью в стране и в нашем округе,в частной и,про делана большая работа по выполнению 
главнейших директив партии по хозяйственному развитию страны. Ускорение темпа 
индустриализации, перестройка всего хозяйства на основе высшей техники, массовое 
развертывание кооперирования и коллективизации деревни, борьба за расширение по
сева зерновых культур и повышение урожайности как в социалистическом секторе, лак 
и в индивидуальных бедняцко-середняцких хозяйствах вот—основные директивы пар
тии за эти два года.
л Факты говорят о том, что эти директивы уже осуществляются. На наших глазах 

тфоисходит бурный рост государственной промышленности. Страна уже вступила 
в полосу усиленной индустриализации. Вырастают одно за другим гигантские соору
жения (Днепрострой, Волховстрой,'Туркестанско-Сибирская дорога, Машинострой, 
Магнито гор и т. д. и т. д.). Вложены крупные капиталы для переоборудования и рацио
нализации промышленности. Ежегодный прирост промышленности свыше, чем на 20% 
является еще невиданным темпом даже для наиболее технически-развитых капиталисти
ческих стран. Все больше увеличивается удельный вес социалистического сектора на- 

^•родного хозяйства. Увеличивается удельный вес этого сектора и в хозяйстве 
нашего округа.

Так, товарная часть валовой продукции округа за три года дает следующую 
картину: удельный вес государственного и кооперированного хозяйства состав
ляет: в 26-26 г.—82,9 проц., в 26-27 году—83,9 проц, и в 27-28 г. уже—84,6 проц.

Если 84,6 проц, всей товарной продукции в округе производится обобще-
■х ствленным сектором,то очевидно, что и снабжение потребителя находится в руках го

сударства и кооперации.
Несмотря на рост продукции и в частном секторе (концессия и мелкая промыш

ленность) удельный вес его равен всего только 15,4 проц. Это говорит о крепких по
зициях социализма.

Однако успехи социалистического строительства и рост социалистического сек
тора в народном хозяйстве сопровождается у нас значительными затруднениями, неиз
бежно вытекающими из вековой отсталости нашего сельского хозяйства и технического 
оборудованияпромышленности. Особенно необходимо обратить внимание на то, что рост 
сельского хозяйства и предложение с .-хоз. товарной продукции отстают от спроса на нее 
со стороны промышленности. Это чувствуется и по промышленному сырью,и в особен
ности по хлебу. Это обстоятельство и создает главные затруднения в деле социалисти
ческого строительства. Поэтому одним из основных вопросов IV с‘езда советов является 
вопрос о судьбах сельского хозяйства. Мы обязаны не только остановить сокращение 
посевных площадей в округе, но и расширить их в соответствии с директивами партии 
и правительства и интересами округа. Урожайность полей нашего округа все еще очень
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низка. Йрактика aie показала, что при умелой и настойчивой работе урожай на наших землях можно почти удвоить. Путем расширения посевов и поднятия урожайности мы Должны повысить товарность сельского хозяйства. Об этом кричат цифры: товарная масса к валовой продукции в сельском хозяйстве составляет 8,9 проц., в то время, как в промышленности округа она равна 78,9 проц. Ведь это значит, что 43 проц, населений*' (сельского) производит для рынка только 8—9 проц, своей продукции, тогда как население, занятое в промышленности, дает 78—79 проц, товарной продукции.Положение с сельским хозяйством в округе довольно тяжелое, поэтому вопросы сельского хозяйства, па ряду с вопросами промышленности, должны стоять в центре нашего внимания. В частности, мы имеем еще крайне незначительное развитие в округе с.-хоз. кооперации.Социалистическая реконструкция всего нашего хозяйства требует определенного уровня культуры. Она требует большого количества грамотных и культурных работников—вот почему вопросы народного образования стоят в порядке дня с‘езда.При рассмотрении и утверждении бюджета с‘езду предстоит привести в соответствие имеющиеся ресурсы с запросами основных отраслей хозяйства округа, с культурными запросами рабоче-крестьянских масс.На IV с‘езде советов представители широких трудящихся масс округа., депутаты рабочих центров и крестьянских масс должны подвергнуть разбору и критике деятельность Окрисполкома и всего советского аппарата. Деятельность советских органов уже подверглась в момент отчетной кампании широкому обсуждению. Избирательная кампания этого года подняла около 250 тыс. избирателей округа; около 15 тыс. человек выступило в прениях. Все рабочие собрания, пленумы советов и районные с‘езды советов, слушавшие отчеты Окрисполкома, одобрили его деятельность и дали богатый материал как для составления программы работ нового Окрисполкома, так и для выявления потребностей и запросов трудящегося населения округа.Истекшая перевыборная кампания мобилизовала около советов широчайшее массы. Для трудящихся становится очевидным, что тяжелые моменты гражданской < войны, голод 21 года, нынешние хозяйственные затруднения волей и энергией рабочего класса, под руководством коммунистической партии, преодолеваются. Расходы на удовлетворение социально-культурных нужд населения по местному бюджету выросли на 12,7 проц., заработная плата—на 9,6 проц., снабжение деревни с.-х. инвентарем увеличилось на 22,1 проц. Даже в сельском хозяйстве, ио данным конъюнктурных выводов, по подсчетам за 1927-28 г., несмотря на сокращение площади посева вокруг^ валовой доход полеводства неуклонно увеличивается.Округ вместе, в ногу с советской страной шагает вперед.С‘езд,очевидно, даст новые директивы по дальнейшему хозяйственно му и культурному росту округа. Мы не сомневаемся в том, что эти директивы пойдут по пути дальнейшего строительства социализма и будут вытекать из основных задач, стоящих перед страной в целом.
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ВОПРОСЫ ПАРТРАБОТЫ
5-·^===========^^

ОВСЯННИКОВ.

ИТОГИ II ПЛЕНУМА ОКРУЖКОМА ВКП(б).Закончившийся 12 марта 2-й пленум Окружкома партии обсудил три основных вопроса: 1) выполнение производственных программ промышленности и задачи массовой работы, 2) вопросы рабочего снабжения и 3) итоги перевыборов советов.Еще до пленума Окружной Комитет партии, проверяя работу основных видов промышленности в округе (Уралмет, Уралцзетмет, Уралтекстиль и др.), констатировал неудовлетворительное положение с выполнением планов и программ промышленности, особенно по линии себестоимости, производительности труда и выхода продук- ^¿и. В нашем журнале эти вопросы довольно подробно освещались. Пленум Окружкома Вытвердил это неблагополучие и констатировал, что, «на ряду с недостатками по линии хозяйственного управления промышленностью, мешающими успешному выполнению производственных программ (снабжение сырьем, топливом, управление и проч.), имеет место и слабость массовой работы партийных и профессиональных, организаций по вовлечению рабочих в обсуждение вопросов производства, о чем свидетельствует недостаточный рост производительности труда и слабость трудовой дисциплины на -Производстве и транспорте.Наиболее распространенными недостатками в производстве являются: недостаточность производительности труда, прогулы й простои по неуважительным причинам, пьянство, небрежное отношение к машинам, паровозам, станкам, инструментам и механизмам, переходящее в отдельных случаях, на почве хулиганства и озорства,в прямое вредительство, низкое качество ремонтов, неиспользование полностью рабочей силы и т. п.»Наша беда в том, что мы еще не умеем пашу массовую работу наладить так, чтобы она была направлена па мобилизацию рабочих масс, на главнейшую задачу— выполнение планов социалистического строительства. Конечно, необходимо учесть, что в промышленность вливается много новых рабочих, слабо технически обученных и политически малосознательных. Среди них попадаются иногда и чуждые по своей идеологии задачам социалистического строительства элементы: кулаки, бывшие торговцы и т.п. От них, главным образом, исходят хулиганство, сознательная порча, оборудования, инструментов и т. и. Они же чаще всего служат рупором для отсталых слоев рабочих в деле спецеедства, необоснованных требований, различного рода волынок и т. д. С такими элементами необходима самая решительная борьба, вплоть до увольнения с производства, исключения из профсоюза и отдачи под суд за сознательное вредительство делу социалистического строительства. Но было бы ошибкой объяснять недостаточность производительности труда и слабую труддисциплину только этим обстоятельством. Мы имеем массовые случаи пьянства во время получки зарплаты, в большие праздники и т. п. бытовые болезни, которые порождают усиление прогулов по неуважительным и уважительным причинам. Мы слабо еще боремся с этим тяжелым наследием буржуаз-
5



ной «культуры» и не умеем в нашу массовую культурно-просветительную работу втянуть'массы рабочих в противовес пивной и шинку.Дальше мы встречаемся с такими фактами, как недостаточность требовательности со стороны административно-технического персонала, особенно мастеров, по отношению^ к тем рабочим, которые прогуливают, простаивают. Наоборот, есть случаи попустительства с их стороны, совместное с рабочими пьянство и т. д. Имеются и такие факты, когда коммунисты и комсомольцы «далеко не являются примером и образцом на производстве для беспартийных рабочих», и имеют место случаи с их стороны потакания и попустительства в нарушении труддисциплины и явно демагогических требований отсталых групп рабочих (из резол, пленума ОК).Ясно, что при таком положении выполнять производственные планы трудно. Пленум дал исчерпывающие директивы, как устранить указанные недостатки в массовой работе, чтобы обеспечить выполнение коренных задач в промышленности. Эти директивы говорят, что «В целях полного выполнения производственно-финансовых планов промышленности и устранения отмеченных недостатков «необходимо максимальное сосредоточение сил для осуществления намеченного уровня производительности труда, необходима энергичнейшая борьба за повышение трудовой дисциплины, за рационализацию производственного процесса в целом. Эта задача может быть выполнена лишь при дружном усилии всех хозяйственных, партийных и профессиональных организаций» (из резол, ноябрьск. пленума ЦК). Это выдвигает необходимость сильнее увязать массовую работу с вопросами производства, усилить конкретным производственным содержанием все формы массовой работы партийных и профессиональных организаций на предприятиях и транспорте».Вопросы снабжения также связаны с вопросам обеспечения бесперебойной работы промышленности. Мы переживаем, на ряду с другими хозяйственными затруднениями, большое напряжение в продовольственном снабжении потребительских районе^?· каковыми в нашем округе являются, главным образом, рабочие районы. Здесь основная задача для нас заключается в том, чтобы при всех затруднениях суметь отпускаемое 1 государством продовольствие распределить так, чтобы основные кадры рабочих промышленности получали его бесперебойно, т. е. тем самым избавить промышленность от излишних прогулов, связанных с отлучкой рабочих на поиски продовольствия.На. ряду с необходимостью широкого раз‘яснения рабочим неизбежности при данных условиях строгого регулирования отпуска хлеба, надо добиться, чтобы сами рабочие активно помогали государству и кооперации бороться со всеми, кто вздумает иару-А, шать это регулирование. Надо обеспечить такое положение, чтобы не было излишних и вообще незаконных получек хлеба со стороны потребителей, чтобы не было злоупотреблений со стороны отдельных работников кооперации т. д.Кроме того, надо решительно положить конец таким явлениям, как ничем не обоснованный перерасход хлеба со стороны отдельных снабжающих организаций, или такие факты, как дутые заявки на хлеб со стороны отдельных районов. А у нас бывают такие случаи, когда заявители включают в контингент потребителей чуть не все поголовно население. Кроме того, на обязанности кооперации и госуд. регулирующих и торгующих органов лежит содействие и организация более полного обслуживания рабочего потребителя, помимо хлеба, и другими видами основного продовольствия: мясом, рыбой, маслом, яйцами и т. д., в тех пределах, которые только возможны при нынешних кон‘юнктурных затруднениях. В этом духе и даны директивы в решениях пленума ОК.По вопросу об итогах перевыборов советов, пленум отметил что «избирательная кампания подняла и сплотила широчайшие мйссы трудящихся города и деревни около основных лозунгов партии—индустриализации страны, коллективизации с.-хоз-ва, борьбы за расширение посевов и поднятие урожайности, за культурное строительство.На результатах кампании наглядно отразилась руководящая роль коммунистической партии и рабочего класса. Вместе с тем,во время кампании еще больше выявилось обострение классовой борьбы в связи с усилением нашего наступления на нэпманские и кулацкие элементы и их сопротивление, не нашедшее, однако, поддержки среди
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основных масс, трудящихся. При опоре на бедноту и в союзе с середняком рабочий 
класс в перевыборы одержал над кулаком решительную победу. 5

Пленум отмстил, что кампания не только дала повышенную по сравнению с прош
лым годом, явку на собрания рабочих и деревенской бедноты, но.что она вызвала новы- . 
шейную активность середняков, неорганизованного населения, в частности, женщин.

Все это достигнуто благодаря целому ряду политических и организационных 
мер, предпринятых партией, советами и профсоюзами. Правда, были допущены местами 
и крупные недочеты: в некоторых местах плохо была организована деревенская беднота, '' 
в результате кулакам удавалось кое-где или самим пролезть в совет, или провести 
своих ставленников. Это явление совпадает с теми местами, где существует со стороны 
ячеек недооценка классовой борьбы в деревне, нежелание обострять отношений с ку- ' 
лаком, где пахнет правым уклоном. Имели место случаи и противоположного характера, 
когда ухитрялись выбирать совет почти из одних бедняков .без середняков, забывая ! 
основную, линию партии в союзе с середняком. ;

В общем же пленум признал, что кампания прошла с большим успехом. Дирек
тива пленума по этому вопросу сводится к тому, чтобы в процессе дальнейшей работы 
выправить недочеты, имевшие место в кампании, и закрепить положительные результа
ты кампании, суметь использовать в практической работе советов ту активность масс, б 
которую мы сумели вызвать во время перевыборов.В частности, особое внимание должно . 
быть уделено работе секций.

Таковы основные итоги работы пленума Окружкома. Эти решения местным орга
низациям необходимо детальнее изучить, с тем, чтобы руководствоваться ими в своей 
практической работе.

ПОТ АСКУ ЕВ.

ЗА ТРУДОВУЮ ДИСЦИПЛИНУ, ЗА УЛУЧШЕНИЕ 
МАССОВОЙ РАБОТЫ.

(Итоги окружного совещания «Треугольника» транспорта).
В начале марта состоялось, созванное в первый раз окружным комитетом 

партии, совещание хозяйственных, профессиональных и партийных работников 
транспорта.

Совещание обсудило 3 вопроса: 1) состояние транспорта, 2) массовая работа 
и 3) партийная работа на транспорте.

Железная дорога за последнее время добилась больших достижений: в пер- 
* вом квартале 1928-29 года перевозки грузов, по сравнению с довоенным, соста- : 

вляют 200 проц., техническая мощь равна довоенной; паровозы легкого типа за
меняются тяжелыми, что, безусловно, способствует увеличению перевозок. I

И несмотря на это, если на транспорте в ближайшее время не будет пред-п 
принято хозяйственными, профессиональными и партийными организациями эк-/ 
страординарных мер, транспорт не сумеет полностью обслужить заводы и своевре-1 
менно обеспечить рабочего продуктами первой необходимости (в частности про- 5 
довольствием), не даст возможности нормально развиваться переустройству сель
ского хозяйства на новой технической базе.

Совещание'поставило первоочередной задачей полное выполнение финансово
производственных планов, уложиться в пределы сметных предположений. Совеща- ■ 
ние высказалось за необходимость четкости в работе по всем отраслям железно-ц 
дорожного хозяйства, так как несвоевременная дача работы, несвоевременная0 
подача на ремонт и т. д. ослабляют дисциплину среди рабочих, вынужденных^ 
шляться по цеху без работы. Правлению дороги необходимо проработать вопрос 

>-о выделении хозяйственной-административной- окружной единицы (по примеру Тагила).

ч



На транспорте очень слаба трудовая дисциплина; развита пьянка среди рабочих и поездных бригад. Вместо того, чтобы быть примером трудового героизма, как это требует и будет требовать партия, в некоторых цехах коммунисты больше делают прогулов, нежели беспартийные. Никак нельзя пройти мимо таких вопию- * щих фактов, как бросание на пути поездов, случаи, когда кондуктора получали путевки в пьяном виде и попадали не на свой поезд и их поезд уходил без документов; выпуск вагонов и паровозов с неоконченным ремонтом и т. д.Совещание постановило об‘явить решительную беспощадную борьбу с прогульщиками, пьяницами, хулиганами, а также и с тем административным персо- налом, который плетется в хвосте, и с теми, кто не помогает, а вредит социалистическому строительству. Профсоюзы должны усилить воспитательную работу среди несознательной части рабочих. За восстановление трудовой дисциплины должны взяться все рабочие транспорта, отдавая всех нарушителей трудовой дисциплины на общественный суд.Лозунг самокритики осуществляется с большими трудностями, боятся критиковать, так как могут остаться с пониженным заработком, а в худшем случае без работы. Выли случаи, когда за самокритику переводили с одной работы на другую с меньшим заработком; застращивали н увольняли с работы под предлогом сокращения штатов. С другой стороны имеется неправильное понимание лозунга самокритики рабочими, считающими, что можно· критиковать хозяйственников но не самих себя, це свои недостатки (пьянку, прогулы, игру в карты на работе и т. д.). Необходимо решительно пресекать в зародыше всякий зажим самокритики и одновременно взять под огонь самокритики всякое нарушение труд- дисцгплпны, как рабочими, так и администрацией.Совещание отметило, что массовая работа в цехах чрезвычайно слаба; н^ достаточно вовлечение рабочих в работу производственных совещаний, котор^5 между прочим, созываются редко и плохо посещаются. Причины этого—формаль- л ный подход к делу, слабое изучение причин недостаточного посещения рабочими производственных совещаний, нет почти материальной заинтересованности (премирования за предл<жения не иыдаются). Администрация затягивает проведение в жизнь принятых предложении, нет контроля за выполнением, нет своевременного· сообщения рабочим о результатах предложений.Неудовлетворительно идет и рост парторганизаций на транспорте; пар^? тгйная прослойка низка, недостаточно вовлекаются в партию иысско-квалифицированные рабочие. Вое это подтверждает еще лишний раз, что массовая воспитательная работа партийных и профессиональных организаций на транспорте Поставена слабо.Большинство участников совещания отмечали, что чрезвычайно мало занимаются вопросами транспорта районные партийные организации. Некоторые участники совещания иыдгигали идею организации специальных железно-дорожных районных парторгант защ й. Эти предложения совещанием отвергнуты, т. к. организация специальных райкомов приведет к еще большему отрыву железнс- дорсжшков от общепартийного руководства и жизни. Но 1 месте с тем, необхо- дтмо обратить внимание исех районных комитетов на лучшую постановку своей работы и руководства работой на оран·.порте.Окружной комитет должен пересмотреть по всему округу партийные организации транспорта.Окружной комитет партии ставит задачей перед организациями транспорта, чтобы все резолюции, принятые совещанием, были проработаны не только партийцами, но и рабочими транспорта. Вокруг решений нужно организовать ширское общественное мнение, при помощи которого и возможно будет провести в жизнь полностью постановления совещания.
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МАНУЙЛОВ.

к ДОБИТЬСЯ РЕШИТЕЛЬНОГО ПЕРЕЛОМА.
За последнее время Окружной Комитет 

ВКП(б) с участием представителей фракции 
Уралпрефсовета и Райкома металлистов 
провел глубокое обследование состояния 
массовой работы на Калате и В.-Исетсксм 
заводе. Кроме того, к моменту обсуждения 
итогов обследования Окружком распола
гал исчерпывающими материалами по Ка- 
рабашу, Уфалею и Асбесту, где проверка 
выполнения директив в этой области была 
проведена несколько раньше.

Программа последних обследований 
значительно отличалась от многих пре
дыдущих—она охватывала не весь ком
плекс вопросов, а ту часть из них, которая 
сейчас для массовой работы является 
основной и составляет ее главную полити
ческую задачу.

В соответствии с этим под обследова
ние был взят рост партийной организации 

^регулирование ее социального состава, 
вбросы, связанные с вовлечением рабочих 

*масс в производственную жизнь 1редприя- 
тия, к практическому участию их в разре
шении згдач, поставленных партией перед 
промышленностью (снижение себестшмо
сти продукции, поднятие про! зводгтель- 
нсстп труда, выполнение производствен- 

■мых программ и т. д.) и работа местных ор- 
ганнзаций по развертыванию самокритики.

Данные обследования говорят о том, 
что массовая работа не имеет еще суще
ственных сдвигов, особенно в таких вопро
сах, как рост партии и вовлечение рабочих 
масс в производственную жизнь (особенно 
в рационализаторскую работу), к практиче
скому участию в разрешении задач,постав
ленных партией в области хозяйства.

Что мы имеем? Недавно окружной 
Комитет обсуждал вопрос о составе органи
зации на 1 января с. г. и выяснилось, что 
первый квартал дал новое сокращение в 
ней процента рабочих от станка, главным 
образам, за счет промышленных районов 
(смотрите передовую в № 5 журнала «Ок
руг»),

06‘ясняется это тем, что вербовка 
в партию часто носит только лишь кампа
нейский характер, беспартийный актив пло
хо учитывается и изучается с точки зрения 

возможностей вовлечения его в партию, 
массовая работа общественных организа
ций (главным образом профсоюзов) пло
хо увязывается с задачами роста партии, 
учет настроений поставлен слабо, реагиро
вание на них с нашей стороны не всегда 
бывает своевременным. Для работы по 
вербовке почти совершенно не используются 
кадры районного актива, несмотря на то, 
что он представляет из себя в культурно- 
политическсм отношении более развитую 
часть товарищей, могущих не без успеха 
вести пропаганду за партию и партийность, 
если организованно и умело подойти к 
их использованию в этом направлении.

Все это вместе взятое дает слабые ре
зультаты, характеризуя неудовлетвори
тельное качество массовой работы в обла
сти усиления темпа роста и noi ышения парт- 
прослойки па предприятиях.

То же самое нужно сказать в отношении 
оценки состояния массовой работы на тем 
уча,стке, где она должна была привлечь 
массу рабоч! х к разрешению задач, постав
ленных партией в области хозяйства, т. к. 
результаты работы промышленности ок
руга за 4 месяца (октябрь-янтарь) «сви
детельствуют о невыполнении намеченных 
производственно-финансовых планов поч
ти по всемеевидам. Недовыполняются ко
личественные задания и особенно слабо 
исполнение себестоимости».

Никоим образом нельзя искать об‘- 
яснения этому только в недостатках, иду
щих по линии управления промышленно
стью. Имеется уйма недостатков иного ха
рактера и из них наиболее распространен
ными являются: «недостаточность произ
водительности труда, прогулы и простои 
по неуважительным причинам, пьянство, 
небрежное отношение к машинам, станкам, 
инструментам и механизмам, переходящее, 
в отдельных случаях, на почве хулиган 
ства и озорства в прямое вредительство», 
слабость рационализаторской работы в свя
зи с недостаточным вниманием к производ
ственным совещаниям и т. д. В ряде слу
чаев мы имеем факты попустительства, явно 
демагогических требований отсталых групп 
рабочих со стороны профсоюзов и адми-
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нистрации, этим самым дезорганизуя фронт борьбы за трудовую дисциплину, ослабляя волю и усилия по выполнения партийных решений в области снижению себестоимости и подняти я производительности труда.Эта группа недостатков является чрезвычайно важной и по ней в первую очередь должен быть сделан организованный удар силами партийной организации, профсоюзов и хозяйственников, при непременной опоре на старые кадры рабочих.Обращение Центрального Комитета о самокритике все еще не стало достоянием всей массы рабочих промышленных предприятий округа. Самокритика продолжает идти главным образом по линии выявления недочетов руководящих органов и не является орудием борьбы за поднятие производительности труда и с болезнями, имеющимися в самой рабочей среде.

Наблюдается некоторая боязнь критиковать производственные недостатки, благодаря случаям зажима самокритики со стороны административно - хозяйственного., персонала и в связи с тем, что не все они партячейками и профсоюзами вскрываются и привлекаются, к ответственности.Нужны резкий перелом и решительное развертывание самокритики на два фронта, ибо только тогда она станет орудием борьбы с недостатками, злоупотреблениями и орудием воспитания всей массы рабочих.Несомненно, что явления, характеризующие качество массовой работы на Калате, ВИЗ‘е и Карабаше свойственны не им одним. Каждой ячейке нужно проверить свою работу, в которой несомненно найдутся тс же недостатки, с которыми надо повести решительную борьбу.
МАСАЛКИН.

ОРГАНИЗУЕМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНО— 
ВАНИЕ.Успешное выполнение задач партии в деле усиленного темпа индустриализации страны, невозможно без вовлечения в это дело широких слоев рабочих и, в частности, рабочей молодежи.Комсомол организует социалистическое соревнование между фабриками, заводами, сменами и группами рабочих на лучшую фабрику, завод, добившихся максимального снижения себестоимости продукции, выполнения производственной програм- мы, показавших лучший образец трудовой дисциплины и т. д.С 1-го марта цо 1 апреля проходит месячник подготовки к социалистическому соревнованию.Задачи этого месячника: а) привлечь внимание не только молодежи, но и взрослых к социалистическому соревнованию; через собрания, беседы, диспуты, живга- зеты, стенгазеты, лозунги, плакаты—развить пропаганду и агитацию о целях и задачах соревнования;б) привлечь к участию в соревновании для помощи в разработке целого ряда технических вопросов, которые неизбежно будут выплывать в ходе соревнования, инженерно-технические силы;в) подготовить молодежь и взрослых рабочих к участию в соревновании, заранее наметить об‘екты, вокруг которых будет развертываться соревнование, учитывая особенности и специфические задачи каждого предприятия.Комсомол взял на себя почин в организации социалистического соревнования, но без активной помощи хозяйственных, профсоюзных и др. общественных организаций комсомол не сумеет мобилизовать внимание всех трудящихся вокруг задач соревнования. Поэтому надо почин, инициативу комсомола превратить в массовый цоход па разгильдяйство, недисциплинированность на производстве, против брака, за лучшее качество и снижение себестоимости продукции, за выполнение производственных программ. Хозяйственные, профсоюзные и др. общественные организации обязаны и должны. Это сделать. .
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На местахуже приступили к практической .работе по подготовке к соревнованию. Так на Ленинской фабрике организована комиссия с привлечением хозяйственников, ФЗК и рабочих. Комиссия разработала конкретный план развертывания соревнования ^и.в частности,в плане предусмотрела конкурс на лучшего производственника, на луч- щую ударную бригаду; дирекция фабрики отпустила на премирование лучшего производственника и бригады 1000 руб.В коллективе кожевников об‘явлен конкурс на лучшего производственника; готовится перекличка внутри мастерских, между цехами, группами рабочих. Перекличка ставит своей основной целью борьбу с браком, за качество продукции. На ВИЗ‘е организовалась из коммунистов и комсомольцев ударная смена из 80 человек; смена ставит своей задачей—снизить себестоимость, улучшить качество продукции. Первый гор. райком разработал задания по всем профшколам, школам ФЗУ, пионер-отрядам об их участии в социалистическом соревновании. В тяге организована ударная бригада, на паровозе.Вторым горрайкомом проводится неделя проверки выполнения предложений, собранных при смотре производственных совещаний.И все-таки надо признать, что темп подготовительной работы к социалистическому соревнованию еще недостаточен. Много еще и отрицательных сторон подготовки. Так планы районных комиссий гор. Свердловска по соревнованию не конкретизированы, нет заданий для каждого завода, фабрики в отдельности; планы страдают общими фразами; внимание хозяйственных, профессиональных организаций к соревнованию еще слабо. В доказательство этого можно привести поучительный пример: на созванное 19 марта Обкомом ВЛКСМ совещание хозяйственников, профсоюзников, инженерно-технического персонала явилось: 1 хозяйственник, 1 специалист, и 2—3 профработника.Слабо до сих пор развернута агитационно-пропагандистская работа о целях ~Т?Йадачах соревнования среди взрослых рабочих.у' Не везде еще сами ячейки комсомола уяснили важность социалистического соревнования (поняли как очередную, кратковременную кампанию,—заслушали «в разном» информацию, и успокоились).Недостаточна еще помощь комсомолу в развертывании подготовки к социалистическому соревнованию со стороны партячеекНадо в оставшийся срок исправить положение, выравнять фронт подготовки соревнованию, подогнать отстающих. Партячейкам и РК в первую очередь надо помочь комсомолу привлечь все общественные организации к участию в социалистическом соревновании.Комсомолу надо привлечь отряды легкой кавалерии для проверки готовности общественных организаций к выступлению в соревнование.Дружным фронтом всех общественных сил организуем социалистическое соревнование, мобилизуем массы всех трудящихся на выполнение заданий партии о 7 проц, снижении себестоимости продукции и выполнении производственных программ.
Я- ТАШКИНОВ.БЬЕМ ТРЕВОГУ.

(К вопросу об ожаёлениа шефской, работы).Касаясь рабочего шефства тов. Ленин в своих «Страничках из дневника», говорил; «Тут основной политический вопрос в отношении города к деревне, который имеет решающее значение для всей нашей революции... Установить общение между рабочими города и работниками деревни, установить между ними ту форму товарищества, которая между ними легко может быть создана,—это наша обязанность, это одна из основных задач рабочего класса, стоящего у власти.
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Для этого необходимо основать ряд об‘единеиий (партийных, профессиональных, частных) из фабрично-заводских рабочих, которые ставили бы себе систематической целью помогать деревне в ее культурном развитии» (том XVIII—часть 11, стр. 108). оМежду сказанным тов. Лениным и действительным состоянием шефской работы у нас в округе прямая противоположность. Мы имеем за последний год резкий упадок шефской работы. Количество членов шефских рабочих организаций почти вдвое уменьшилось: было на 1 января 1928 года 11241 членов, стало на 1 января 1929 года 6472 чл. (к тому же значительная часть из них «бумажных»). Местами по округу, в виду отсутствия партийного руководства, шефские рабочие общества распались. (Кыштым, Карабаш, II.-Уральск., Невьянск, Асбест). Можно смело заявить, что партийные и профессиональные организации на местах недооценивают политического значения рабочего шефства.Сейчас следует во-всю забить тревогу о скорейшей ликвидации во что бы то ни стало этого упадка, выражающегося не только в распаде отдельных шефских обществ, по и в снижении вообще интереса к шефству со стороны рабочих масс.Из сказанного перед нами вытекает боевая задача—сживлёние шефской работы в округе. 7-я окружная партийная кот ф трет ция дала по этому вопросу следующую директиву: «Укрепить работу шефских рабочих организе цвй, Которые должны стать действительными проводниками пролетарского влияния в деле реконструкции сельского хозяйства и социалистической переделки деревню». В осуществление этой директивы, бюро ОК наметил в феврале провести ряд конкретных мероприятия:
Первое— сфермить и укрепить в первую очередь шефские общества на крутых предприятиях: Виз, Карабаш, Кыштым, Монетка, Желдор. У3&^* Ленигка, Калата, П.-Уральск, Ревда, Асбест., В.-Уфалей и Невьянск. Эти крупнейшие предприятия должны установить шефство, главным образом, над основными с.-хозяйственными районами округа: Реж, Баженове, Сысерть, Арамиль, Би- серть, Михайловск, Касли, Егоршино.
Второе—провести через «Уральский Рабочий» и «Округ» окружное шефское соревнование на лучшую помощь деревне, увязав его с весенне песенной кампанией. Соревнование должно оживить работу шефских организаций, обеспечить решительный перелом в партийном руководстве шефскими организациями, и усилить деп-'^ ствительную помощь деревне в ее культурном развитии.
Третье—усилить участие в шефской работе со стороны профессиональных организаций. Профсоюзы вместе с партийными организациями систематически обязаны разъяснять рабочим массам задачи руководства пролетариата крестьянскими массами.Надо добиться претворения в жизнь указания Ленина о том, чтобы каждая городская ячейка прелетарской общественности (партийная, комсомольская, рабочий клуб, рабочий кооператив, делегатское собрание работниц, фабзавместком), установила бы непосредственную постоянную связь с соответствующей организацией деревни, ведя переписку, советуя, передавая свой опыт и т. д.; установив более частые, а не от случая к случаю, выезды. Тов. Лепин говорил, что особую роль должны сыграть систематические поздки в деревню; на такие меры, как эти поездки, не надо жалеть денег, которые сплошь и рядом мы иногда бросаем зря.Надо решительным образом перестроить и содержание работы шефов: в деревню ездить не за тем, чтобы провести спектакль (это нужно делать, нов меру) или, как иногда выражаются отдельные представители шефских организаций, кое- кого покритиковать в деревне. Это значит—не понимать важности задач шефской помощи в деревне, в ее культурном развитии. Хуже того, мы имеем случаи, когда отдельные представители шефорганизаций своим нетактичным поведением вызывают даже явное недовольство крестьян.
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Вот, что сообщает сблЬкор д. Мезеики: «3 ноября вечером группа шефовприбыла к нам в культурный поход; сначала они установили радио, за что гм большое спасибо. По, с грустью приходится сознаться, что во время отдыха, школе, шефы орали такие песни, как «сопли тянутся всзжей» и др. в том же духе (к недоумению слушателей). Но это мелочь. Вечером шефы собрали собрание, на котором было 10—15 человек граждан и большое количество детей от 615 лет. На этом собрании провели постановление:—прекратить продажу вина в районе. Собрание велось так, что крестьяне и учительство остались недовольны грубыми выпадами докладчика шефа: «Изолятор», «контрреволюция», «антисоветский элемент», «мы не потерпим», «мы в любую: минуту можем потребовать от вас отчета» и т. д.Такой подход во взаимоотношениях с крестьянством дает не положительные, а отрицательные результаты, не помогает, а ухудшает дело культурной смычки города с деревней. Как же должны, допустим, в настоящее время помогать шефы деревне? Группа шефов в пять—шесть человек (бригада целаяч приехав в деревню, должна помочь отремонтировать сельхозинвентарь к весенне посевной кампании, помочь просортировать семена, рассказать и раз‘яснить крестьянству о пользе агрономических мероприятий (протравливание, сортирование, борьба с сорняками, ранний нар, многопольный севооборот и т. д.); убедить в необходимости проведения этих мероприятий всем селом, деревней; помочь организоваться в товарищество по совместной обработке земли, в сельско-хозяйственную артель и т. д. Вместе с крестьянами бедняками и середняками на досуге надо побеседовать (не только в избе читальне, но и на дему у отдельных бедняков и середняков) о том, как лучше и быстрее проводить перестройку деревни на социалистических началах. Это будет большим шагом вперед и здоровым началом работе.„ Главное внимание в практической работе шефских организаций необходимо обратить на содействие в проведении массового производственного кооперирования бедняков и середняков в проведении массовой коллективизации, бедняцко-середняцких хозяйств, обратить внимание на повышение политической и культурной грамотности бедняцко-середняцких масс. В этих целях должна быть широко поставлена помощь шефов местным организациям:-—кооперативу, колхозу, избе-читальне, ликцункту, школе и т. д.В подготовке и проведении предстоящей весенней посевной кампании - . рабочие, шефские организации могут и должны оказать существенную помощь. Что же практически надо делать.Во-первых, надо организовать рабочие бригады. Эти бригады могут быть двойного назначения,—бригады по ремонту сельско-хозяйственных машин, и бригады по агропомощи. По городу намечено выделить и послать таких бригад 25, с общим количеством 150 чел., с продолжительностью поездок на 2 недели. Бригады перед поездкой пройдут вечерние курсы-лекции по агроподготовке.Во-вторых, надо изыскать средства на посылку рабочих бригад. Средства должны выделяться самой рабочей массой, путем проведения: субботников, отработок, отчислений, подписных листов, платных семейных вечеров и т. д. Кроме того, надо привлечь к участию средствами советские.и хозяйственные организации. Городские клубы, театры и кино обязаны ближайшие постановки использовать частично для выделения средств на организацию шефских' бригад. Денежный фонд шефским бригадам, едущим для проведения весенне-посевной кампании, должен быть создан немедленно.Подготовку шефов к проведению весенне-посевной кампании нужно начать сейчас же, мобилизуя широкие массы рабочего класса вокруг конкретных моментов практической помощи деревне. Успешное проведение весенне-посевной кампании во многом будет зависеть от шефских организаций. Этим мы положим начало систематической культурной помощи шефов по социалистическому переустройству деревни в округе.
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Г. КУЗЬМИНОВ.

О ЗАЖИМЕ САМОКРИТИКИ И ИЗВРАЩЕНИИ 
ЛОЗУНГА.

(По материалам обследования ВИЗ'а, Калаты, и Карабаша).Обследование ряда крупных районов (Калата, Кара баш, ВИЗ) показало, что достигнутый уровень самокритики в смысле вовлечения в нее масс рабочих и внедрения в практику работы общественных организаций совершенно неудовлетворителен.Приведем некоторые заявления рабочих: «Самокритика зажата, за самокритику прследуют» (Карабаш, силовой цех), «Рабочие с критикой выступают с большой осторожностью. Когда критикуешь заведующего цехом, он записывает на память и подбирает удобный случай уволить» (Карабаш, строительный цех).Кроме этого, со стороны отдельных рабочих встречается чисто обывательская трусость — боязнь возвысить свой голос протеста, так как это может доставить неприятности и волнения, нежелание себя тревожить, чтобы «вынести сор из дома».Необходимо проведение ряда активных мероприятий, могущих устранить эту боязнь. Здесь будет целесообразно использовать опыт «Монетки», которая проводила совещания отдельных групп рабочих с администрацией по вопросам самокритики на местных конкретных фактах. Сталкивая лицом к лицу небольшие группы рабочих с их администрацией и ставя перед ними злободневные и конкретные недочеты их совместной работы, можно будет развязать большую активность рабочих и добиться взаимного доверия между рабочими и администрацией.Часто администрация преследует и «зажимает» за . самокритику. В Калате, например, уволен рабкор Шалаев, преследовали рабочего Шаврин ского за статью в стензагете и пр. В Кара баше на должность зав. отд. статистики комбината был приглашен бывший белогвардейский офицер, человек неопытный и неподготовленный. От одного из счетных работников поступило заявление, 

где указывалось, что новый «зав» допускает грубые ошибки и не знает своей работы. Управляющий комбинатом тов. Сухоруков усмотрел в поданном заявлении признаки склоки и распорядился уволить с работы подавшего заявление. Понадобилось настойчивое вмешательство партийных и профессиональных организаций. чтобы сделать наоборот.Наряду с этим, во многих местах обнаружены факты преследования ком
мунистов со стороны беспартийных администраторов:—переводы на худшую работу, мелкие придирки, взыскания и даже увольнения. Например, в Калате в механическом цехе необоснованно увольняли кандидатов партии, машиниста Зеленского перевели на худшую рабрту; бесконечные выговоры и придирки к^КТ Сунегину и Абрамову в медеплавильном? цехе и т. п.

Партячейки и особенно профорга
низации недостаточно вскрывают каж
дый конкретный . случай преследования 
за самокритику и подчас совершении недостаточно наказывают виновных. Н^ которые партийцы замалчивают факты преследования, не сообщая о них партийной организации. Такому молчальни- честву, как проявлению обывательщины, надо объявить жестокую борьбу.Помимо случаев преследования коммунистов, со стороны административно- технического персожала наблюдаются случаи сопротивления выдвижению рабочих на, руководящую хозяйственную работу. Это сопротивление выражается в заявлениях о нецелесообразности выдвижения, в нежелании сотрудничать с выдвиженцами, в попытках дискредитации выдвиженцев. Это противодействие выдвижению не получало своевременного и решительного отпора со стороны профессиональных и партийных организаций. Например, в Калате за противодействие выдвижению техруку Хлебникову РКИ вынесла в сентябре прошлого года вы-
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говор, который по настоянию треста держался долго в секрете и был обявлян лишь в январе.Известное противодействие самокритике имеется и среди руководителей парторганизаций (Карабаш, Калата). Со стороны отдельных партийных работников имелись такого рода выступления: «Прежде чем критиковать, надо иметь проверенные документы и факты . «Прежде чем выступать с критикой, надо быть самому чистым». «Прежде., чем критиковать нужно свои ошибки исправить». Все эти выступления по существу направлены 
против развертывания самокритики.У фа л ейский райком партии в своем письме ко всем партийцам осенью прошлого года указывал на необходимость решительной борьбы со «сплетнями под флагом самокритики и подсиживанием, слежкой за отдельными работниками и т. п.». Это преждевременное предостережение против извращений самокритики в момент, когда последняя еще фактически не начинала развертываться, об‘- .<5»гивно - означало нечто иное, как глу- ^.шение самокритики.В содержании самокритики «снизу» имеется тот крупный недочет, что она носит до сих . пор несколько- односторонний характер, самокритика направлена против недостатков аппарата и умалчи- ^цает недостатки самих рабочих—прогулы, пьянство ца производстве, недисциплинированность и тому подобные явления. У некоторых коммунистов извращенное понятие о самокритике. Так, например, партиец-рабочий на одном собрании прямо сказал: «Самокритика—-это значиткритиковать нашу администрацию, а не пас самих».В связи с рядом неблагоприятных показателей на производстве в первом квартале текущего хозяйственного года, что в свою очередь связано с повсеместным ослаблением трудовой дисциплины, указанное направление самокритики приобретает сейчас сугубо важное значение. И здесь придется остановиться па; работе профсоюзов, которые совершенно недостаточно мобилизовали внимание и активность рабочих масс в деле критики и исправления своих собственных недостатков па производстве.

Работе по развертыванию самокри
тики в гуще рабочей массы проф
союзные организации уделяют крайне 
слабое внимание. Совершенно слабо применяются новые методы работы, основанные на проведении внутрисоюзной демократии и самокритики.Совершенно неудовлетворительно развернута самокритика среди инженерно- технического персонала, в ряде случаев установились крайне ненормальные взаимоотношения между инженерно-техническими работниками, с одной стороны, и директором и рабочими—с другой. Нередко вм-есто здоровой и деловой взаимной критики среди -инженеров и техников встречаются взаимное покрывательство, склоки, подсиживание и групповая борьба (Калата).В Карабаше были выявлены такие «спецы» и администраторы, которые, в ущерб производству, желая завоевать дешевый авторитет, форменным образом развращали отдельных рабочих. Дело дошло даже до того, что 16-ХН—в медеплавильном цехе, по случаю пуска ватер-жакета №1, цеховая администрация давала отдельным рабочим «чаевые» на водку.Все эти явления не могли не отражаться самым отрицательный образом на состоянии производства. Необходимо профессиональным и партийным организациям усилить среди инженерно-технического персонала, воспитательную работу, особенно разъяснить значение самокритики. Нужно более решительно в их работу внедрять методы взаимной критики и самокритики, с большей настойчивостью втягивать их в работу обществ енных организаций.Одним из серьезных препятствий на пути развития самокритики являются болезненные явления среди отдельной части парторганизаций: пьянство-, кумовство, протекционизм, семейственность и проч. Эти явления особое процветание имели в- Калате.Все-эти факты были известны массе рядовых рабочих и партийцев и -они вызывали их законное недовольство. Ошибка Калатинской парторганизации состояла в том, что она. не повела решительной борьбы с этой семейственностью, не поставила эти факты : под обстрел самокритики всего партийного- коллектива.,15



Особо Следует обратить внимание на 
сильно развитое пьянство средн 
рядовых партийцев и особенно актива. 
Обычно на почве пьянства создается 
крепко спаянная группа, которая вместо 
беспощадной самокритики, обрушивается 
на критику вредной артельное, ью вза
имного покровительства и замазывания 
недочетов (Калата).

Несколько слов о стенной газете. 
Стенная и фабрично-заводская газета 
совершенно слабо выполняет свою роль 
в деле развертывания самокритики, слабо 
привлек дотся рабочие к освещению не
дочетов производства в газете. Имеются 
случаи преследования рабкоров и попыт

ки принуждения к согласований с ад
министрацией содержания помещаемых 
заметок в стенгазеты, а также совершен
но неудовлетворительно проводится рас
следование помещаемых заметок и приМ^ 
тие соответствующих мер по ним. Не
обходимо, чтобы заводские и стенные 
газеты на деле повысили свое значение 
в деле развития самокритики, более ши
роко привлекали к сотрудничеству в га
зете рабочих, созданием широкого раб
коровского актива более полно освещали 
в газете конкретные недочеты произвол 
ства, бюрократические извращения ап
парата и болезненные явления в орга
низациях.

ИТОГИ ПРОРАБОТКИ РЕШЕНИЙ НОЯБРЬСКОГО 
ПЛЕНУМА ЦК.

(/ район, г. Свердловск).
1-й Горрайком ВКП(б) г. Свердлов

ска недавно подвел итоги по проработке 
решений ноябрьского пленума ЦК ВКП(б).

Итоги базируются на материалах 26 
ячеек (16 советских, 3 учащг хия и 7 произ
водственных), из них два больших парт- 
коллектива—ВИЗ и Монетка. Разнооб
разие ячеек дает возможность в основном 
сделать всесторонние выводы как о поло
жительных, так и отрицательных моментах 
проработки решен! й пленума в районе. 
В данной ячейкам дтрективе райком 
рекомендовал разб1 ть проработку7 реше
ний на две темы: 1) «О контрольных цифрах» 
и 2) «Регулирование социального состава 
и вербовка рабочг х в партию».

Для проработки в указанных 26 ячей
ках проведено 38 собраний, из них 26 со
браний посвящено первой теме и 12 собра
ний второй. Отсюда видно, что во всех 
учтенных ячейках больше охвачено пер
вой темой, а вторая тема в 14 ячейках 
еще не проработана.

Охвачено проработкой на партсобра
ниях первой темой по 26 ячейкам партий- 
цев 1266 человек или 66 проц, от состава 
этих ячеек; участие комсомольцев вырази
лось в 8 проц, к наличию организации. 
Совсем мало охвачено беспартийных рабо

чих, последних участвовало в прорабке 
всего только 236 человек. На собрании-' 
районного партактива, где стоял доклад 
с пленума, присутствовало 1.430 человек, 
или 36 пр* ц. (■ рганизации района).

Все эти цифры Говорят, что в общем 
районная парторггшизация информирована 
о решениях пленума достаточно, но б^^ 
спорным остается факт, что совершенно 
недостаточно решения ноябрьского пленума 
проработаны в ВЛКСМ. Плохо обстоит 
дело и с информацией о решениях беспар
тийных—ни одной ячейкой не проведено 
специальных собраний беспартийных (кро
ме «Монетки») с постановкой вопроса о ре
шениях пленума..

Вопреки настроениям некоторых тс- 
варищей, что правый уклон—это «импорт
ный товар», можно на примерах показать, 
что и у нас он есть. Вот выступления одного · 
товарища: «У нас есть большие недостатки 
в налоговой политике. Я говорил и говорю, 
что надо дать больше развиваться сель § о· 
му хозяйству, увеличивая ассигнования, 
дать возможность развиваться зажиточным 
для получения поддержки с их стороны 
хлебом. Когда у нас разовьются колхозы, 
тогда можно нажать и на кулака» (ячейка 
СПШ). Это одно из ярких выступлений ...
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правого уклона.. Конечно, товарищ от выставленных положений отказался, но это все же говорит о том, что у нас есть «до- ? ^орощенные правые уклонисты». Есть и >ьримирецческие настроения: «Была оппозиция, сейчас—левый и правый уклоны и примиренчество. Оппозицию одернули,одер- ' нут правый и левый уклон—с кем же останется партия?» (яч. Уралоблсоюза).Такие выступления имели место в 2—3 ячейках, в 3—4 ячейках есть непонимание вопроса.

В целом же ячейки дали должный отпор правым настроениям и вынесли решения о решительной борьбе с этим уклоном. Основная масса партийцев решения пленума усвоила.Сейчас необходимо еще провести хотя бы общие итоговые доклады о решениях пленума на комсомольских и беспартийных собраниях, провести собрания партийцев, неохваченных проработкой и организовать тематические кружки актива. Это будет одновременно и подготовкой к проработке решений 16 партконференции.
П. Ж·ПРОРАБОТКА ПИСЬМА ОКРУЖКОМА ПРЕВРАТИЛАСЬ В МАССОВУЮ САМОПРОВЕРКУ.

(Сысертский районуПисьмо Свердловского Окружкома ВКП(б) о результатах чистки Щелкунской ячейки по Сысертскому району проработано во всех партийных ячейках. На собрания ячеек была ^дроко привлечена и беспартийная деревенская беднота.Письмо Окружкома, дающее на основе ярких примеров разложившейся Щелкунской ячейки четкую установку в устранении существующих недостатков, послужило большим 

толчком для каждой ячейки нашего района в смысле самопроверки. В каждой ячейке выявлялись свои недочеты, которые вызывали оживленные прения. Ячейки почувствовали необходимость самопровериться по всем линиям: нет ли где искривления, неправильно)! установки и т. д.-— «Правильно сделал Окружком ВКП(б), говорят беспартийные бедняки, что продвинул это дело на обсуждение широких масс».
ОРЛОВ.
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К IV ОКРУЖНОМУ
СЕЗДУ СОВЕТОВ

Привет хозяину Свердловского округа— 
IV Окружному с'езду Советов Р. К. и К. Д.

Ф. КЛИМ АР ЕВ.К ПЛАНУ МЕРОПРИЯТИЙ ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ.Как выполнение решений третьего окружного с‘езда Советов мы можем отметить за эти два года расширение по округу многопольных севооборотов, рос* колхозов и · других видов производственных сельхсз. об‘единений, расширений" особенно за последний 1928 год, землеустроительных работ в округе.Удельный вес в посевной площади отдельных культур также получил значительное изменение: резко возросли в удельном весе пшеница, рожь, ячмень, и травы, при падении удельного веса овса.Площадь посева социалистического сектора по округу имеет за эти годы также значительный рост:
Посевная площадь в гектарах:

1926 год
-

19 2 7 год 19 2 8 год

Абсолютп. Абсолютп, В % % к 
1926 г. ; А6С0ЛЮТП. В % % к 

1926 г.

Совхозы................. ......................... 1651 1117 116,0 2071 125

Коммуны........................................... 195,7 271 5 139,3 364,7 185 &

Сел.-хоз. артели......................... 144,35 535,5 372,0 ' 432,76 300

1-та но сонм, обраб, земли . . 181,5 491,5 271 555,24 306

Машин, товарищества................. 163,25 523.28 321 836,12 513

Площадь посева совхозов, колхозов и машинных товариществ ст всей площади составляет—4,2 проц, (без совхозов — 2,2 проц.).Кооперирование сельского хозяйства и коллективизация в округе на сегодняшний день характеризуются следующими данными:
18



Число кооперированных хозяйств

Виды кооперативов На 1/Х- На 1/Х- На 1/Х- На 1/Х- Па 1/Х- На 1/Х-
1926 г. 1927 г. 1928 г. 1926 г. 1927 г. 1928 г.

Количество кооперативов Количество членов

Коммун ..................................................... 5 6 9 63 66 90
Артелей..................................................... 27 23 23 458 450 742
Товариществ по с. о. з............................ 8 11 50 103 130 600

Всего ...... 40 40 82 624 646 1432

Огородничество в целом по округу также имеет некоторое расширение; площадь огородов с 5491 гектар 1926 г. возросла к 1929 году до 6254 га.Размер землеустроительных работ возрос особенно в течение 1928 г. В этом году вместе с горнозаводским землеустройством производились работы на площади 690.580 га, против 255.439 гектаров в 1926 году.По лесному хозяйству—в ряде районов мы приступили к землеустройству лесов местного значения, в большинстве районов округа введен институт рай- лесоводов. До последнего времени остается совершенно неудовлетворительной лишь работа по лесокультурным мероприятиям.Переходя от краткого обзора состояния сельского хозяйства в округе, остановимся па дальнейших задачах и, в частности, на задачах в стающих перед -ц/ши в этом году. Исходя из решений 15-го партийного с езда и последней 
'^ссии ЦИК а по вопросам поднятия сельского хозяйства и особенно его зер
новой части окружным планом мероприятий на 1929 год предусматривается:Расширить посевную площадь яровых культур на 7 проЦ.', в том числе площадь зерновых культур—на 6 проц., трав однолетних—на 13 проц, и многолетних—на 20 проц., огородных Культур—на 20 проц, и полевого картофеля—на 296 проц. Расширить плошади посевов в ранее организованных колхозах на 53% и общественных запашек ККОВ до 1048 га.Добиться повышения урожайности в индивидуальных хозяйствах на 4,5% и в колхозах па 6 проц. Организовать вновь колхозов по количеству до 49 проц, к числу имеющихся, с вовлечением в них числа хозяйств равного 77 проц, состава уже существующих.В деле расширения посевной площади основным вопросом являются семена для обеспечения бедняцких и маломощных хозяйств, исходя из чего планом намечено довести пополнение местных страховых семенных фондов до 43.435 цент, и по фондам КОВ до 12.178 цент, (на 1-Ш—это задание выполнено только на 65 проц.).Сортовых семян намечено распределить в весеннюю посевную кампанию 6.700 цент, и в осеннюю посевную кампанию 2.780 цент. Кроме того, предположено получить в обмен на сортфонд рядовых семян 1675 цент, и от промышленных организаций до 3.045 центнеров (главным образом овса). Все вместе взятое составит 69.873 центн. (или 419.238 пуд.), что обеспечивает обсеменение посевпло- щади до 40 тыс. га или 25 проц, к общей площади. Остальная площадь будет обеспечена собственными семенами и частью завезенными самим населением и с.-х. кооперацией из других округов.В области животноводства намечены мероприятия широкого использования случной кампании. Кроме имеющихся производителей на местах (по рабочему скоту) в районы округа направлены 45 жеребцов, мобилизованных у госучреждений города Свердловска. На ряду с этим будет функционировать несколько пунктов искусств енноГо оплодотвор ения.
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' Но рогатому скоту. Молсоюзом заброшено в районы 26 производителей тагильской породы; в 3-х районах будет проведена организация племрассадников при колхозах. Расширяется программа организованного ввоза молочных продуктов до 150 проц, к прошлому году.В области кооперирования и коллективизации намечено организовать вновь 199 новых обвинений, из них: колхозов 45, огородных артелей 21, животноводческих—67, семеноводческих т-в—3 и машинных т-в—63. На ряду с этим будет проведено слияние смежных и укрупнение отдельных колхозов и производственных об‘едйнений.План кредитования для обеспечения всех этих мероприятий намечен в сумме 825 тыс. рублей. Основные источники покрытия этого плана: средства с.-х. банка—70,2 проц., кредитных т-в—18,4 проц., окружной бедняцкий фонд—5,5 процентов, колхозный фонд—3,3 проц, и областной бедняцкий фонд—2,6 проц.По отдельным секторам кредиты будут распределены следующим образом: колхозам—29,5 проц., производствен. кооперации—36,7 проц, и индивидуальным хозяйствам—33,8 проц.По районам округа план кредитования 1929 года предусматривает следующее распределение: Арамилыжому 83.246 руб., Баженовскому—118.520 руб., Березовскому 27,848 руб., Бгсертскому 54.059 руб., Егоршинскому—48.496 руб., Каслинскому—96.730 руб., Михайловскому—48.560 руб., Невьянскому—40.510 руб., Н.-Петровскому—11.030 руб., П.-Уральскому—25.230 руб., Полевскому—10.720 р., Режевскому—121.300 руб., Кыштымскому — 3.600 руб.,. Уфалейскому— 800 руб., Сысертскому—24.850 руб., Н.-Сергинскому—15.090 руб., Ст.-Уткинскому—13.950 р. и гор. Свердловску—79.300 руб.Снабжение с.-хсз. инвентарем намечено на сумму 692.012 руб. или на 14 проц, более предшествующего года, из этого к весенней посевной кампании, должно быть заброшено не менее 60 проц. Намечено организовать 5 прокатцунк^“ тов с 70 машинами. Сортирование по округу намечено провести на 80 проц, с до- 'А ведением в районах: Баженовском, Егоршинском, Режевском и Каслинском до 100 процентов. Вновь будет организовано 10 зерноочистительных пунктов. В целях максимального использования с.-х. машин намечается контрактация дефицитных с.-х. машин в индивидуальных хозяйствах.Намечается проведение в широких размерах протравливания семян, применения минеральных удобрений и известкования (на площади до 1.000 га). Контрак- тация посевов прежде всего будет проведена на площадях, засеянных сортовыми семенами: пшеницы на 1225 гект., овса на 300 га, овощей па площади—150 га л картофеля па 900 га.Во всех выше приведенных мероприятиях нами должна быть обеспечена четкая классовая линия: необходимо максимально развернуть работу ио оказанию производственной помощи бедноте через ККОВ‘ы, путем организации супряг и других видов мероприятий, а также должно быть использовано максимально предоставление всех законных льгот.На ряду с проведением мероприятий по весенне - посевной кампании должно быть обращено исключительное внимание на мероприятия и по части подготовки земель к будущему году: ранний пар, минеральные удобрения, стопроцентный вывоз на поля навоза, зяблевая вспашка и т. д. Успешное проведение предстоящей весенней посевной кампании будет зависеть от того, в какой степени будут мобилизованы окружной, районный и сельский актив, а также все партийные, советские, комсомольские, кооперативные и другие общественные организации; в какой мере будут организованы беднота л вся общественность деревни, в какой степени будут мобилизованы местные средства.Сейчас надо широко развернуть работу по всем направлениям, памятуя, что весенняя посевная кампания—это важнейшая политическая и хозяйственная задача. Только при этом условии, при самой энергичной работе, все трудности будут преодолены· и намеченный план мероприятий будет выполнен.
20



Э. АБРАМОВИЧ.

| ЗА СТОПРОЦЕНТНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ 
ФИНПЛАНОВ.Ноябрьский пленум Центрального Комитета Партии, рассматривая вопрос о контрольных цифрах народного хозяйства на 1928-29 год, отметил напряженность финансового плана, от выполнения которого зависит выполнение плана нашего капитального строительства, и реконструкции сельского хозяйства.Финансово-налоговая работа приобретает в настоящее время исключительное значение. Налоговые рычаги являются в наших руках одним из наиболее острых орудий при проведении наступления на капиталистические элементы деревни и города, поскольку наша налоговая система регулирует рост накопления в этих слоях. Отсюда, финансовую работу необходимо поставить в центре внимания всей нашей советской общественности, необходимо добиться четкого понимания того обстоятельства, что. финансовая работа теснейшим образом связана с вопросами индустриализации, реконструкции сельского хозяйства и продвижения на фронте культурной революции.Каково же состояние финансово-налоговой работы по округу?Каковы наши очередные задачи? На чем необходимо заострить внимание?В области налоговой работы неблагополучным участком является наша борьба, со скрытыми формами деятельности частного капитала.. В результате тех мероприятий, которые проводились нами в прошлом году в области регулирования деятельности •Частника, наметился усиленный уход его с легального рынка.Прекратил ли он окончательно свою деятельность? Проведенное обложение промысловым налогом говорит о том, что выпадание частника из сферы открытой торговли не восполнено полностью нашим обобществленным сектором и что довольно значительная часть торгового оборота ускользнула от налогового обложения. Частник изощряется в своем стремлении скрыть свою торговую деятельность. За последнее время , усиливается участие частника в инвалидной кооперации, различных кустарных артелях, А'В предприятиях комитетов крестьянской взаимопомощи и т. д. С этим явлением надо повести решительную борьбу. Вся советская общественность должна прийти на помощь финансовому аппарату в выявлении скрытой частной торговли, Необходимо усилить также внимание вопросам поднятия налоговой дисциплины и своевременному взысканию причитающихся платежей. Практика налоговой работы прошлого года показывает нам, что по обложению частного сектора только 60—55 проц, исчисленных окладов налога поступают в срок.Исключительное значение'для нас имеет кампания по проведению сельско-хозяйственного налога. Сельско-хозяйственный налог является одним из мощнейших рычагов в регулировании накоплений верхушечной части деревни и в деле производственного направления сельского хозяйства. Это значение усиливается новым положением о сельско-хозяйственном налоге, который, в связи с рядом льгот за улучшенные формы обработки земли и за расширение посевных площадей, должен явиться заметным стимулом к расширению посевов на ряд ближайших лет.Вторая, серия вопросов в области финансов,—это задачи, стоящие перед нами в деле вовлечения свободных средств населения в госзаймы, сберегательные кассы и кредитные товарищества. В области распространения госзаймов мы имеем по округу заметные достижения. Так подписка на второй заем индустриализации превысила четыре миллиона рублей. Эти положительные результаты были достигнуты благодаря тому, что в проведение кампании были вовлечены все звенья нашей советской общественности. Но по окончании кампании интерес к вопросу государственного кредита ослабевает и достигнутые результаты идут на убыль. Мы имеем заметное неблагополучие со «сбро-21



ской» облигаций 1-го займа индустриализации, которая ио округу превышает 50 проц, реализованной суммы. Поступление очередных платежей по 2-му займу индустриализации протекает в ряде районов со значительным опозданием. На 20-е марта из причитающихся по подписке сумм имеется собранными лишь 75 проц. Необходимо мобилизовать общественное мнение вокруг вопросов своевременных взносов по подписке и.удержания облигаций на руках у населения.В области работы сберкасс по округу мы имеем некоторое достижение лишь в городе, работа же на селе развернута крайне слабо. Средняя сумма вкладе в на душу сельского населения по округу составляет па 1-е октября лишь 31 коп. К сегодняшнему дню, несмотря на проводимый двухнедельник сбережений, положение почти что не изменилось. Работа сберегательных касс протекает как-то вне всякого общественного внимания и содействия. Необходимо и тут добиться перелома, ибо при построений государственного бюджета предусмотрен был рост вкладов в сберегательные кассы по Союзу в сумме 200 млн. рублей, а от выполнения этого роста зависит и выполнение намеченного темпа индустриализации страны.Кампания по сбору паев в кооперативные организации протекает по округу крайне слабо, в особенности в отношении сельско-хозяйственной кооперации. Из запроектированного к 1-му апреляпаевого капитала в 140 т. р., собрано пока 17 т. р., т. е. 12 проц.Исключительное значение приобретает бюджетная работа. Бюджет по округу составлен на текущий хозяйственный год с заметным напряжением. Рост бюджета определен в 19,9 проц, и, тем не менее, ряд неотложных запросов, предусмотренных вначале при построении контрольных цифр хозяйства округа, остается неудовлетворенным. При построении бюджета основное внимание было уделено вопросам обслуживания социально-культурных и производственно-хозяйственных нужд. Из общего прироста доходов по сравнению с прошлым годом в сумме 2.050 т. р. делу народного образования уделено 830 т. р. (41 проц ); предусматриваются затраты на организацию новых коммун яальных и промышленных предприятий в районах в сумме 500 т. р.Районная промышленность!! коммунальные предприятия на местах крайе малочисленны и не всегдарационально эксплоатируются. База же для развития районной промышленности имеется, и на. ряд ближайших лет эта потребность должна найти свое отражение в наших бюджетных построениях.Значительным достижением в бюджетной кампании текущего года является рост и. укрепление сельских и поселковых бюджетов. Общий размер поселковых бюджетов возрос, по сравнению с прошлым годом, на 102 проц., достигнув 924 т. р.; сельские бюджеты возросли до 560 т. р., вместо 12 т. р. прошлого года. Количество сельских бюджетов в текущем году составляет 36 вместо 2-х в прошлом году.Этот рост является наиболее ярким показателем фактического расширения прав наших низовых органов по округу.Но кампания по составлению бюджетов в некоторых райо нах провод зна без должной мобилизации этому делу общественного внимания. В отдельных случаях составлен!! бюджета явилось делом аппаратного порядка, без обсуждения на пленумах сельских советов. Надо создать должную общественную обстановку вокруг бюджетной кампании, надо усилить работу ревизионных комиссий райисполкомов п сельсоветов в части наблюдения за исполнением бюджетов.Бюджет текущего года является напряженным, но если мы полностью изживем всякое проявление излишества и нерациональных трат и добюмся рациональной постановки работы на наших промышленных и коммунальных предприятиях, он в то же время вполне выполним.Бюджетом предусматриваются крупные затраты по капитальномуу строительству как в Свердловске, так и в районах. Необходимо путем удешевления стоимости строительства повысить эффективность этих затрат. Только при этом условии мы выполним те задачи, которые намечены нами в области культурного и хозяйственного строительства.
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Н. И. ПАПУЛОВЧ К ПЛАНУ ЗЕМЛЕУСТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ НА ЛЕТНИЙ ПЕРИОД.Землеустроительные работы на предстоящее лето подразделяются по следующим группам: 1) по трудовому землепсльзова- нию и колхозам (заявки населения); 2) по землепользованию горнозаводских районов (назначение земорганов); 3) по землям специального назначения (заявки предприятий); 4) по землям для коммунального пользования рабочих поселков—(по плану Окружного Исполнительного Комитета).Об‘ем работ по контрольным цифрам ОблЗУ был определен и одобрен Окрик‘ом общей площадью в 450.000 гектар.Стопроцентное выполнение землеустроительных работ зависит от наличия следующих основных данных: 1) финансирование, 2) наличие достаточных кадров специалистов по землеустройству, 3) обеспеченность геодезическими инструментами.Обеспечение геодезическими иистру- ^-ментами и специалистами по землеустройству, после пополнения кадра последних землеустроителями выпуска 1929 г. и незначительного приглашения со стороны, можно считать удовлетворительным.Совершенно другое положение в обла- ^сти финансирования. При фактическом отпуске средств по государственному бюджету на землеустройство горнозаводского населения, а также на землеустройство бедняцких хозяйств, суммы оказались значительно урезанными и в связи с этим нсред Окр- ЗУ встает вопрос о сужении плана работ, на е 75.000 га. При чем главное сни- женп должно проходить за счет сокращения работ в горнозаводских районах. Кроме уменьшения площади работ, в связи с сокращением отпуска средств, несколько снижается процент освобождения бедняцких хозяйств от платы за землеустройство. Т кже весьма ограничены и средства, отпускаемые на землеустройство коллективов.Исходя из этих условий землеустроительные работы по округу намечаются в следующем виде:
По горнозаводскому землеустройству— остаются к исполнению начатые в 1928 г. и расчитанные для исполнения на 2 года. 

две горнозаводских дачи: Н.-Петровская и Перво-Уральская, со вхождением в последнюю групп селений, разбрссангых в лесных дачах Билимбаегсксй, Н.-Уткин- ской и Нерв о-Уральской. Сокращаются работы,намеченные к производству при составлении плана на 1928-29 год в лесных дачах: Ревдинсксй, Южно-Невьянской, Таватуй- ской, В.-Нейвинской и В.-Тагильской и Каслинской.
По трудовому землепользованию—остаются основными работы по Михайловскому району (Шемахинскаядача разверстанная) по Висертскому району (за исключением Висертского завода) и по Невьянскому району—Невьянск, Быньгп, Шурала.Кроме перечисленных, могут быть включены мелкие работы по с.-х. районом Ре- жевскему, Арамильскому, В; женевскому и Сысертскому. Всякое значительное расширение работ по трудовому землепользованию (кроме вышеперечисленных) повлечет резкое снижение процента освобеждения бедноты от платы за землеустройство.Плата за землеустройство колхозов должна полностью покрываться за счет средств госбюджета. Таким образом, за счет отпускаемых 5500 руб. на землеустройство колхозов, возможно устроить площадь около 7500 гектар., или в переводе па коллективы .считая в среднем 300 г ктар- на колхоз,25 коллективов со входящим в них 500 дворами. Даже скромный пла. Окрколхозбюро гораздо шире этого.Ф кти- ческий же рост колхозов и потребность в их 'землеустройстве, по меньшей мере, превзойдут вдвое отпущенные средства. Оставление коллективов неземлеустрсенными допущено быть не может, т. к. при таким положении существование г х не сз- межно. Следовательно необходимо взыскать средства к полному землеустройству колхозов.
Устройство земель специального на

значения—от финансирования из госбюджета не зависит, работы эти оплачиваются заинтересованными предприятиями, следо-
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вательно их устройство зависит исключительно от воли этих предприятий. К числу наиболее значительных работ необходимо отнести: ограничение линии высокого напряжения Кыштым-Карабаш и Кыштым-* Свердловск, отграничение полосы эксплоа- тации М. К. ж. д. в пределах Свердловского округа, огораничение полосы экс- плоатацни П. ж. д. на участке Кузино-Хромпик, а также ряд мелких отводов для Урал- мета и др. горнопромышленных предприятий.
Устройство земель для коммунального 

пользования рабочих поселков по 5 летнему плану намечалось осуществить одновременно с проведением землеустройства горнозаводских районов. Но состоявшееся осенью 1928 г. совещание представителей городских и поселковых советов при Областном Исполнительном Комитете выявило необходимость ускорения устройства поселковых земель. В соответствии с этим план пересоставлен с расчетом его исполнения в 3-х летний срок.При чем в течение 1929 г. устраиваются поселки, главным образом, одновременно с проводимым горнозаводским землеустройством. В последующие же 2 года устройство идет самостоятельно, не в связи с горнозаводским устройством, и только в случае затрагивания земель с.-х. фонда трудового населения эти земли впредь до компенсации их при сплошном зем-ве, останутся в условном пользовании старых землепользователей. На 1929 г. включаются к устройству рабочие поселки: Перво-Уральский, Билимбаевский, Кузинский, Карабаш. Артема и Кас ли.В целях осуществления землеустройства этих поселков поселковые советы должны своевременно принять меры к созданию необходимых денежных средств на оплату землеустройства. К расходам в этих случаях нужно привлечь: землепользователей в усадебных участках (домовладельцев, предприятия, владеющие зданиями и ком. учреждения), Скотопользователей—по оплате расходов за выгонные земли. И из 

лесных доходов—за площади лесов, поступающие к коммунальный фонд.Все это заставляет нас сделать следующие выводы:Расхождение контрольных цифр с фактическими ассигнованиями чрезвычайно вредно отражается на планировании работ. В целях доведения до конца работ в течение 1929 года необходимо землеустройство горнозаводских районов ограничить только Нязе-Петровской и Перво-Уральской дачами, оставив до следующего года работы по Ревдииской, Южно-Невьянской и Каслинской дачам.Главные работы по устройству на землях трудового землепользования по заявкам населения сосредоточить по Михайловскому, Бисертскому, и Невьянскому гнездам. При включении Дополнительных работ местным советам придется изыскивать на местах ’ средства на освобождение бедноты от платы за землеустройство.Землеустройство колхозов необходимо осуществить полностью. Для этого поставить вопрос перед ОблЗУ о допо^, нителЬном ассигновании средств щкромЮ, тоге—на местах принять все меры к изыска- ’Ф нию средств в заинтересованных учреждениях и об‘единениях. Это последнее пожелание о полном землеустройстве не должно служить обязательным для землеустройства не рентабельных колхозов (в б—8 дворов).И, наконец, имеяввиду, что организация земельной территории является основой всех последующих мероприятий по поднятию урожайности, а в условиях Свердловского округа даже для развития строительства и благоустройства, необходимо общими дружными усилиями советских и общественных организаций и промышленности создать благоприятную обстановку для исполнения вышеперечисленных работ в организационно - техническом отношении, и главным образом, по соблюдению твердой классовой линии при землеустройстве.
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плотников.> УДАРНЫЕ УЧАСТКИ БОРЬБЫ ЗА КУЛЬТУРУ.Вопросы культурного строительства с каждым днем приобретают .все большее- внимание со стороны масс рабочих а крестьян. Ряд последних кампаний—перевыборы советов, комсомольский субботник и др. показывают, с каким энтузиазмом, с каким рвением рабоче-крестьянские массы борются за культуру, требуют развертывания сети культурно-просветительных учреждений; непосредственным участием в комсомольском субботнике (в районах округа участвовало 12413 ч. собрано 45 т. р.) массы рабочих и крестьян показали, что они готовы помогать партии и советской власти в деле культурного строительства.Однако, наша культурная работа часто проводится в застывших формах, страдает ведомственностью и централиз- мо^ Нами еще мало делается в отно* йЙки создания широкого обществен- Мго мнения вокруг вопросов культурного строительства.: Энтузиазм, инициативу, которые проявляют массы, мы мало используем, а иногда своим невниманием и формализмом эду общественность приглушаем.Мы разбрасываемся, распыляемся и, благодаря этому, часто упускаем основные узловые моменты во всей нашей работе.Надо помнить, что узловыми вехами во всем нашем культурном строительстве должны быть ликвидация неграмотности, школа, профтсхническое образование и беспризорность.Вокруг этих вопросов должно быть сосредоточено внимание масс, советов, профсоюзов, кооперации, партийных организаций и комсомола.Все эти организации ведут большую работу, но увязки и планирования ее до до сих пор мы не наблюдаем. Работа идет зачастую разрозненно и не дает того эффекта, который нам желателен.В нынешнем году по городу и округу ^довольно широко развернулась работа по ликвидации неграмотности. Отпущены зна

чительные суммы по бюджету, профессиональными и кооперативными организациями, привлечена общественность. Довольно широко развернулась сеть лик- пунктов, школ грамоты и индивидуально- групповое обучение. В январе месяце мы насчитывали обучающихся на лик- пунктах 15,5 тыс. чел. (приближаясь к нашей контрольной цифре 16,5 т. чел.), отмечалась высокая посещаемость; было много добровольцев ликвидаторов из комсомола и просвещенцев. Темп работы с каждым месяцем поднимался и можно было расчитывать на блестящие успехи в деле ликвидации неграмотности.Однако, наши ожидания не оправдались. Февраль дал перелом в худшую сторону; внимание ликвидации неграмотности начинает ослабевать и темп работы пошел на убыль; понизилась посещаемость, уменьшилось количество добровольцев ликвидаторов и т. д.Районные исполнительные комитеты, их полит-просветинспектора начинают забывать важность этого участка, например, Сергинский рик до сих пор задерживает расходование средств на ликвидацию неграмотности (из 1400 руб. израсходовал 300 руб.). Профсоюзы, ФЗК и МК забыли свои обещания, и не «оказывают ликвидаторам никакой помощи по привлечению неграмотных членов союза на лик- пункты, не следят за их посещаемостью, задерживают отпуск средств на ликвидацию неграмотности. Комсомол, блестяще развернувший культпоход, за последнее время также начинает забывать важность начатой им работы. Кооперативные органы на местах ограничились небольшими подачками и никакой организационной работы среди своих членов не ведут.Ликвидация неграмотности в опасности. Надо встряхнуться и положение исправить.Второй ударный участок—наша школа. В 16 населенных пунктах округа мы об‘- явили обязательное обучение; мы увеличили в составе школ количество де-
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тей бедноты, батраков и рабочих. Наша задача эти достижения закрепить.Фонд помощи бедноте и стипендиальные фонды надо использовать полностью, чтобы не допускать ухода из школ детей бедноты. Иначе мы подорвем основные политические мероприятия, проведение обязательного обучения и обеспечение школой в первую очередь детей бедноты, батрачества и рабочих.О самой школе. Наряду с положительными моментами: повышение учебы, общественно-полезная работа школы, мы наблюдаем ряд недочетов—слабо поставлено антирелигиозное воспитание, интернациональное воспитание, пет уче- пического самоуправления, мало пионеров и комсомольцев; содержание учебной работы не всегда классово выдержано. Мало оказывается помощи в учебной работе детям рабочих, беднейших крестьян и батраков. Слабо еще обеспечены наши школы необходимой учебной литературой и кабинетами. Отсутствует трудовое воспитание. Надо форсировать создание мастерских при 7-летках и рабочих комнат в 1 ступени. Надо срочнозакончить прикрепление повышенных школ к производственным предприятиям, ШКМ к совхозам и колхозам; проверить состав школьных советов и комсодов. Необходимо усилить вокруг школы рабоче-крестьянский контроль.В условиях нашего промышленного округа немаловажную роль играет проф- техническое образование. Мы имеем 12 школ фабрично-заводского ученичества, 9 профшкол и курсов для повышения квалификации; в наших ФЗУ и профшколах молодежь производственное обучение получает на старых станках, при старом оборудовании. Мы мало уделяем внимания вопросу оборудования школ новейшими станками и инструментами. На старом оборудовании трудно подготовить квалифицированную молодежь, способную работать на новом оборудовании заводов. Курсам рабочих также уделяется мало 

внимания. В Вергах при обследовании констатирован массовый отсев рабочих с курсов.Беспризорность — наследие прошлого,—до сих пор является нашим больным местом. Мы значительно выросли экономически, но еще слишком мало уделяем внимания вопросам беспризорности. Окончательно с улицы беспризорных мы не из‘яли. Правда, в детских домах мы имеем около 2 т. ребят от 4 до 17 летнего возраста, но детские дома находятся в ужасно тяжелом положении: нет в достаточном количестве постельных принадлежностей, белья, обуви и одежды, на питание дается мало, мало ребят втянуто в трудовую подготовку (из 650 ч. подростков 12-16 лет — только 400 чел. заняты в мастерских). В детских домах мы Продолжаем наблюдать бесхозяйственность; общественность проходит мимо детских домов, шефство промышленных и др. обществ, предпрятий развертывается медленно. Здесь, как нигде, нужна немедленная помощь со стороны всей советской общественности.заводы, наши совхозы, наши кооператива?.' профсоюзы должны предоставить максш мальное количество мест для бесплатного ученичества наших подростков детских домов в мастерских; должны предоставить максимальное количество мест в ученической броне подросткам из 4^ домов. Нужно немедленно развернуть работу по патронированию детей в кр есть- янские семьи, предоставляя крестьянам льготы, предусмотренные законом в патронировании. Только при активном внимании общественности мы сможем улучшить положение ребят в детдомах и ускорить ликвидацию уличной беспризорности.Наличие дефектов в нашем культурном строительстве ставит перед всеми общественными организациями задачу усиления внимания этому фронту нашего строительства.

26



БУРОВ.МВА ГОДА РАБОТЫ ОКРУЖНОГО АДМОТДЕЛА.(К IV Окружному С'езду Советов).За истекшие два года в работе административно-милицейских органов округа произошло значительное изменение в сторону приближения аппарата к населению. Во всех районах округа вместо бывших управлений милиции организованы Административные части при райисполкомах, которым предоставлены права борьбы с правонарушителями—-бывших уездных управлений милиции. Почти при всех адмчастях установлены должности Инспекторов Уголовного Розыска, которые не только занимаются производством дел по совершенным преступлениям, но и предупреждают преступления путем проведения профилактической работы с населением.В городе Свердловске для руководства работой милиции организована самостоятельная Административная часть Городского Совета. Кроме того, дозна- тельская работа по городу, за исключением мелких правонарушений, сосредоточена в Уголовном Розыске, что создало лучшие условия по обслуживанию населения.Но, несмотря на проведенные рационализаторские мероприятия административного аппарата, все же преступность в округе не снижается, а идет в гору, так, например; в 1927 году было зарегистрировано преступлений 14504, из них раскрыто 9231 (63 6 проц.) и в 1928 году преступлений зарегистрировано 16576 (и раскрыто из них 10131 т. е. только 61,1 проц.).Точно также повысилось число административных наказаний за нарушения ^обязательных постановлений исполнительных комитетов и советов, так; в 1927 г. ^подвергнуто адм. наказаниям 18431 ч.,в 1928 г. подвергнуто взысканиям уже 23111 чел.Рост преступности по уголовным делам идет за счет приезжающих преступных элементов в гор. Свердловск, с одной стороны, и за счет развертывания строительных работ в промышленных районах округа—с другой, где наряду с основной рабочей силой устраивается и преступный элемент. Административные на- лшзания дали увеличение за счет самогоноварения и лесонарушения, за счет этих “•щух правонарушений возрос средний штраф на одного человека с 4-х до 6-ти рублей. (Всего штрафов было наложено в 1927 г. на 68080 руб- и в 1928 г.—на 118350 руб.).В октябре прошлого года окружной административный отдел принял от Свердловского изолятора в свое ведение окружное бюро принудительных работ, через посредство которого осуществляется использование правонарушителей по постановлениям нарсудов па, работах без содержания под стражей. Эта отрасль работы до сего времени еще не налажена, в особенности в районах. На 1 января 1928 года на учете бюро состояло принудиловцев по судебным приговорам и административно-наказанных 1112 чел., из них использовано на работах только 461 чел. или 41 проц., остальные же наказания не отбывают, в связи с чем теряется всякий эффект в применении исправительно-трудовой политики через принудительные работы. Некоторые районы использованием принудиловцев на работах совершенно не занимались, в силу чего к числу приговоренных отбыли наказание: по Режевскому району лишь 4,5 проц., П.-Уральскому—21 проц., В.-Уфалейскому—21,4 проц., Баженовскому—23 проц., Полевскому—25 проц., Ст.-Уткинскому—35 проц, и Нязе-Петровскому—37,5 проц.Сейчас, в связи с изданием правительством закона об избрании мерой социальной защиты принудработ без содержания под стражей ко всем лицам, осуждаемым до одного года, нужно во всех районах округа наладить дело отбы- V вания принудительных работ так, чтобы приговоренный ни одного дня после ' ' вступления приговора в законную силу не оставался безнаказанным. Для этого
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необходимо: установить точный учет принудиловцев и контролировать выполнение ими работы, обеспечить через хозяйственные организации рабочую силу работами, а также использовать ее на общественно-полезных работах (на ремонте дорогу мостов, школ, больниц, заготовке дров и т. п.)· Райисполкомы должны взять под, непосредственное свое наблюдение выполнение этой работы.За последние два года значительно улучшилось экономическое положение работников милиции. Зарплата младшего милиционера в городе возрасла с 35 р. (в 1927 г.) до 43 руб. (в 1929 г.), и в районах округа с 29 р. до 39 руб. Но все же до сего времени текучесть состава работников милиции продолжает оставаться еще высокой. За 1927 г. текучесть работников милиции по округу выразилась в 94 проц., а в 1928 г. она выражается в 77 проц.Основными причинами этого являются в гор. Свердловске чрезвычайно трудные жилищные условия работников милиции и Уголовного Розыска. В общежитиях и домах, арендованных Окрадмотделом, живет лишь всего 12 проц, и 40 проц, работников живут в домах горкомхоза и жактов, а остальные 48 проц, строевого состава работников милиции разбросаны по частным домам, на окраинах города и на Московском торфянике. И недаром имели место случаи, когда, стащив «Наган» своего квартиранта - милиционера, хозяин преступник-грабитель ночью оперировал в городе.Такая разбросанность работников милиции по окраинам города затрудняет нормальное выполнение работы, так как не представляется никакой возможности в нужное время срочно собрать работников для выполнения необходимых мероприятий. Городскому Совету необходимо обеспечить работников милиции жилищными условиями, путем предоставления дополнительных домов под общежития вблизи отделений милиции города.Неблагополучно обстоит дело с жилищным вопросом и в некоторых ра^ нах округа·, в особенности в Асбесте (Баженовского р-на), Карабаше (Кыштымского* района) и Егоршино. В остальных районах округа дело с жилищами обстоит · лучше, но вся беда в том, что до сего времени не уделялось должного внимания работе милиции, ее концентрации в районных центрах, путем предоставления Помещений для общежитий строевому составу.Чрезвычайно плохо обстоит дело в большинстве районов округа со средствами передвижения для работников милиции. Из материалов обследования Н.-Се^^, гинской адмчасти видно, что при административной части всего лишь одна лошадь, и на одном участке в районе имеется собственная лошадь участкового милиционера, а три участка лошадей совершенно не имеют. При адмчасти имеется всего лишь одно седло, один комплект сбруи и тот непригодный для езды; ходка и телеги нет.Конечно, при таких средствах передвижения далеко и быстро не ускачешь, поневоле создается затяжка выполнения тех или иных мероприятий.Мы не думаем и не собираемся строить новые тюрьмы, но иметь арестные помещения в таком виде, в каком они находятся в настоящее время—невозможно. Очень часто важные преступники, без особой изворотливости, убегают из арестного помещения, заставляя работников милиции непроизвольно тратитьвремя на их розыски.До сего времени к оказанию помощи работникам милиции в борьбе с преступностью слабо еще вовлечена общественность, в особенности к борьбе с хулиганством.Нужно в ближайшее же время привлечь внимание трудящихся к оказанию поддержки в работе работников милиции, и добиться от наших судов сурового наказания хулиганов и преступных элементов за нанесение оскорблений работникам милиции.В тех районных центрах, в поселковых и сельских советах, где до сего времени не организованы добровольные дружины, необходимо немедленно таковые организовать.Только по привлечении внимания широкой общественности можно добиться^ реальных результатов в работе административных органов.
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11. А. К.

ИТОГИ СЕЛЬХОЗНАЛОГОВОЙ КАМПАНИИ 
1928-29 ГОДА.

Основными предпосылками для ре
формы с.-х. налога на 1928-29 год яв
лялись:

1. Значительное отставание тяжести 
обложения деревни от роста доходности 
хозяйств;

2) недостаточно выдержанное рас
пределение тяжести .налога между раз
личными социальными группами кре
стьянства, и, в частности, недообложение 
верхушки деревни;

3) неправильное распределение тя
жести налога между отдельными отрас
лями крестьянского хозяйства.

4) и, наконец, повышение суммы на
лога с доходности крестьянских хо

зяйств за счет ремесленных и кустар
ных промыслов и др. неземледельче
ских заработков.

Каковы же итоги истекшей сель- 
хознало товой кампании и практиче
ские результаты реформы? Прежде всего 
внесенные поправки в систему обло
жения вполне разрешили задачу повы
шения с.-х. налога и дали возмож
ность значительно перераспределить тя
жесть налога между отдельными от
раслями крестьянского хоз-ва, путем 
усиления обложения неземледельческих 
заработков.

Имеющиеся данные по округу дают 
следующие результаты:

Доходы по сельск. х-ву Доходы по нез. зар. Общая сумма

дохода
Сумма налога

Сумма Удельн. вес Сумма Удельн. вес

1927-28 год .................. 13755964 90,4 1476375 9,6 15232339 890925

1928-29 год ..... 15304979 83,3 3076106 16,7 18381085 1294808

ОД· Роет . . 1.549015 пли 11,3 1599731 или 108,8 3148746-26,7 403883 или 45,3

Но надо отметить, что задача по
нижения тяжести обложения зернового 
хоз-ва за счет усиления обложения не- 
землед. заработков все же оказалась 
в полной мере не выполненной, т. к. 
в течение одного года, при значитель
ном повышении общей суммы налога, 
так резко повысить обложение незем- 
лед. заработков не было возможности.

В результате распределения налога 
между различными социальными груп
пами деревни было освобождено по 
округу от уплаты налога из общего 
числа 68600 облагаемых хозяйств—23585 
бедняцких хозяйств (35,1 проц.), в том 
числе по необлагаемому минимуму 
17166 хоз. или 27,1 проц., с налогом до 
1 р. 1474 хоз. или 2,3 проц., по фонду 

■миьгот—4245 хоз., или 6,7 проц. По отдель

ным районам освобождение от налога 
выразилось от 22,2 до 58,2 проц, к об
щему числу облагаемых хозяйств.

Если не касаться вопроса о недо
статочном перераспределении тяжести 
налога между отдельными отраслями 
крестьянского хоз-ва, можно констати
ровать, что результаты кампании 1928- 
29 года в общем удовлетворительны. 
Правда, мы имели и ряд ошибок и из
вращений, допущенных в практике про
ведения сельхозналога, но эти ошибки 
не носили массового характера, в боль
шей степени коснулись верхушки де
ревни и явились как следствие новизны 
ряда мероприятий, большого запозда
ния с опубликованием закона и чрезвы
чайной перегруженности советского ап
парата другими кампаниями (хлебозаго-
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Гойкй, займы, самообложейие, хлебо- снабжение и проч.).Основной особенностью истекшей налоговой кампании является резкое увеличение роста налога, в сравнении с предыдущим годом, как по районам и советам, а также и по отдельным хозяйствам (по районам и советам от 14 до 80 проц, и по отдельным хозяйствам даже до 500 проц.), что явилось результатом успешной борьбы с укрытием об‘ектов и доходов обложения (после, учета выявлено только скрытых посевов 2080 дес.) При обложении неземледельч. заработков в отдельных районах были допущены значительные ошибки: неправильное привлечение к индивидуальному обложению отдельных хозяйств и неправильное в отдельных случаях определение доходов хозяйств, привлекаемых к обложению в индивидуальном порядке, к индивидуальному обложению без всякого основания'привлекались серодники и даже бедняки. Был допущен ряд технических ошибок и при подсчетах и исчислениях процента надбавок к налогу. Наконец, переход «к исчислению налога на хозяйство», вместо обложения «по доходу па едока», значительно повысил налог для много- едоцких хозяйств, что во многих случаях коснулось даже и средняцких хозяйств.По проведении работ с исчислением налога все эти ошибки были выявлены и учтены. В округе была проведена специальная работа по пересмотру окладов налога, в результате чего пересмотрено 

и освобождено от индивидуального обложения из 724—650 хозяйств, налог снижен на 20795 руб.; снижены оклады неземл. заработков для 5848 хоз-в, налог уменьшен на 93950 руб., и предб- ставлены частичные льготы 2480 хоз. на сумму 22491 руб. Кампания по исправлению этих ошибок была проведена своевременно и, следовательно, недочеты, которые были выявлены в ис- - числении налога, были устранены в основном в начале кампании.Из недочетов кампании необходимо отметить совершенно невнимательное от- ношение финчастей некоторых риков (Арамиль, Сысерть, Баженове) по жалобам плательщиков. Жалобы рассмотрена ем в налог, комиссиях задерживались и плательщики, пе получая долго ответа, зачастую ехали в Свердловск.Обращаясь к общим результатам налоговой кампании 1928-29 года следует отметить, что недочеты, которые мы имели в этом году, в настоящее время правительством уже предрешены. Новый закон ЦИК и СНК СССР о .<^ь- хозналоге на 1929-30 год разрсшаозКГс- новные «больные» вопросы сельского хозяЖ ства, а. потому ваша задача—точнее учесть все имевшиеся в истекшей кампании недочеты и на. основе нового закона и имеющегося опыта работы проработать практические мероприятия к устранению этих недочетов в налоговую кампаний» 1929-30 года.
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ЗА СНИЖЕНИЕ СЕБЕСТОИМОСТИ, ЗА ПОДНЯТИЕ ТРУДОВОЙ ДИСЦИПЛИНЫ
Д. ЖУРИН.ПРОТИВ РАСХЛЯБАННОСТИ И ХВОСТИЗМА.В этом хозяйственном году перед промышленностью поставлена большая задача—при полном выполнении производственных программ,—снизить себестоимость заводской продукции, как минимум, на 7 проц. Эту важнейшую хозяйственно-политическую задачу можно с успехом выполнить лишь при дружной и совместной работе всех хозяйственных, профсоюзных и партийных организаций. До сих пор на себестоимость нашей продукции в громадной степени влияют: ш&ежное, халатное отношение к производству, расхлябанность трудовой дисцип- на наших предприятиях и недостаточная борьба с этими нездоровыми яв- пенпями. Вопросы борьбы за укрепление трудовой дисциплины приобретают особо важное значение. Об усилении борьбы за трудовую дисциплину было пздаво письмо ВЦСПС ко всем профессиональным организациям. Об этом мы имеем специальное письмо ЦК ВКП(б) ко всем партийным органиациям, призывающее приковать внимание партийных организаций к вопросам борьбы за укрепление трудовой дисциплины. В этом письме указывается, что: «неудовлетворительное Стояние производительности труда и ослабление трудовой дисциплины, имеющие место на наших предприятиях, внушают серьезную тревогу за успешность выполнения как общего плана промышленности на текущий хозяйственный год, так и особенно заданий по снижению себестоимости... Поэтому вопросы поднятия производительности труда и трудовой дисциплины в настоящее время гораздо больше, чем это было ранее, должны явиться важнейшим участком в работе партийных, советских и профсоюзных организаций».Эта тревога, которую высказывает в письме ЦК нашей партии, вполне основательна. Вот несколько разительных примеров разгильдяйства и преступной небрежности из нашей действительности. На Виз'е рабочий-каменщик в мартеновском цехе при заделке ковша, вместо того, чтобы вставить кирпич, замазал это место глиной. В результате ковш металлом проело и сотни пудов металла ушли в канаву. В доменном цехе у рабочего загорелась тряпка.. Вместо того, чтобы ее потушить, он ее бросает под маховик машины, где загорается ремень. Только благодаря энергии рабочих удалось быстро остановить машину, потушить огонь и тем спасти ремень. А если бы этот ремень перегорел, то один из основных цехов, изготовляющих динамное железо, должен был бы встать на довольно продолжительное время.Или вопрос о валках, которых так много ломается при прокатке на наших заводах. Значительная часть поломки валков происходит от небрежности и халатного отношения к этому делу мастеров и рабочих. Из данных обследо- . ваиня Уфалейского завода установлено, что причинами поломки валков .являются:
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50 проц, халатное необрежное отношение рабочих (прокатку ведут с большим нажимом, чем это технически предусмотрено, в результате чего вал не выдерживает и ломается), 10 проц, вследствие прокатки недогретой сутунки . То же самое, примерно, мы имеем и в ряде других прокатных заводов. А если бы мы перестали ломать валы, то одно это на несколько процентов снизило бы нашу себестоимость.Такому разгильдяйству , небрежности, а порой и прямо преступному отношению к делу, граничащему с прямым вредительством, должна быть об'явлена самая решительная борьба.При изучении этих явлений мы неизбежно приходим к выводу, что разгильдяйство, преступность и небрежность живут, главным образом, в среде тех рабочих, которые недавно пришли на завод из деревни, и подчас даже из бывших людей. Нарушения трудовой дисциплины гнездятся, главным образом, в среде рабочих, которые не связаны кровно, с заводом, которым чужда заводская жизнь и заводские порядки и которые стремятся лишь урвать с завода. Этим рваческим настроениям мы должны противопоставить здоровые настроения основных кадров рабочих, поднять основные кадры рабочих на борьбу за трудовую дисциплину. Надо более внимательно подходить к приему новых рабочих, не надо близко подпускать к нашим заводам бывших торговцев, белогвардейцев и прочую дрянь, которая идет сейчас на завод и, прикрываясь званием рабочего, вредит нашему производству, портит оборудование и станки и пытается внести разложенце в ряды рабочего класса.Необходимо также шире развернуть воспитательную работу, особенно среди отсталых слоев рабочих, недавно пришедших на завод; эту воспитательную работу надо наполнить таким содержанием, которое бы воспитывало в рабочих чувство ответственности за упорный и сознательный труд на социалистически предприятиях. Если посмотреть, как мы ведем воспитательную работу, то явно недостаточна и частенько не совпадает, или отстает от тех неотложных й"' важнейших задач, которые партия выдвигает на очередь дня. До сих пор почти нигде не ведется самостоятельно работы с вновь пришедшими на завод, а что— среди них требуется несколько иная работа, приспособленная к уровню их сознания, это бесспорно.Вольным местом в работе нашей промышленности являются: прогулы, не-, догрузка рабочего дня и не всегда правильное и рациональное использование рабочей силы. Если посмотреть как используется рабочая сила на заводах Урал мета, то мы придем к весьма неутешительным выводам: за 1-й квартал этого хозяйственного года рабочая сила используется только на 76 проц., остальная часть производительно не используется, благодаря прогулам, командировкам, разного рода общественным обязанностям и прочее. До сих пор на ряде предприятий производственными рабочими выполняются различного рода общественные обязанности в рабочее время (заседания и собрания общественных организаций, сбор членских взносов и т. н.). Надо этому положить конец. Поменьше заседательской суетни: лишнее, ненужное, не дающее пользы в практической работе надо прекратить. Надо научиться измерять нашу работу не количеством собраний и заседаний, а теми результатами, которые мы от них получаем. Если мы провели ’сотню собраний и заседаний, а трудовая дисциплина не укрепляется и себестоимость не снижается, значит мы работаем в холостую, значит мы работаем неправильно и нашу работу надо менять. А надо признаться, что собрания мы проводим неумело, они в большинстве своем не сосредоточивают внимания рабочих на основных вопросах: доклады утомляют рабочих, неуменье понижает активность присутствующих. Количество собраний и заседаний нам надо сократить и тщательно к ним готовиться, изгнать из практики такие собрания, которые отвлекают рабочих от непосредственной работы (собрание во время работы).
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Прогулы по неуважительным причинам на наших заводах тоже велики. 
Так, за 1-й квартал этого хозяйственного года прогулы достигают: на Виз‘с— 
1,23 проц.; Касли—1,27 проц., Монетка—2,96 проц., Стальная—1,01 проц. Сколько 

* стоит это промышленности? Одним заводам Уралета за 1927-28 год прогулы стоят 
<1.070.464 руб. Эта цифра такая, о которой надо кричать, как о позорном явле

нии в пашей советской действительности. Помимо этого, благодаря прогулам, хо
зяйство нашей страны недополучило продукции больше, чем на пять миллионов 
рублей. При том товарном голоде, который мы переживаем сейчас, это является 
прямо преступлением. Каждый сознательный рабочий должен принять все меры 
к тому, чтобы изжить прогулы. Прогулы по уважительным причинам также зна
чительны и происходят они при явном попустительстве администрации (большин
ство прогулов по уважительным причинам — (невыход на работу рабочего с со
гласия администрации).

Как же борются с прогулами партийные ячейки? Являются ли коммунисты 
примером, образцом дисциплинированности и сознательного отношения к про
изводству? Борьба с прогулами со стороны ряда наших партийных организаций 
явно недостаточна, должной работы по поднятию трудовой дисциплины не ве
дется. Недостаточно ведется она и среди членов и кандидатов партии. Возьмем 
к Примеру автобусное движение: за год сделано прогулов всего 665 человеко-дней, 
из них 240 членами и кандидатами партии пли 36 проц., при партийной про
слойке на предприятии в 29,6 проц. Наложено взысканий на беспартийных ра
бочих 131, на членов и кандидатов партии 152. Таким образом члены и канди
даты дартйи вместо решительной борьбы с прогулами и нарушениями трудовой 
дисциплины показали наихудший пример, пример расхлябанности и недпециплини- 
рованпост11. Партячейки, ведя борьбу за укрепление трудовой дисциплины, долж
ны начать эту борьбу с членов и кандидатов партии, которые нарушают трудов} ю 

■^Сциплину.
у Внимание, которое партия сейчас сосредоточивает на вопросах борьбы за 
’ укрепление трудовой дисциплины, нужно претворить в практической работе ячеек.

Некоторые ячейки в связи с письмом ЦК, проработав его на ячейковых собраниях 
наметили ряд конкретных мероприятий; надо добиться, чтобы эти мероприятия 
были проведены.

Тов. Ленин со свойственной ему резкостью подчеркивал необходимость 
беспощадной борьбы с нарушителями трудовой дисциплины. Он говорил: «Наш 

основной лозунг—ближё к единоличию, больше трудовой дисциплины, подтянуться, 
работать с военной твердостью, решительностью, самопожертвованием, откиды
вая интересы групп, цехов, принося в жертву все частные интересы; без этого 
побе дить не можем. Рабочие идут на все жертвы и создают дисциплину, кото
рая заставляет говорить и чувствовать, что интересы, классовые выше интересов 
цеховых. Те рабочие, которые не умеют приносить таких жертв, рассматрива
ются как шкурники и мы выкинем их из пролетарской семьи». Наша задача эти 
слова Ленина провести в жизнь.

ПОЧЕМУ СКАЧЕТ СЕБЕСТОИМОСТЬ.
(Г. Свердловск, Верх-Исетский завод).

Верх-Исетский завод за первый 
квартал не только не снизил себестоимость, 
как это предписывали директивы пра
вительства, по значительно превысил ее 

^против сметы. В первые' месяцы вто

рого квартала положение не изменилось, 
себестоимость продолжает- идти вверх.

Директор завода тов. Давыдов, тех
нический руководитель тов. Вырвич— 
«Торгово-промышленной газетой» и «Ураль-
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ским Рабочим» помещены на черную Доску.— Это не мешает,—говорит мне тов. Давыдов, —лишь бы обратили внимание на то, что делается на заводе. Мы в смету уложиться смело можем, если бы из- за прогулов не приходилось переплачивать за сверхурочные, если бы из-за халатности рабочих не ломались валы, не выпускался металл в канаву и не проделывались тому подобные художества.Да, надо обратить внимание. В январе верх-исетцы самовольно прогуляли 1046 человеко-дней да 5147 человекодней по болезни; в феврале, который имеет всего 28 дней—прогуляли самовольно 1000 человеко-дней и 3957 человеко-дней— по болезни.— Самовольных прогулов — заявили мне в фабзавкоме—у нас меньше, чем в прошлом году, но зато неизмеримо выросли прогулы, якобы «по болезни».Здесь то собака и зарыта. Прогульщики приспосабливаются. Так как за прогулы без причины можно очутиться за воротами, прогульщики шатаются по приемным покоям и больницам. (Если бюллетень получить нельзя, то во всяком случае справочку, что был в больнице, выцарапать можно).Но, когда такие «больные», болезнь которых безошибочно можно определить без всяких докторов (влечение—род недуга—к изделиям госспирта), работают после похмелья, большого толка также не получается. Вот, например, в дина,мном цехе за квартал на 4 станах сломали 34 вала; в листокатальном цехе на 5 станах сломали 18 валов. Ломаются валы— это установила временная контрольная заводская комиссия—из-за халатности, небрежной работы прокатчиков. А каждый вал обходится в тысячу-полторы рублей.Может быть, Верх-Исетский завод заполнен сырым, непроварепным в заводском котле людским материалом, может быть, верх-исетские рабочие недавно пришли из деревни, завод для них чужой, что то такое—временное?— Нет, отвечают мне в партколлек- тиве и фабзавкоме.Самый прогульный цех это—мартеновский, где большинство рабочих ста-
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рые. В заводоуправлении мне дают цифры, показывающие, что текучесть рабочих на Верх-Исетском заводе не такая уж большая,—во всяком случае не большая, чем на других металлургических^, заводах Урала. В октябре принято4'* 250. выбыло 250; в ноябре принято 130, выбыло 139, в декабре принято 158, выбыло 100. Свалить, значит, прогулы, халатную работу на текучесть, «на новых» рабочих нельзя. Да и «старожилы мартеновцы это подтверждают.И все-таки в то время, когда в среднем по заводу прогулы достигают 1,2 процента, мартен дает 2,4 проц, прогульщиков. Мартеновцы идут впереди и по выпивке на производстве: нигде не обнаруживают столько пустых бутылок, как в мартеновском цехе. И недаром там происходят такие вещи, как набор в шихту мартена частей нового оборудования.Несколько таких случаев за мартеновцами обнаружено рабочими крупносортного цеха, который, кстати сказать, единственный из всех цехов Верх-Исетска укладывается в сметную себестоимость, потому, что там меньше гуляют пменьщр пьют, чем в других цехах.Крупносортовцы заметили, что изряд-Ъ но выпивающие мартеновцы волокут в мартен все, что им попадет под руку. Недавно привезли два воза, совершенно новых литых ключей, нужных крупносортному цеху. Если бы несколько рабе- чих крупносортного цеха не заметил^- этого и тайком от администрации мартена не перенесли бы эти ключи к себе, то они были бы пущены в мартен. В прошлом году привезли несколько ящиков новых подков. Эти подковы не были замечены, и были расплавлены мартеном. На. такое «усердие» мартеновцев было обращено внимание только тогда., когда они отправили в мартен целую новую машину из чугуна имеди, полученную для Свердловской электростанции и имевшую несчастье, по ошибке, попасть на Верх- Исетский завод.Достаточно ли на Верх-Исетском заводе борются с расшатавшейся труд- дисциплиной, основной причиной, которая гонит себестоимость вверх?— Когда начали намечаться зловещие признаки повышения себестоимости —говорит тов. Давыдов,—я обратился в фа б-



завком, в партколлектив с просьбой созвать общецеховые собрания. Мне отказали. Почему? Мы, говорят, сейчас проводим кампанию перевыборов в гор- адет и перезаключение колдоговоров, Жге можем загружать рабочих собраниями .Партколлектив очень редко заслушивает вопросы, касающиеся руководства фабзавкомом. 60 проц, конфликтов об увольнении РКК решается в пользу заводоуправления.Сами представители фабзавкома на РКК не отстаивают многих, которых они туда послали. Это значит, что у фабзавкома не хватает мужества сказать прямо в лицо увольняемому, после не

скольких предупреждений, прогульщику: «Дело твое безнадежное».Партколлектив лишь 28 февраля, при проработке письма ЦК о трудовой дисциплине, поставил вопрос о выявлении коммунистов-прогульщиков (к нашему стыду, таковые имеются).Все эти факты наводят на мысль, что смычка, между треугольником (партколлектив, фабзавком, заводоуправление) на Верх-Исетском заводе не такая, какой она должна быть. А без этой смычки Верх-Исетский завод не изживет своп многочисленные болезни, не снизит себестоимость, не поднимет производительность труда.
А. Володин.ТРУДДИСЦИПЛИНА НА „ЛЕНИНКЕ“.

(Г. Сверд /ювск).Трудовая дисциплина на фабрике за последнее время значительно повысилась. Дадньте о прогулах показывают, что ^щйяулы по неуважительным причинам ?*И,94 проц, за 1927-28 г. в январе 1929 г. понизились до 0,7 проц., прогулы по уважительным причинам (с разрешения администрации) с 0,51 проц, прошлого года в январе снизились до 0,12 проц. При увеличении прогулов по болезни СЩЗ,61 Проц, за 27-28 г. до 4,68 проц, в январе, общее снижение прогулов составляет в январе 0,36 проц. Случаев нарушения труддисциплины, выражающихся в халатности, небрежности и др. в октябре—ноябре было 32, в декабре—4, в январе—1 и в феврале не отмечено совсем'; случаев увольнения за нарушение ,труддисциплины было в октябре—ноябре 10, в декабре—9, в январе Зив феврале 4, случаев появления в пьяном виде на работу в октябре—ноябре было 5, в декабре не было, в январе было 2, в феврале; не было. В числе случаев халатного отношения к работе имеют место такие: по причине небрежного ремонта слесарем машины последняя сломалась; вследствие небрежной смазки ткацкого станка масленщиком произошло загорание и т. и.Укрепление трудовой дисциплины на 

ф-ке шло исключительно по линии борьбы мерами административных взысканий. За 5 месяцев октябрь-февраль административным взысканиям было подвергнуто 1583 чел. или, примерно, 89% всего их числа. Основная масса взысканий (90 проц.) приходится на прогулы.Как же содействовали борьбе - за трудовую дисциплину общественные организации? Никак!.. У фабзавкома нет даже данных о прогулах. Вопрос о борьбе за трудовую дисциплину ни разу не был поставлен на обсуждение пленума фабкома и собраний рабочих и, как следствие этого, отсталая часть рабочих, не понимая вреда прогулов, рассуждает так: «Сегодня я не вышел на работу, мне за это не уплатили, выходит—пострадал я, а не фабрика». Несомненно, что полное отсутствие мероприятий воспитательного порядка по линии общественных организаций отнюдь не способствует укреплению дисциплины. Наличие огромного числа административных взысканий за нарушения труддисциплины на ф-ке и кампания за трудовую дисциплину, поднятая печатью и пролетарской общественностью не Могли разбудить организации «Ленинки». Да и обком союза, очевидно, об этом позаботился мало.
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Так как нарушения трудовой дисциплины: опаздывание на работу, несвоевременное оставление ее, очереди у буфета в рабочее время, долгое сиде- ине в курилке и т. д,— до сих пор имеют место, общественным организациям «Ленинки» необходимо немедленно запяться борьбой за трудовую дисциплину, использовав в этом направлении все массо

вые мероприятия, собрания рабочих,. обеденный перерыв, клуб, стенгазеты и т. д.Немедленно за дело! В ногу со/ всей пролетарскойобщественностью Урала/ в поход на борьбу с расхлябанностью,, халатностью и неряшливостью — за культурное отношение к производству
Непрогулыцик-

ФОТОЛЮБИТЕЛЯМ
СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУГА.

Идя навстречу желаниям наших читателей, 
редакция журнала „Округ“—с ближайшего но
мера вводит иллюстрацию журнала фотосним
ками и рисунками.

К вам редакция обращается с просьбой о при
сылке нам фотоснимков из жизни и быта 
вашего района, села, поселка и т. д.

Принятые к печати снимки будут редакцией 
оплачены по тарифу.

Шлите ваши снимки!
РЕДАКЦИЯ.
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КАК ПРОХОДИТ ПОДГОТОВКА К СЕВУ

С СТРАХСЕМФОНДАМИ ВСЕ ЕЩЕ 
НЕ БЛАГОПОЛУЧНОСроки, данные,, районам пр организации сбора местных семенных фондов, подходят к концу. А результаты проведенной работы пока говору о далеко не успешном се выполнеии (в особенности в отдельных районах).По состоянию на 1-111—29 г. положение рисуется в таком виде:

Районы
Процент 

выполнения 
задания

1. Баженовский................................... 57
2. Арамильский................. .... 57,4
3. Каслинский.................................. 44,5
4. Невьянский ......... 51
5. Егоршияский.................................. 70,2
6. Сысертский 54

ф 7. Режевской.......................................90,2
8. Кыштымский................................... 52
9. Полевской больше...................... 100

10. Михайловский.............................. 75,2
1 1. Ст.-Уткииский.............................. 90
12. Бисертский.................................. 62,5
13. Н.-Петровский.............................. 38,8
14. П.-Уральский................. .... 30,3
15. Н.-Сергинский.............................. 75
16. Березовский больше ................. 100
17. Уфалейский...................................

Средний по округу . . 650/0Из таблички видно, что чрезвычайно слабо идет работа в районах: П.-Ураль- ском, Н.-Петровском и Каслинском. Очевидно, что здесь ни райисполкомом, ни сельсоветами достаточного внимания делу обеспечения посевной площади семенами не обращено. Отстающим райисполкомам надо намедленно же принять самые решительные меры к выполнению задания, подтянуть с своей стороны от

стающие сельсоветы. Если еще не введен принцип соревнования в виде помещения результатов создания местных семенных фондов в стенгазеты и посылка результатов в виде сводок по всем сельсоветам, с указанием места, на котором стоит сельсовет по успешности выполнения задания,—то этот способ воздействия па отстающих следует ввести.Наиболее успешно идет работа по созданию местных семенных фондов в Ре- жевском районе. Задание Режевскому району было 8197 центп., уже собрано районом 7390 центн. и 69 рублей деньгами. Из горнозаводских районов па первом месте стоит Полевской р-н, которому задание было собрать 328 центн., собрано натурой 338 цент. Отстающие райисполкомы, подтянитесь и подтяните свои сельсоветы. Равнение по Режевскому и Полевскому районам.
А. Егоров.„ШУТОЧКИ“.

(с. Аверинекое, Сысертского района).Заведующий семей, фондом Деменьшин при взимании семссуды с бедноты никаких льгот не дает, згто проявляет Куда больше мягкости, когда имеет дело с крестьянином позажиточней. Пробовали Деменьшину указывать на неправильность его линии, а он только шуточками отделывается.
Кор. У 93.УДАРНЫЕ ГРУППЫ КОМСОМОЛЬЦЕВ.

(Полевской район).Полевская общезаводская организация ВЛКСМ выделила комсомольские ударные группы (слесарей, кузнецов), по ремонту с.-х. инвентаря, в помощь бедняцко-серед-



няцким крестьянским хозяйствам нашего 
района.

При Заводе ячейкой ВЛКСМ поста
новлено провести учет посевщиков и выя
вить достаточно ли обеспечены они семена
ми для посева.

В. Шахини.

БЕДНОТА НЕСЕТ СЕМЕНА
В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ.

(д. Косой Брод, Полевского района).
Крестьяне нашей деревни на общем соб

рании постановили создать семенной фонд, 
но сбор семенного материала проходит 
туго.

_ Беднота несет семена в первую очередь, 
а более зажиточные все еще не раскача
лись.

Коеобродец.

О посевной кампании 
ПОЗАБЫЛИ.

(Нязепетровский район).
Непробудным сном спит наше сельско

хозяйственное товарищество.
На заседании Нязепетровского рай

исполкома, где был заслушан доклад с.-х. 
товарищества о подготовке к посевной кам
пании, выявилась весьма печальная кар
тина: — План работ отсутствует; до настоя
щего времени не организованы зерноочи
стительные пункты; не принимается доста
точных мер к изысканию семматериала; 
ничего не делается в области ликвидации 

просроченной задолженности по ссудам; 
при выдаче ссуд не соблюдается классовый 
принцип. (Зажиточным хозяйствам выдавэ 
ссуд до 2300 р. в то время, как колхо^ 
не получили ни гроша). Райисполком на
метил детальное обследование с.-х. кредит - 
но го товарищества.

т. С. т.

ПОДГОТОВКА ПРОХОДИТ 
СЛАБО.

(Каслинский район).
Несмотря на то, что с момента окон

чания районного совещания по поднятию 
урожайности и с‘езда советов, уделивших 
большое внимание этому вопросу, прошло 
уже по мало времени, работа, ио подго
товке к весенней кампании не сдвинулась 
с мертвой точки. В ряде мест еще не 
приступлено к сортированию зерна как 
населения , так и семфондов. По некоторым 
сель-советам слабо идет сбор семфондов. 
С подготовкой к ремонту с.-хоз. инвентаря 
дело обстоит неблагополучно: до сих пор 
не учтены кустарно-кузнечные мастерские. 
Учет семенного материала у населения но 
ведется. Нередки случаи, когда в хозяй
стве семматериал ость, а все же это 
зяиство записывается на выдачу ему семян. 
Чтобы не повторять прошлогодних ошибцЙГ 
необходимо списки учета и распределений 
семенного материала подвергнуть широкому 
обсуждению на собраниях бедноты.

Сев на носу, всякое промедление гро
зит срывом.

II. Родионов
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ХЛЕБОЗАГОТОВКИ В ОКРУГЕ

ВАЛИНЧУС.

ОКРУЖНОЙ ПЛАН ВЫПОЛНЕН ТОЛЬКО НА 77°^.
Итоги хлебозаготовок на 20 марта по районам Свердловского округа дают 

следующее выполнение к годовому плану: по Арамильскому—65 проц., Баже
новскому—58 проц., Бисертскому—74 проц., Егорпшнскому—72 проц., Режевскому 
90 проц., Каслинскому—68 проц., -Михайловскому—93 проц., Невьянскому—93 проц, 
И .-Петровскому—103 проц., Старо-Уткинскому—71 проц., Кыштымскому—72 проц., 
Сыоертскому—57 проц. По округу в целом- 77 проц.

Необходимо отметить, что темп выполнения плана -заготовок по кооперативам 
^округа, за февраль и март совершенно недостаточный. Так, месячный план заго- 

г^т'овок за февраль выполнен лишь в размере 43,7 проц., за 20 дней марта в раз 
г мере 55 проц., по отдельным же заготовительным кооперативам этот темп бу

квально ничтожен.
Вместе с гем, отчетный материал о ходе хлебозаготовок по округу пока

зывает, что в области усиления хлебозаготовительной работы все еще предприни
мается не все возможное и необходимое. Вот некоторые примеры совершенно 
неудовлетворительной работы со стороны руководящих районных организаций:

При поверке работы Мостовского с.-х. т-ва выяснилось, что приемщики 
обвешивают сдатчиков хлеба,. в результате чего крестьяне везти хлеб на пункт 
т-ва отказываются.

В сводке о работе Каслинских организаций по хлебозаготовкам делается 
вывод: -Со стороны некоторых заготовителей отношение к заготовкам самое ш - 

■ нлевательское».
СыСёртский район, будучи «запуган» запрещением применять чрезвычайные 

меры в хлебозаготовках, до января месяца не проводил никакой массовой ра
боты. В результате—выполнение плана, по этому району самое низкое.

В целях «оправдания» будто бы проводящейся работы по хлебозаготовкам 
Режевским районом включен в сводки незаготовленный хлеб (около 2000 пудов). 
Конечно, при сдаче хлеба дело выяснилось, в результате чего записанный по 
сводке на 20-11 план выполнения района со 108,3 проц, на 25-11 снизился до 
78,1 проц.

В обзоре хлебозаготовок правление Сысертского ЦРК пишет: «25 декабря 
правление ЦРК вынесло постановление о невозможности, в виду отсутствия 
хлеба, выполнить контрольн. цифру и постановило просить рик ходатайствовать 
о снижении ее для Сысертского ЦРК».,

Этот краткий перечень недочетов технической и организационной работы, 
.·■ местами прямо халатно-преступного отношения к хлебозаготовкам, обязывает 
нас: во-первых, решительно подтянуться с работой на хлебозаготовках во всех 
звеньях советско-общественного аппарата; во-вторых, еще раз проверить работу
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кооперативов-заготовителей, насколько четко работает и выполняет, директивы, 
по хлебозаготовкам аппарат этих заготовителей'; в-третьих, более гибко и реши
тельнее применять все виды и методы хлебозаготовительной работы, начиная 
с методов массовой и индивидуальной агитации, до методов экономического воз
действия. Районным организациям необходимо со всей тщательностью передать 
полученные директивы, раз‘яснив низовым работникам (особенно кооперации) 
как применять и к кому применять мероприятия воздействующего характера.

План заготовок округом должен быть нами выполнен!

ПЕРВЫЙ, НО НЕ ПОСЛЕДНИЙ.
(с. Ново-Ипатово, Сысертского района).

Крестьяне · села Ново-Ипатово, Сысерт
ского . района, недавно организовали «Крас
ный обоз», в составе 18 подвод и двину
лись с флагами сдавать свой хлеб в Щел- 
кунскую многолавку. По пути к ново-ипа- 
товцам присоединились крестьяне с. Щелкун.

Краснообозников приветствовали пред
ставители. общественных организаций. В от
ветном слове крестьянин тов. Орлов, ска
зал, что этот красный обоз пово-ипатовцев 
является первым, но он не будет последним.

Красный обоз сдал на ссудной пункт 
5 тонн пшеницы.

Сысертекий район, равняйся по иово- 
ипатовЦам!

Н. Беспалов.

БОЙКОТ ПОМОГАЕТ.
(с. Щелкун, Сысертского района).

Первые месяцы хлебозаготовки у пас 
шли слабо, несмотря па то, что излишки 
хлеба имеются. Некоторые зажиточные 
крестьяне умышленно прятали хлеб. Но 
когда вопрос о них был поставлен на об
суждение общего собрания крестьян и было 
вынесено постановление подвергнуть зажим
щиков хлеба бойкоту, в хлебозаготовке 
произошел некоторый перелом. К настояще
му времени заготовлено 20,7 тонн. При 
дальнейшем правильном проведении клас
совой линии и мобилизации вокруг хлебоза
готовок общественного мнения широких бед
няцко-середняцких масс, контрольные циф
ры по с. Щелкун, без сомнения, будут вы
полнены .

В. Орлов.

КУЛАЧЬЕ ХЛЕБ ЗАДЕРЖИВАЕТ.
(Гостьковский с/с, Егоршинского района).

По нашему с.-с. бедняки и середняки 
сдали государству свои хлебные излишки 
полностью, кулачье же хлеб задерживает, 
чтобы весной спекульнуть и закабалить 
бедняка. Недавно бедняки и средняки, на
конец, сорганизовались и на общем собра

нии постановили принять активное участие 
в хлебозаготовительной кампании,—все из
лишки сдать государству, а к зажимщикам 
кулакам применить общественный бойкот.

Собрание постановило лишить зажим
щиков права покупать в кооперации пром
товары и исключить их из членов коопе
рации.

Свой.

НЕТ ЖИВОГО РУКОВОДСТВА 
ХЛЕБ ИДЕТ НА ЧАСТНЫЙ РЫНОК.

(Режевской район).
Окрторготделом было разослано положение 

о хлебозаготовках. Это положение-инструкция 
в большинстве сельсоветов нашего района 
пришита к делу. На этом инструктирование, 
и закончилось. -х*-

В начале хлебозаготовок были собр^ 
иия, ставились доклады, выносились резо- ’С 
люции, по живой практической работы почти 
не ведось. Правда, бедняки, в большинстве 
своем излишки полностью сдали в с.-х. 
товарищества, сдала хлеб и часть средияков. 
Но значительная часть крестьянства на
шего . района . везет свой хлеб все же на 
частный рынок. »

Даже машинные товарищества и те*' 
продавали хлеб нэ вольном рынке.

Положительным моментом в хлебозаго
товительной кампании по нашему району 
можно отметить организацию за последнее 
время красных обозов, которые дали ко 
дню открытия 5-го Режевского районного 
с'езда советов 74,5 тонн хлеба.

Шипицин.

КУЛАКИ ПОДДАЛИСЬ.
(Глинский с-сов., Режевской район).

Общее собрание бедноты и середняков 
Глинского с.-с., после обсуждения вопроса 
о хлебозаготовках, единогласно постановили 
об‘явить бойкот зажимщикам хлеба кула
кам—В. II. Третьякову и С. С. Мусальникову. 
Бойкотированные были лишены права по
купать что - либо в кооперации и молоть 
свое зерно на мельнице. Бойкот подейство
вал: после его об* явления кулаки стали 
сдавать хлеб в кооперацию.

3.

40



СЛОВОМ И ДЕЛОМ.
(с Шогрино, Егоршинского района).

Шогринская школа I ст. принял? горя- 
ч# участие .в хлебозаготовительной компа
нии. На ряду с разъяснительной работой 
школа из имеющегося хлебного фонда свез
ла на заготовительный пункт 27 пудов 
пшеницы.

Глаз.

ЧТО - ТО ВРОДЕ РАЗВЕРСТКИ.
В Гостьковском сельсовете было про

ведено бедняцкое собрание, где была выбрана 
инициативная группа по проведению хле- 
бозагстовок, и в течение нескольких дней 
было заготовлено 7,5 тонны хлеба. Но вот, 
приезжает член райкома ВКП(б) тов. Ку
чин и вызвав председателя сельсовета и зав. 
избой-читальней засел за раскладку.· За
перлись в сельсовете, никого нэ впускают, 
даже председателя кков—-партийца И того 
выставили. При такой секретной раскладке 
быта допущена большая путаница. Напри
мер, в поселенном списке пйшётся, что такой 
до крестьянин арендует 0,5 дос. и платит 
3 р. 50 коп. сельхоз. налогу, а наши рас
кладчики пишут: арендует 3,5 дес., стало быть, 

хлеба .должен сдавать столько то. На соз
нанном после «раскладки» общем собрании 
крестьян с вопросом о хлебозаготовках 
тов. Кучин так кричал, что после него 
никто в прениях нэ посмел и выступить.

Такой подход к хлебозаготовкам не 
годится.

Изгнанник.

СО ЗЛОСТНЫМИ ЗАЖИМЩИ
КАМИ—БЕСПОЩАДНАЯ БОРЬБА.

(с. Караболка, Каслинского района).
После доклада о ходе хлебозаготовок’ 

деревенская беднота в своих выступлениях 
заострила большое внимание на поведении 
зажимщиком хлеба.

— «Имеются, говорили крестьяне, два 
кулака: Мнтахин, Н.З. и Бородулин В. М., 
которые и осенью не сдавали красным 
обозам хлеба и до сих пор держат его, что
бы весной продавать беднякам по 8 рублей 
шоэпушнэглдто МО

Собрание единодушно постановило ли
шить кулаков-зажимщиков права покупкой 
товаров в кооперации, а если и это не по
может, то поставить вопрос о лишении их 
земельного надела.

Бедняк.

НАШИМ ПОДПИСЧИКАМ И ЧИТАТЕЛЯМ.
За последнее время в редакцию „Округа“ поступило много заяв

лений на неаккуратный выход журнала. Редакция ставит товарищей 
читателей в известность, что нерегулярность выхода и двойная нуме
рация журнала об'ясняются имевшими место в течение февраля 
и марта перебоями с бумагой.

С апреля месяца, по заявлению администрации типографии 
„Гранит“, положение с бумагой должно измениться и „Округ", 
будет выходить регулярно.

РЕДАКЦИЯ
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К ДВУХНЕДЕЛЬНИКУ СБЕРЕЖЕНИЙ
СБЕРКАССЫ ОКРУГА ПОД КОНТРОЛЕМ РКИ.

В Асбестовском отделении сберкассы сидел чинуша, который за 
бездеятельность с работы снят.

Областной РКИ предпринято обследование сберегательного дела в нашем округе. Пока мы имеем результаты обследования только одной сберкассы—Ас- бестовского отделения № 143, по и эти результаты чрезвычайно важны и показательны для других касс округа.Асбестовские рудники с общим количеством населения в 32000 чел. с 11 тысячами рабочих и служащих до недавнего времени обслуживались только одной почтово-тел. сберкассой. Сущест- ствовавшая же сберкасса при управлении треста бездействовала. С 15 января па основе особого договора с Ураласбестом, Уралсберкасса открыла на Асбестовых рудниках свое отделение со штатом в 4 чел.ОблРКИ, обследовав работу этого отделения, установила, что открытие специального штатного отделения почти не изменило положения со сберегательным делом на рудниках. За два. месяца работы отделения, несмотря на то, что вся зарплата рабочим и служащим Асбеста выдается через это отделение, привлечено новых вкладчиков только 210 чел. Из 163 тысяч рублей зарплаты, выданных за это время отделением, осело во 

вклады только 898 рублей пли %процента от выданной суммы. Причины |*>иь низких результатов работы отделения оказались в том, что заведующей отделением ничего не предпринял к популяризации своего отделения. Отсутствовала связь с партийными, советскими и профсоюзными организациями рудников, а они в свою очередь нцщп- тересовались новым в асбестовсКо^ жизни учреждением. Не было сделано ни одного доклада на рабочих собраниях и в организациях, ни одной заметки в рудничных стенгазетах; отделение не имеет до сих пор вывески. В клубах п казармах нет ни одного плаката и листовки. И в довершение всего—имеются нарекания рабочих на грубость кассиров отделения. Работники отделения закупорились в своем помещении, погрязли в технике, забыв массовую работу и уж, конечно, отделение не имело никакого плана работы. При обращении рабочих за справками о. выигрышах по 6-му тиражу 1-го займа индустриализации, заведующий отделением в справках бтказывал, ссылаясь на то, что у него пет оффициальных таблиц тиража займа, тогда как таблицы, печатавшиеся в «Уральском Рабочем», являлись оффтю циальными и в отделении были.>йЙ
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Не было у отделения никакой связи ис почтовой сберкассой, каждая работала огородившись друг от друга взаимным безразличием.Трест, по заявлению его председателя и главного бухгалтера, работой отделения в части обслуживания им трестовских расчетных операций, «очень доволен и удовлетворен», но своих обязательств по договору перед отделением не выполняет, заставляя отделение ютиться на 4-х кв. метрах в соседстве с почтовым агентством, не дает отделению мебели, не делает специального по договору оборудования и вообще не содействует благоустройству и работе отделения.Будучи «удовлетворен», трест подрывает к сберкассе доверие рабочих, выдавая им па руки расчетных документов в отделение больше, чем имеет денег на, своем текущем счету в этом отделении, создавая тем самым у рабочих мнение «о банкротстве» сберкассы.Подготовка, к «двухнедельнику сбережения» асбестовцами начата с 20 фе- ||Жя, но к 6 марта у выбранной для проведения кампании комиссии не было ни одного заседания и никакого плана кампании. Комиссия пообещала» собраться 8 марта. Неорганизованность, бесплановость, холодное безразличие организации владеют сберегательным ' де- фом на Асбесте, который, при умелой постановке сберегательной работы и пропаганде, мог бы дать 50 проц, контрольного плана по сберкассам округа.Облсберкасса, на основании этих выводов и предложений ОблРКИ, командировала в Асбестовское отделение сотрудника для глубокой ревизии операционной деятельности отделения и одновременно за бездеятельность и запуски в операционной работе отстранила, от должности заведующего отделением гр-на Сорокина, командировав на эту должность другого работника.Надо полагать, что обследование ОблРКИ будет иметь на развитие сберегательного дела в Асбесте самое положительное влияние, а снятие заведы- вающего должно явиться предостереже-, нием для тех, сберработников округа, которые считают, что работа х<не волк— > в лес не убежит».
А. П-в.

ВЕЛОСИПЕДЫ и ШВЕЙНЫЕ МА
ШИНЫ В РАССРОЧКУ ЧЕРЕЗ 

СБЕРКАССЫ.В 1930 году новый завод Вело- треста в Москве выпустит 30.000 велосипедов. Себестоимость одного велосипеда определена в 120 рублей. Заявки на велосипеды из этого выпуска будут приниматься только через сберкассы, причем, для вкладчика сберкассы велосипед будет стоить только 90 рублей. (На целевой вклад в сберкассе будут идти проценты, да Велотрест вкладчикам сберкасс дает 15 проц, скидку, из чего и составится скидываемая сумма в 30 рублей).Подписка на велосипеды . будет приниматься во всех приписанных сберкассах. Каждый желающий может по мелким частям вносить деньги в сберкассу, и по накоплению 90 рублей будет иметь право на получение велосипеда от Велотреста.Такие же целевые, вклады сберкассы принимают и на швейные машины. Каждая работница, домохозяйка и крестьянка имеют возможность по мелочам накопить в сберкассе деньги на машину и получить ее в депо Гос- швеймашины без всякой очереди.
РУБЛЬ ПОЛОЖИШЬ—ДВА 

ВОЗЬМЕШЬ.Это удвоение рублей может сделать каждый, если он будет откладывать на сберкнижку ежемесячно 1 рубль.Через 10 лет эти рубли, если-б их хранить дома, составили бы сумму только в 120 рублей, а в сберкассе— 179 р. 52 коп. (120 руб. вклад и 59 р. 52 к. присоединенных сберкассой процентов).Через 15 лет эти рубли в сберкассе составят уже 336 рублей 60 ков. (180 р. вклада и 156 р. 60 к. процентов), а через 20 лет, откладывая ежемесячно по 1 рублю, вкладчик бедут иметь с сберкассе вместо своих вложенных 240 р.— 567 р. 28 к., т. е. процентов он получит больше чем своих денег—327 р. 28 к.А есливносить ежемесячно по 5 руб., то через 15 лет на сберкнижке будет
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1687 р. 90 к, (900 р. вклада и 787 р. 90 к. 
процентов).

Каждому бережливому человеку для 
себя и каждой матери для своего ре
бенка очень полезно эту арифметику 
сберкасс усвоить и начать откладывать 
■сбережения немедленно.

АГМ.

ЗА 5 РУБЛЕЙ-10 РУБЛЕЙ.
Получить такой высокий доход мо

жет каждый крестьянин, если он па име
ющиеся у него трудовые сбережения сей
час же купит сертификат Государственной 
Трудовой Сберегательной Кассы. Серти
фикаты, это денежные бумаги, заемные 
обязательства, выпущенные Гострудсбер- 
кассами в 1927 году. Выпущены они 
были стоимостью в 5 п 10 рублей на 
срок 6 лет, по истечении которых сбер
кассы за б-ти рублевый сертификат уп
латят 10 рублей, а за 10 рублевый— 
20 рублей. Но продать сертификат мож
но п раньше и получить большой до
ход, так как проценты по этой ценной 
бумаге идут непрерывно и начисляются 
не только на 5 или 10 рублей, а и па 
наросшие проценты, отчего сертификат 
так быстро и растет в цене.

Сейчас 5 рублевый сертификат стоит 
5 р. 88 коп., а 15-го августа этого года 
он будет стоить уже 6р. 14 коп., к 15-му 
августа— 1930 года—6 р. 89 коп., в ав
густе 1931 года—7 р. 78 коп., в августе 
1932 года—8 р. 81 коп., а в августе 
1933 года он будет стоить уже 10 рублей.

Крестьянин, который не хочет хра
нить свои деньги на сберкнижке, может 
купить такой сертификат и держать его 
дома, от этого он не теряет своего до
хода- Сертификаты можно купить и про
дать в любое время года в любой сбер
кассе. Сертификаты есть именные и на 
пред‘явителя. Тайна вклада, в случае 
покупки сертификата «на пред'явителя» 
больше, чем при хранении по сберкнижке, 
так как даже сберкасса не будет знать 
фамилии покупателя и держателя серти
фиката, потому что при продаже или 
покупке «пред‘явительского» сертификата 
фамилии не спрашивается.

КАК УБЕРЕЧЬ ДЕНЬГИ ОТ РИСКА 
В ДОРОГЕ?

Надо, скажем, крестьянину по де^у 
ехать в город или возвращаться домой 
с крупными деньгами или сезонному ра
бочему ехать с заработком в родную де
ревню или село, а деньги при себе везти 
рискованно—легко утерять или быть обо
краденным. В таких случаях надо обя
зательно зайти в сберкассу сдать своп 
деньги, взамен которых сберкасса: выдаст 
аккредитив, который состоит из 2-х 
частей: удостоверения и контрольного 
листа. Хранить их надо отдельно друг 
от друга, так как, если выкрадут обе 
части, то все равно, что деньги потерял, 
а если потеряешь одну часть или ее 
украдут, то деньги не пропадут. По
лучать деньги по аккредитиву частью 
или полностью можно во всех сберкас
сах (кроме агентских) в городах, в се
лах, на ст. жел. дорог, в почтовых от
делениях, что делает аккредитив еще 
более удобным и выгодным.

- ЧТ'- 
БЫТЬ БЕРЕЖЛИВЫМ—НЕ НУИС- 

ДАТЬСЯ В ДЕНЬГАХ.
(Письмо вкладчике).

Очень многие возразят мне, что и при 
бережливости нужда в деньгах не отпадает'. 
Всякому я поверю, что нужда не отпадает, но 
и всякому возражу, что нужда эта будет менА 
ще. Так уж повелось, что нет границ человек 
ческим потребностям. И наперед можно ска
зать, что у каждого потребности опережаю!' 
денежные возможности и, если ты сегодня 
получаешь 40—50 рублей и тебе их не хватает, 
то не хватит и 100 рублей. Уж очень заманчиво, 
например, Иметь удобную квартиру, а в квар
тире радио; иметь не одно платье, в котором 
«в колья и в мялья, и в лес по помелья», а два— 
рабочее и выходное; удобно, скажем, иметь 
швейную машину; приятно видеть на ребятах 
одежду не «с большого на маленького», а на 
каждом по его ррсту. Да и не перечислить всего, 
чего хочется. И не для барства все эти 
хотенья, а для культурного существования; 
и ничего зазорного пет в том, что работница 
буде, туходя с работы одевать чистое платье 
и не мерять мостовые, торопясь домой, а ехать 
на велосипеде. Все это не только увлекательно, 
по и может сбыться, должно сбыться, если мы 
будем бережливы и расчетливы. Но расчет
ливость не надо усвоить, как скупость. Я знал 
двух работниц на Изумрудных копях, которые, 
получая 24 р. в месяц, ухитрялись проесть 
только 6 рублей. Это худший пример скупости. 
Но быть бережливыми и расчетливыми нам надо 
вот.в каких случаях: не покупать плохой Обу-
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ви, материи или других вещей домашнего 
обихода. Англичане, имеют поговорку: «Мы 
не настолько богаты, чтобы покупать дешевые 
вещи», и они сто раз правы.

Но когда я говорю о бережливости денег, 
жее понимаю не просто как хранение денег 
дома—это очень ненадежная бережливость. 
Все мы имеем плохую привычку—не умеем 
удержаться от расхода ив сберегаемых дома 
денег.

Сберегаешь, примерно, деньги на сапоги 
для весны и кажется вот скоро 18-^-20 рублей 
скопишь, но неожиданно. I ыплывает, как будто 
бы неотложная потребность в фуфайке. Можно 
и без нее бы обойтись, ну шарф, наконец, ку
пить. Нет, надо фуфайку, и от сапёжных 
денег остаются гроши. Начинается ногое му
ченье сберегать на сапоги, а фуфайка висит, 
стал теплей и вообще надоела — кусает’ 
растянулась. И нет конца такой бережливости’ 
И если бы не соседка пс квартире я бы и до 
сих пор копил на .сапоги. «Вот что, говорит 
я вижу, что толку из вашей бережливости 
не выходит. Дайте-ка мне ваши 5 рублей 
я с ними чудо сделаю». Отдал, ну, думаю, по
смотрим. Да и намучился я с этой бережли
востью. Принесла мне соседка на другой день... 
сберегательную книжку и мои пять рублей 
в ней красуются. Подумал, что тбже надежды 
мало—понадобятся, пойдешь и возьмешь. 
Но в следующую получку я еще к пятерке 
4 рубля прибавил. И вот опять «неотложный» 
расход—гот= о рят: «мануфактуры не будет»— 
ш^^юбязательно купить на две нижних ру- 
^шки. Пошел в Сберкассу, дорогой сел на 
»бульварную скамью, думаю: «А врут, поди, 
что материи не будет, и к тому же у меня 3 ру
башки есть»; Вернулся, т. е. не вернулся 
а пошел вместо сберкассы в кино. Ну, уж тут 
никак себе отказать не могу, люблю" кино, 
да и денег из Сберкассы брать не надо,—мелочь 
оралась от получки в кармане. И вог вы.ержал 
<Щрег и сапоги купил. А после не стал 
даже оставлять много и на обед (я обедаю 
в столовой ЦРК). Раньше, бывало, получишь 
за 2 недели и таскаешь деньги в кармане, 
и бывали случаи—оставишь, как раз до но
вой получки, а смотришь не хватает: куда-то 
потратил.

Стад после получки ложить в Сберкассу 
аккуратно почти весь заработок (оставлял 
3—4 рубля) и при надобности брал, после в 
Сберкассе столько, сколько действительно на
до (прачке, за квартиру и т. д.). И стало как-то 
удобнее: благо Сберкасса тут же на заводе, 
где я работаю. И не стал я от Сберкассы ску
пым, и нет у меня больших сбережений·, а 
лежит вот сейчас на книжке 45 рублей, да 
кажется процентов еще за прошлый год рубля 
4 начислят. Деньги берегу на летнюю экскур
сию в Крым.

Вот как, товарищи, я научился быть бе- 
режлш ым по настоящему. Кроме того, я имею 
тепер« право сказать, что и мои трудшые сбе
режения вложены в социалистическое строи
тельство .

Вкладчик № 3153.

м ----

ХРОНИКА „ДВУХНЕДЕЛЬНИКА 
СБЕРЕЖЕНИЙ“.

ф 529.272 рубля прибыли (процентов) 
получили вкладчики сберегательных касс Ура
ла за 1928 год. За то же время вкладчики 
сберкасс Свердловского округа получили про
центов по своим вкладам 158600 рублей.

ф Сберкассы Свердловского округа фев
ральский план по вкладам выполнили только 
на 50,5 проц, и по вкладчикам на 83,5 проц. 
Навыполнение контрольных цифр в округе 
значительное влияние оказала слабая работа 
сберкасс и общественности.

ф Результат «Двухнедельника сбережений» ■ 
Зе время с 15 февраля по 15 марта в сбер
кассы округа вступило новых вкладчиков 
2310 человек со 111 тысячами рублей вкладов. 
На долю районов из этого прилива приходится 
898 вкладчиков и 28 398 рублей вкладов. За 
предшествующей месяц—январь было привле
чено новых вкладчиков только 712.
||г ■ ^рабочие”завода «Металлист»,' в:ызвав- 
шйе на сто процентное вступление во вклад
чики сберкасс рабочих ВИЗ’а, ввиду медли
тельности ВизовСких заводских организаций 
с постановкой на обсуждение' рабочих вызова, 
послали В.-йсетскпм рабочим письмо-напо
минание о вызове.

Письмо было в тот же день обсуждено 
на цеховых собраниях и вызов «Металлиста» 
Визовцы приняли. В свою очередь рабочие 
ВИЗ вызвали заводы: В,- Уфадейский, Ка- 
латипский и Михайловский.

ф Участники производственной конферен
ции Печатников типографии «Гранит» вынесли 
решение о вступлении во вкладчики сберкасс 
и вызвал и последовать их примеру подшефную 
деревню Измоденово (Баженовского района). 
Кроме того конференция поручила Завкому 
организовать в типографии «Кружок береж
ливости.» .

ф В Баженовском районе кампания ««Двух
недельника сбережений была затоплена масле
ничным пьянством. Районная комиссия со- 
действия директиву по сельсоветам послала, 
а проверить выполнение не удосужилась. К 
14-му марта ногых вкладчиков в кассы района 
(кроме Асбеста) было вовлечено только 
30 чел. Не организован подворный обход, 
нет вербовщиков, проведен только один доклад 
сельхоз-рабочих.

Надо беженовцам подтянуться!
ф Кампания «Двухнедельника» в Сергин- 

еком районе развертывается чрезвычайно сла
бо. На 9-е марта -было завербовано только 
18 вкладчиков. Союзы не провели ни одного 
собрания. Касса при заводе в проведении 
кампании .не участвует. Президиумом рика ре
шено срок'кампании продлить до 1-го апреля. 
С 1-го марта открыта новая сберкасса в Н.-Сер- 
гинском заводе, ею завербовано 8вкладчиков.

ф В Михайловском районе с начала кам
пании завербовано всего лишь 56 вкладчиков 
с суммою вкладов в 717 рублей.
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НА РАЗНЫЕ ТЕМЫ

НЕЙШТАДТ.

ЖИЛАЯ ПЛОЩАДЬ СВЕРДЛОВСКА В БЛИЖАЙ
ШИЕ ДВА ГОДА.

Вопрос о норме жилой площади в городе Свердловске—вопрос чрезвычайно 
больной. Свердловск,—быстро растущий центр Урала,—не в состоянии обеспе-. 
нить население даже по «гробовой» норме Наркомздрава—8,2 кв. м., на человека.

До революции, в 1911 году, в б. Екатеринбурге приходилось на человека 
•9,5 кв. м. К 1920 году, в связи с ростом населения и выбытием части помеще
ний из строя, как разрушенных, норма площади упала до 5,6 кв. м., на чело
века. Следующие годы, несмотря на развертывание строительства, дают также 
дальнейшее снижение. В настоящее время, по данным всесоюзной переписи 
в Свердловске приходится на человека только 4,7 кв. м.

Если не был бы усилен под,ем строительства душевая норма и еще бы 
снизилась, благодаря же развертыванию жилстроительства падение удалост, 
приостановить и в 1929 году норма площади в городе осталась 4,74 кв. м.

Каковы же перспективы будущего? По первому варианту пятиДетнего плац^ 
движение душевой нормы мыслится с очень неболтшим, ежегодным увеличений 
29-30 год—5 кв. м., 30-31—5,30 кв, м. и' 31-32 г.—5,45 кв. м. И это очень не- <_ 
значительное увеличение требует громадного напряжения, и вложения больших 
средств.

Уже первые шаги сравнения наметок пятилетнего плана с действитель
ностью показывают, что скромные предположения могут и не выполниться и 
думать о каком либо повышении нормы не приходится-

По данным Окрстатбюро ожидаемый прирост населения в 1929-31 г. 
ставит около 24 тысяч человек· Чтобы сохранить жилую площадь хотя бы на 
проектируемом уровне, к 31 году необходимо построить 166,1 тыс. кв. м.: для 
удовлетворения прироста населения 154.1 *) тыс. кв. м. и для покрытия естест
венней убыли площади 12,0 тыс. кв. м.

Фактически же в 1929 году будет окончено постройкой только 56,1 тыс, 
кв. м. (Горкомхозом—18,2 тыс. кв. м., Госорганами—9,9 тыс, кв. м., кооперацией 
5,0 тыс, кв. м., индивидуальные застройки 20,0 тыс, кв. м.).

Следовательно, для удержания средней нормы в стабильном состоянии долж
но быть начато постройкой в сезон .1929 года, с тем, чтобы закончить к 1 янва
ря 1931 года, 110 тыс. КВ. м.

Разверстаем это строительство между всеми группами застройщиков про
порционально их участию в строительстве 1928 года, чтобы видеть сколько каж
дый из них должен выстроить жилой площади: Горкомхоз—35200 кв. м. (будет 
стоить 5.104 тыс. руб.); госорганы—19470 кв. м. (2823 тыс. руб.); кооперация 
15.730 кв. м. (2280 тыс, руб.); индивидуалы—39000 кв. м. (3160 тыс. руб.).

’) При исчислении потребной площади па единицу прироста взята площадь в 6,5 кв. м., исходя 
из практики заселения домов Горсовета № 1 и 2, необходимости некоторого улучшения условий 
вселяемых и предоставления некоторой части площади лицам, имеющим право на дополнительную 
площадь (специалисты). Кооперация и индивидуалы заселяют новую площадь, примерно, из расчета 
8.2 кв. м. на чел.
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Только при таком размахе строительства 1929 года норма жилой площади 
ж 1931 году в городе останется стабильной. Фактические же цифры строительства 
говорят о другом. Размер предполагаемого возведения жилой площади указывает, 
это до желанных цифр очень далеко. Строительство 1929 года будет значительно 
деке: Горкомхоз—9500 кв. м., гоСорганы—9000 кв. м.. кооперация—6000 кв. м.. 
йпдивпдуалы—20.000 кв. м., всего же 44.500 кв. м.

Это покрывает потребность (110.000 кв. м.) лишь на 40,5 проц. Таким об
разом, будет недостаток потребной площади 65.500 кв. м. И, разумеется, такое 
положение, при условии роста населения (к 1 января 1931 г. в городе будет 
176 тыс. жителей), норма площади понизится на 0,37 проц., т. е, норма 
жилой площади вместо 4,74 кв. м. определится в 4,37 кв. м. и будет меньше, 
чем в 1927 году.

Это говорит за необходимость на размер строительства 1929 года обратить 
самое серьезное внимание.

Свердловский Горсовет не может допустить снижения нормы. Горсовет 
должен поднять на ноги всю общественность, довести до сведения областных 
организаций о создающемся положении, добиваться дополнительных ассигнований.

Надо заметить, что предполагаемый Горсоветом размер строительства мо
жет еще снизиться, если не удастся добиться от центральных организаций пере
смотра вопроса о вложении своих средств. Дело в том, что осуществляемое 
Городским Советом жилищное строительство при помощи ссуд Цекомбанка требует 
и вложения своих средств в размере 35 проц, от ссуды. Между тем коммуналь
ные финансы составляются почти на половину’ (ira 28-29 г.—48 проц.) из валовых 
доходов по коммунальным предприятиям, где расходы как эксплоатационные 
не могут быть поставлены в зависимость от равновесия бюджета.

Лишь 8 проц, бюджета составляют валовые доходы от домов жилищного 
<ЙаДа■ Делать затраты по бюджету в размере 35 проц, к ссуде банка является 

^^лютпо непосильным тем более, что по прежним займам на то же жилстрои- 
Мельство уже приходится производить срочные платежи.

Поэтому нужно добиться освобождения городского бюджета от участия 
в жилстроительстве, которое, должно производиться за счет ссуд центра. До
бившись этого, а также увеличения кредитов на жилстроительство и большего 
участия в нем промышленности, можно будет сказать, что падения нормы жилой 
площади не произойдет.

КАК РАБОТАЕТ СВЕРДЛОВСКИЙ 
ХЛЕБОЗАВОД.

Свердловский Церабкоп, учитывая воз
растающее значение города Свердловска, 
как областного центра Урала, а также ис
ходя. из необходимости увеличения удель
ного веса кооперации па местном рынке 
печеного хлеба, в мае мес. 1926 года при
ступил к постройке хлебозавода. Постройку 
хлебозавода производил строительный от
дел Пермской ж. д. Оборудование приобре
тено у акц. о-ва «Электрохлеб» в Харькове.

Общая полезная площадь хлебозавода 
составляет 1985 кв. метров. Вентиляцион
ными приспособлениями, а также и освети
тельною сетью хлебозавод удовлетворен в пол
ной мере. Имеется водопровод и паровое· 
отделение. Мероприятия по охране труда 
и технике безопасности осуществлены на 
заводе в достаточном об‘еме.· >

Завод оборудован по последнему сл.о-

ных требований, каждый рабочий, приходя 
на завод, оставляет свое платье и белье 
в специально отведенном для него в раз
девальне шкафчцке. Раздетый рабочий про
ходит в душевую, где он тщательно моется, 
после чего выходит в специальную комнату 
для одевания, в которой имеются тоже от
дельные шкафчики для спецодежды. После 
окончания работ рабочий совершает такой 
же путь в обратном направлении.

Пробную выпечку хлебозавод начал 
производить в апреле 1927 года, к регуляр
ной же работе приступил в средних числах 
мая того же года.

За первое полугодие 27-28 года хлебоза
водом было выработано 2.443—153 кгр. хле
ба и за второе полугодие уже 5.701.000 кгр.. 
т. е. производительность хлебозавода уже 
со 2-го полугодия увеличилась в 2 с лиш
ним раза. Увеличение производительности 
во втором полугодии об‘яспяется: во-пер
вых, повышением спроса па хлеб, вследствие 
прекращения выпечки его населением па
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дому (в 'связи с окончанием отопительного сезона); во-ьторых, наплывом значительного количества сезонных рабочих; и, наконец, изменившимся отношением (в положительную , сторону) населения к механическому хлебопечению. Последнему не мало способствовали многочисленные посещения завода населением города (за время октябрь·—апрель пропущено свыше 100 экскурсий, с общим количеством посетителей белее 2600 человек); Участие кооперативного хлебопечения в снабжении хлебом гор. Свердловска и его рабочих Окраин составляет окол'о 66 проц, общей потребности населения. Производственная программа завода, утвержденная на 1927-28 г. выполнена с превышением па 25,5 проц.С марта 28 года все производственные рабочие были переведены на сдельную оплату по расцепке,- установленной профсоюзом за каждый килограмм выпеченного хлеба. Если зарплата Одного рабочего, непосредственно занятого в производстве до марта i ыражалась в среднем в 38-39 рублей, то с введением сдельной платы заработок его увеличился до 67 руб. Норма гы работки на одного производственного рабочего с введением прямой сдельщины также повысилась и составляла на 1 октября в среднем 708 килограмм (считая всю продукцию на пшеничный хлеб), т. е.. повысилась против установленной прежде нормы на 51.6 проц.Производственные и накладные расходы во втором полугодии были доведены до минимальных размеров.В отношении себестоимости выпечки одного кгр. хлеба имеются основания утверждать, что Свердлогскки хлебозавод добился значительных результатов, ставящих его на одно из первых мест среди других хлебозаводов СССР. Сравнивая себестоимость выпечки 1 кгрг хлеба кустарным способом и механическим путем, мы должны отметить несомненные преимущества механического хлебопечения перед кустарным.Учитывая предстоящий рост потребности в печеном хлебе, в связи с возрастающим хозяйственным и строительным значением города Свердловска, а также необходимость охватить рынок на все 100 проц., Церабкоп и заводоуправление возбудили перед соответствующими организациями вопрос о наискорейшем расширении завода и доведении его производительности до 72.000 кгр. в сутки.Производственный план намечает выпуск продукции в 1928-29 г. (при сохранении настоящего оборудования и условий работ) в количестве 11.000.000 кгр., т. е. против прошлого года программа предусматривает увеличение на 35 проц.Для регулирования качества выпускаемого хлеба при заводе имеется прилично оборудованная лаборатория, в которой и производится исследование как поступающей муки, так и готовой продукции. Говоря о качестве хлеба, нельзя пройти мимо вопроса о качестве поступающей муки.

По всем своим признакам? она является далеко не стандартной. Разнообразное' качество муки заставляет приспосабливаться чуть ли не . к-каждой партии в цтделыю- стй. Недоброкачественная мука в свою рщ- редь отражается и на качестве выпуска·- мого хлеба.Несколько слов о попадании в хлебе посторонних предметов.Большая часть нареканий пришлась ко времени перехода завода па 3-х сменную работу, когда в постоянный контингент рабочих влилось до 40 проц, временных, совершенно незнакомых с принципами механи- чесдого хлебопечения. Своевременно принятыми мерами хлебозаводу к нестоящему моменту удалось подобного рода явления, свести почти на нет. Сейчас производственный брак не превышает в среднем за год 0,14 проц.Вопросы производственного характера широко обсуждаются па производственных совещаниях, почти все предложения рабочих приняты заводоуправлением к выполнению. В целях поднятия квалификации среди рабочих хлебозавода при фабзайкоме организован производственный кружок.
Петерсон.

ФИНЧАСТИ РАЙИСПОЛКОМОВ 
УКРЕПИТЬ ЛУЧШИМИ РАБОД^

НИКАМИ. "Вопросы хозяйствования в районах могут правильно разрешаться лишь в том случае, когда качество работы финчастей, райисполкомов будет поднято на несравненно большую высоту.Работе по взиманию единого седьх^ налога районный финансовый аппарат уделяет исключительнее внимание и много времени, но опыт кампаний 1928-29 года показал, что л в этой части работы, наиболее знакомой низовым работникам, аппарат не смог полностью. справиться с требованиями, пред1 явленными к нему структурой с.-х. налога. Несмотря на все достижения в организации райбюджетов, следует признать, что использование доходных источников райисполкомами еще совершенно недостаточно и внимание, уделяемое рай- финчастям и доходной части бюджета, совсем незначительно. В некоторых районах вопросу борьбы с недоимочностью по доходным источникам должного внимания до сих пор не уделяется, наблюдение за привлечением к обложению частных предпринимателей (скупщики, беспатентщики и т. д.) зачастую отсутствует. Райфинчасти не принимают участия в работе по привле- ”
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чепию вкладчиков в сберегательные кассы и по распространению Добровольного страхования.Каковы же причины того, что качество работы низового финансового аппарата не* удовлетворит ел ы ю ?Имеющиеся в вашем распоряжении материалы показывают что в основном эти причины сводятся к следующему: 1) текучесть руководящего состава зав. райфип- частями, а в некоторых рай,нах и бухгалтеров финчастей (зав. райфинчастями, работа ощие на фкнработе ряд лег,—составляют исключении); 2) низкая квалификация работников низового финаппарата и зав, райфинчастями в частности иЗ)за- груженность финработников работой по совместительству, как-то: по здравоохранению, народному образованию и т. п.Райисполкомы не принимают мер для закрепления руководящих работников финаппарата и к повышению их квалификации через посредство выписки финансовой литературы, курсов п т. п. Примером этому может служить опыт посылки на Облфин- Жзы зав. райфинчастей. Окрфо добился, что для Свердловского округа дали ь10 мест для зав. райфинчастей, рики вна- ' чале из‘ явили желание послать своих работников, а потом от посылки отказались и мы вместо 10 работников имеем на курсах лишь 5 зав. райфинчастей.Материалы обе лед >вания райфинчастей •указывают, что райфинчасти со своей работой не справляются. Финансовая же работа с каждым годом все больше усложняется в связи с расширением прав низовых советских органов и становится ответственнее и труднее. Следовательно, мы стоим Перед весьма серьезнейшей задачей, которая требует своего разрешения в самом ближайшем времени. Задача эта сводится к необходимости укомплектования и усиления районного финаппарата соответствующими работниками*, которые могли бы справляться с возложенной на них работой. Для того, чтобы сельхозналог был проведен правильно, чтоб практика его преломления возможно ближе совпала с принципами законодательства и в максимальной тепени их отражала,— необходимо, чтобы районный финансовый аппарат был в достаточной мере квалифицированным. Чтобы достигнуть наиболее > полного обслуживания культурных и хо

зяйственных нужд, широких рабоче-кре стьянских масс, возможно лучше организовать финансирование начального обучения, здравоохранения, мероприятий по поднятию урожайности и т. д., нужно значительно улучшить постановку работы в райфинчастях. Этого требуют п задачи, стоящие перед финаппаратом в области государственного кредита (госзаймы, сберкассы), расширения Добровольного страхования в округе, проведения самообложения и т. д. Состояние низовых я :еек финаппарата .является вопросом не только ведомственного порядка и в его улучшении должны быть заинтересованы партийные и советские организации. Необходимо скорее заполнить этот пробел в финачпарате, серьезно заняться подбором работников районных финансовых частой. Над этим вопросом работают сейчас Обл- финотдел и Окрфо, местные организации должны им помочь. Этого требуют интересы как ф нансовой работы, так и всего нашего хозяйственного и культурного строительства в целом.
Г удков.

„СОБЕСОВЩИНУ“ ИЗ ДЕТДОМОВ 
НАДО ИЗГНАТЬ.Новый состав Билимбаевского совета через свою культурно-социальную секцию решил ознакомиться с состоянием детдома. 0 первых же шагов обследователи столкнулись с одним очень интересным моментом, по всей вероятности общим для всех ваших детдомов. Оказалось, что 50 проц, воспитанников имеет близких родных, как: отца, мать, брата, сестру и т. д., живущих самостоятельно, при чем живущих иногда совсем не плохо. Тем не менее их дети оказались в детдоме. Один такой родитель заявил: «В детском доме ей (дочери) лучше: одевают, учат, во все школы принимают, а мы че—темные люди». Таким образом, детдом превратился в нечто подобное институту благородных девиц.Нужно ли это поощрять? Имеем ли мы прав это допускать? На наш взгляд—· ни в коем случае. Само собой разумеется, что поверхностно к этому вопросу ПОДХОДИТЬ, конечно, нельзя. Нужно в каждом отдельном случае ознакомиться
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с этими родственниками, с их материальным и бытовым состоянием; могут быть такие случаи, когда ребенка и нельзя в данную семью пускать (случаи заведомо плохого обращения и т. и.), но в этих случаях родители пли родственники ребенка должны платить детдому на содержание воспитанника деньгами. Собеса же допускать мы ни в коем случае не должны. Никакие «нс желаю», «не обязан» не должны быть мотивом для содержания ребенка в детдоме. Детей, имеющих состоятельных родственников, за исключением указанных выше случаев, нужно немедленно передать этим родственникам; за род те сии ками же, потерявшим т чувства родственности и отвыкшими от детей, учредить надзэр. Разгрузивши таким образом детдома от состоятельного элемента, мы сможем улучшить положение остальных детей, действительно нуждающихся в детдоме.. Такую проверку не мешает провести всем детдомам нашего округа.
С П-нКАСЛИНСКАЯ ШКОЛА ИНСТРУКТОРОВ ДОЛЖНА БЫТЬ РЕОРГАНИЗОВАНА.Каслинская школа инструкторов по сельско-хозяйственному машиностроению организована и открыта в 1918 году. С момента организации до настоящего времени школе много пришлось пережить трудных моментов в хозяйственном и материальном отношении, в особенности в годы 1920-21-й. В этот период школу совершенно никто не поддерживал, она находилась на хозяйственном расчете; строительного материала зачастую не хватало, приходилось доставать посредством различных комбинаций. Школа находилась под угрозой закрытия, но годы материальных затруднений были пережиты.При районировании в 1924 г. школа, наконец, была включена на бюджет Каслинского райисполкома. Правда, средств по бюджету отпускалось недостаточно, новее же школе стало гораздо лучше, чем в предыдущие годы.Что из себя представляет Каслинская школа инструкторов? Вышестоящие организации, ее хозяева—ВСНХ и УСНХ50

до сего времени не знают, какой тип из себя представляет школа, и считают ее просто ремесленной, что, конечно, неверно. Школа инструкторов должна быть отнесена к повышенному типу. Дело>у лишь в том, что школа не имеет целевой установки. Когда школа в 1928 г. переходила па бюджет ВСНХ, то районные организации полагали, что она будет реорганизована, что школе придадут целевую установку и материально опа будет вполне обеспечена. Но этого до сих пор не сделано. Видимо, вышеуказанные организации мало интересуются жизнью школы, которая находится в их ведении, а надо бы заинтересоваться: недостатков у школы не мало и в методической части и в хозяйственной. Школа инструкторов в Кнелях является единственной по своему типу в СССР, и в то же время школа не знает, кто должен ею руководить.Вопрос реорганизации школы должен быть разрешен окончательно в ближайшее же время.Школе необходимо придать цедди^ вую установку. Здесь могут быть дйа^ варианта или индустриальный уклон' (увязанный с местной промышленностью) или с ельско-хозяйств енный.Необходим отпуск средств из бюджета ВСНХ па расширение мастерских школы и приобретение оборудований (станков и прочее). Те станки, при которых школа работает сейчас, выходят окончательно из строя (работают 20 лет), станки устарелой конструкцииНеобходимо увеличить размер стипендии, так как восемь руб:, которые получают учащиеся, далеко не удовлетворяют самых необход мых нужд учащихся, благодаря чему многие уходят из школы до срока. Необходимо увеличить размер стипендии минимально до двадцати пяти рублей.При комплектовании школы инструкторов необходгмо строже относиться к классовому подбору учащихся, не допуская тех ошибок, которые имели место в предыдущие годы (исключали из школы в средине учебного года, когда на исключаемого школа уже потратила большие средства). Подбор уча-



щихоя в инструкторскую школу нужно 
производить с осени.

Вот те мероприятия, которые не- 
^вбход; мо провести в 1929-30 уч. году 
4Каслинской школе инструкторов. Хо
зяева школы—ВСНХ и УСНХ должны 
ей в этом помочь.

Родионов.

ДИРЕКТИВА НЕ ВЫПОЛНЯЕТСЯ.
(Уфалейекий ра йон).

Правительственное постановление о сни
жении административно-хозяйственных рас
ходов на 20 проц, н;', местах в жизнь зачастую 
еще не проводится. Наоборот мы имеем даже 
такое положение, что эти расхо, ы хырастают 
на десятки процентов против сметных назна- 
чений. Возьмем к примеру наш Уфалейекий 
Райисполком,

В результате прошлого года райисполком 
имеет по разделу административно-хозяйствен
ных расхо· ов такое 1 ыподнепве сметы: по сель- 
сОхетам—117,56 проц., шкодам 1 ступени— 
149,67 проц., школе семилетке—100,82 проц., 
амбулатории—128,55 проц., фельдшер, пунк
ту—107,21, охм .тмладу—263,22, райземКомис- 
сиц—118,40, милиции—107,57, дет-дом. м—
153,57, детсаду—118,66, нарсуду—111,84, биб- 
■^угек. ц избам-читальням—113,80, здраво- 

~<лранению-—125,62 и т. д. и т. п. Продемон- 
Н’трнровйпиые цифры гыполйения бюджета, по 

адм.-хозяйственным расходам говорят за то, 
что по этому разделу расходов бю, жет закон
чен неблагополучно, вместо снижения расхо
дов мы видим увеличение.

Интересно знат*>, как-же РИК, имея 
такие громадные перерасход ы по разделу ад- 

^инистративно -хозяйственных расходов, изво - 
^рачивался, т.е. откуда покрывал перерасход, 

дабы свести общий бюджет без дефицита.
Анализируя хыподнение сметы, мы на

ткнемся на «экономию» средств по разделу зар
платы. После утверждения нормирования 
некоторым сотрудникам, в противовес гос- 
нормирования, рик установил свои ставки. 
В результате имеется громадная экономия 
на зарплате: по сельсоветам 2 проц., по соц- 
восу—43 проц., школам I ступ.—8 проц., 
щколе 7-ке—22 проц, детдомам—18 проц., 
детсадам—24 проц., ликвидации неграмот
ности—64 проц., фельдш..пунктам—15 проц., 
пожарной охране—23 проц, и т. д. Просматри
вая приведенные цифры, видно сразу, где 
и как рИК «экономит».

А разве можно считать допустимым та
кое положение, ког^,а па ликвидаци неграмот
ности израсходовано только 36 проц, установ
ленного годового назначения по бю. жету, 
по школе 7-летке израсходовано только 78,56 % . 
Как . видно, на культурных мероприятиях 
была проведена, «строжайшая экономия». Не- 
дорасходованы средства и по содержанию 
пожарной охраны, что тоже—-недопустимое 
явление. И все эти махинации делались для 
того, чтобы выйти «сухими из воды».

Ревизионная же комиссия, призванная 
осуществлять контроль за работой совета, 
ничего не предпринимала против неправиль
ного расходования средств, против перерас
хода средств против сметных назначений по 
статьям административно-хозяйственных рас
ходов .

Случайные проверки (что видно из актива 
ревкомиссий) не имели под собою твердой 
почвы, на них работники рик‘а внимания не 
обращали, их указания в жизнь не проводили. 
Ревкомиссия же не интересовалась, выпол- 
ны-ли ю предложения.

Если ревкомиссия и общественность и 
дальше не вмешаются в это дело, то прошло
годняя история может повториться и в теку
щем году.

II. Савельев.

БЕСЦЕРЕМОННОМУ НАХАЛЬ
СТВУ и РВАЧЕСТВУ НЕОБХО

ДИМО ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ.
«Положение о судоустройстве.РСФСР», 

весьма ясно определяет круг прав и обя
занностей коллегии защитников. В по
ложении конкретно говорится, что на 
членов коллегии защитников возлагается 
бесплатная защита по уголовным и граж
данским делам по предложению суда 
и по назначению президиума консульта
ции оказание юридической немощи на
селению.

Так ли обстоит дело в действитель
ности? Обслуживают ли защитники ра
бочих, крестьян и служащих бесплатно 
или по определенной таксе, особенно 
в части выступлений в судах? В дей
ствительности дело обстоит далеко не 
так. Коллегия защитников предоставлена 
сама себе, чуткости к нуждам и запросам 
населения не имеет, общественного кон
троля за собой це чувствует. Некоторые 
защитники стали применять прямые ме
тоды запугивания обращающихся к ним 
граждан предстоящим судом, в силу чего 
клиент волей-неволой соглашается упла
тить ту сумму гонорара, которую на
значил защитник. Бесконтрольность чле
нов коллегии защитников в части прием;! 
клиентуры и взимания платы за услуги 
породила касту людей, не чувствующих 
за собой долга и ответственности, отка
зывающихся от выступления в судах 
по назначению или работающих в этом 
случае «спустя рукава», и в то же время 
лезущих из кожи, когда дело касается
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какого-нибудь заплатившего им спе
кулянта.

Пленум административно-судебной сек
ции Свердловского городского совета 
в феврале м-це вплотную занялся этим 
вопросом.

Пленум предложил окружному суду 
провести в ближайшее же время чистку 
всего личного состава коллегии защит
ников.

Одновременно адмгнгстратггно - су
дебная секция поручила окружному суду 
спешно разработать действительную таксу 
оплаты и провести ее в жизнь с таким 
расчетом, чтобы всякого рода платные 
юридические советы, выступления в су
дах, распределение работы, получение 
платы и т.'д. проводились под контро
лем президиума коллегии защитников. 
Это значит, что оказание юридической 
помощи в той или иной форме, где бы 
то ни было, если она производится 
платно и без разрешения президиума 
коллегии защитш ков,—будет преследо
ваться. Это значит, что любители легксй 
наживы, зарвавшиеся ЧКЗ будут обуз- 
ДаЬЫ.

В отношении не; рудовых элементов 
будет допущена оплата труда по част
ному соглашению, с тем, однако усло
вием, что клиент обязательно получает 
от защитника к: итаицию в уплате денег 
и расписывается в корешке его квитан
ционной кы жки.

Адмсекция горсовета для наблюдения 
за работой коллегии защитников и для 
участия во всех собраниях и заседаниях 
президиума коллегии защитников выде
ляет своих представителей. В свою оче
редь состав колл, защитников призы
вается к активному участию в работе 
адмсекции горсовета.

Надо полагать, что при твердом про
ведении намеченных мероприятий работа 
коллегии защитников примет, наконец, 
о бществ енно-пол езный характ ер.

ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ ЧЛЕ
НАМ ПРОФСОЮЗОВ

При Уралпрофсовете существует с 1923 г. 
юридическая консультация, обслужив? ющая 
членов- всех союзов Свердловского округа 
(кроме металлистов, железнодорожников, 
строителей, сельхозрабочих и соьторг- 
служащих, имеющих свои консультации). 
Круг посетителей консультации Уралпроф- 
совета чрезвычайно разнообразен—от высо
коквалифицированного рабочего и инже
нера до чернорабочего. Квалифицированные 
рабочие и служащие зачастую сами осно
вательно разбираются в условиях коллек
тивного договора и статьях КЗоТ, но обра- 
щ ются и они нередко и не потому, что 
не знают своих прав, а потому, что хотят 
проверить себя: насколько правильно они 
понимают какие-либо неясности в текста 
договора или постановления, разделения 

•и т. и. Большинство обращений связано 
с условиями труда· и быта. Вопросы зе
мельного права в практике консультации не
часты, также можно сказать и в отношении 
налогов. Меньше за последнее время стало 
случаев «рвачества» и «сутяжничества», встре
чаются лишь единичные попытки восполь
зоваться консультацией для обхода закона.

Общее число обращений за помощью 
в консультацию за 1928 г.—4552 чел. Со- 
держание этих дел: прием и увольнение^; 
525, зарплата—428, нарушение правил вы
платы компенсаций при увольнении зад 
отпуска—290, нарушение норм рабочего вре-’ 
мели и дней отдыха—40, охрана туда—20, 
социальное страхование—461 и т. д.'

Выступлений в судах было 236, из 
них: по делам членов союзов—154, проф
организаций—80 и по делам членов семей, 
членов союзов—2. Большинство гыступле·/ 
ний было по труд от ым делам и закончились^' 
в пользу подзащитных (96 проц.). Во вто
рой половине 1928 г. работа юридической 
консультации выросла как в отношениии 
числа членов союзов, обращающихся за 
юридической помощью, так и по количеству 
судебных гыступл.енцй (сравнительно с пер
вым полугодием число консультаций уве-‘ 
дичилось па 15 проц.). За.год работниками 
консультации прочитано 42 лекции, исклю
чительно по трудовому законодательству.

Для инструктирования РКК и оказа
ния юридической помощи рабочим кон
сультацией сделаны i ыез, ы на заводы: Тав- 
динский, Воздвиженский, Лялинский, Лоб- 
винский и ф.,брику имени Кутузова.

Юридическая консулктация принимает 
живое участие в заключении союзами кол- 
договоров, производит инструктирование РКК 
предприятий в гор. Свердловске и т. д.

Серков. П. Барманов.
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„ЗАКОЛДОВАННЫЙ КРУГ“*).

В связи с новвов бдениями в кара- 
^тельной политике, сейчас широко прак- 
4 тикуются, как мера социальной защиты, 

пр шудительные работы без содержания 
под стражей. Мера как будто бы хо
рошая. Но на деле—не совсем. Про
водимая мера системы принудительных 
работ в настоящее время является иол- 
ностьщ приемлемой и реальной лишь 
в городе и промышленных районах, по 
ничуть не в сельских местностях. В не
промышленных сельских районах, со
вершенно отсутствует спрос на рабочую 
■силу принудиловцев, и второе—иногда 
если и имеется работа в учреждениях, то 
отсутствуют кредиты на оплату, передача.

*) Помещая статейку т. Огородникова, редакция 
просит по этому вопросу высказаться работников 
Окрсуда, Прокуратуры и Адмотдела. 

же принудиловцев по договорам частным 
лицам инструкцией НКВД категорически 
воспрещена. И создается заколдованный 
круг. Как же выйти из положения? 
Я со своей стороны считаю, что необхо
димо: 1) разрешить вопрос о возмож
ности использования принудиловцев на 
работах далее 10 верт расстояния от 
места их жительства, 2) обязать все 
хозяйственные учреждения и предприятия 
принимать принудиловцев на работы 
безотказно и 3) предоставить бюро 
принудительных работ при риках право 
передачи принудиловцев по договорам 
частным лицам. При осуществлении 
вышеуказанных мероприятий бюро 
принудительных работ в сельских местно
стях смогут с этой работой справиться 
и у нас не будет того скопления не
выполненных приговоров·, какое мы име
ем сейчас.

Огородников.
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Н А М П И Ш У Т
0

ф Школа будет построена нынче ле
том в д. Контуганово, Бисертского района. 
Заготовка строительных материалов уже 
ведется во всю. Надо лишь не проспать 
с началом строительства.

Р Я
ф Свой хлеб продает и получает паек 

в лавке ТПО железнодорожник ст. Конту- 
ганово Копылов, Ст. Гр. Кроме того, у 
Копылова по провизионке раз‘езжает со 
спекулятивными делами его мать. Устроил
ся Копылов на жел. дорогу через некоего 
мастера Сивухина, которого неоднократно 
перед этим угощал водкой и самогоном.

Око
ф Свой рабочком нужен Талицким сель 

хозрабочим Батраков и сельхозрабочих 
в Талицком сельсовете больше 50 ч., ра
боты же с ними никакой не ведется, так 
как обслуживающий их Кленовский ра
бочком, окровенно говоря, в Талицу 
даже не заглядывает.

Браун мн г.
ф Литературный кружок организовал" 

ся недавно в В .-Уфалее. В кружок записа
лось 10 чел., из них 7 чел. комсомольцев. 
Занятия кружка проводятся еженедельно 
по воскресеньям . П г плану кружка намече
но разе брать произведения ряда класс ков, 
а также будут рассматриваться, и произ
ведения членов кружка.

О-в
ф Следует поинтересоваться прокура

туре строительством Уралгортехконторы в 
В.-Нейвинске по постройке обогатительной 
Хромпиковой фабрики. Больно уж что-то 
несуразно ведется это строительство: 
строят, перестраивают, проектируют, ло
мают и опять строят. Наделали зачем то 
тепляков, забухали в них немалые деньги. 

строительство же самой фабрики приоста
новили до лета. Ничего не поймут В.-Ней- 
винцы в этом строительстве, происходящем 
на. их глазах.

Чик-Вас
ф Не видно работы партячейки на 

Шглинском ' руднике, Уфалейского р-на: 
партийцы ничем не загружены, можно 
сказать, что от собрания до собрания они 
й забывают, что они члены партии; в крас
ном уголке рудника ячейкой никакой ра
боты с рабочими не ведется; предложения 
рабочих на производственных совещаниях, 
ячейкой не продвигаются и т. д. В общ«** 
спит наша ягейка беспробудным сном^ 
Раскачните, товарищи!

О-в
ф По своему борется с пьянством се

кретарь Чердынской ячейки ВКП(б), Ара- 
мильского р-на, Антропов Н. А. Собрал 
он недавно актив ячейки, на котором по-^ 
ставил вопрос о пьянстве партийцев, асам 
был до того пьян, что не смог провести 
до конца собрания. Видимо, Гаврилов по
нимает борьбу с пьянством по своему. 
Райкому следует с ним «подискуссировать»!

Рубль

ф Кружок радиолюбителей при Аве- 
ринской избе-читальне, Сысертского р-на, 
приобрел радио-приемник с громкоговорите
лем Кружок сумел заинтересовать кре
стьянство и местные организации и часть 
денег,необходимых для покупки радио, была 
полу .она путем сбора, а остальные путем, 
организации субботника на. мельнице (за
работали 48 рублей).

В результате крестьяне с. Аверинского 
уже имеют возможность коротать свой до
суг около радио-приемника. Крестьяне со- "

54



седнихсел (Щелкунского,Ново-Ипатовского и Абрамовского) должны взять пример с । аверинцев.
> Деменьшин.

ф 4 тысячи рублей на ветер. Не так давно была отремонтирована Полевская районная амбулатория, ухлопали на ремонт 4 тысячи рублей, а здание в скором же времени стало разваливаться. Но наши горе-строители не унывают и принимаются за ремонт другого здания (аптеки), при чем и этот ремонт производят без всякого технического надсмотра. Надо призвать наших строителей в кавычках к порядку.
М

ф Чтобы получить кредит в 35 рублей из Логиновского с.-хоз. кредитного товарищества бедняку-крестьянину приходится 
ездить по несколько раз. Вот пример: крестьянин Удилов Н. из села М.-Бру- сянки за кредитом ездил 6 раз: то заявление еще не рассмотрено, то председателя нет, то денег пет в кассе и т.д. и т.п. А каж

дая поездка, обходится в 2 р. 60 к. Такая р^^^тановка без сомнения отбивает у бед- ф ноты и средников всякую охоту кредитоваться в нашем с.-хоз. товариществе.
Пайщик

ф Никакой работы с членами не ведет Каслинский Рабочком сельх< зрабэчих: за ^всю зиму нс проведено пи одного сборания батраков, заявления членов не рассматриваются в течение 4—5 мссяев. Щ едседатель Рабочкома (о нем уже писалось в № 3 нашего журнала)· ведет себя как большой барин: на работу является в 10—11 ч,, иногда же и совсем не выхэдит; назначит заседание, а сам уйдет в кино и т. д. И за что только человеку 60 руб. платят. И почему его долго не уберут?
Икс

ф Плохо ликвидируется неграмот
ность в селе Щелкун, Сысертского райша. Ликвидатору поручены занятия с 40 чел., он же только суетится, а толку ни на грош. Неграмотных в селе 500 человек, а сельсовет на ликвидацию неграмотности никакого внимания не обращает. Сельсовету, учительству и комсомолу надо встряхнуться от спячки и заняться ликвидацией неграмотности всерьез.

П Уральский

ф Кино - механик сысертской пере
движки, П. Устинов, постоянно пьян. Недавно шла у пас в селе Аверинском картина «Бабы рязанские», а кино-механик еле на ногах держался и «Бабы рязанские» носились по экрану словно пьяные. Таких кино - работников надо гнать поганой метлой.

Корреспондент № 83.
ф Бесконтрольным хозяином чув

ствует себя на· участке начальник дорожного участка Невьянско - Режевского тракта. На вопросы крестьян: «Почему он на работу принимает кого ему вздумается, не считаясь с профсоюзом?»-- гр-н Амейс отвечает: «Вы мне не указ, захочу—из Америки выпишу!» О безобразиях и самодурстве гр-па Амейс появлялись уже заметки в печати, но Амейс неуязвим. Необходимо напомнить этому «американцу», что живет он все же в Советской стране.
Тракт.

ф Картежной игрой в избе - читаль
не занимается молодежь с. Зуево, Сысертского района. Завед. избой-читальней, тов. Акулов, пытается запрещать картежную игру, но ничего из этого не выходит, так как он не умеет противопоставить картам что-нибудь разумное. На просьбы молодежи к Акулову организовать какие нибудь кружки он обычно отвечает: «Я занят, организуйте сами». «Зоркий глаз».

ф Не достучишься в ночное время 
в Бисертскую больницу. Недавно был случаи, когда привезли роженицу и пришлось стучать до тех пор, пока двери не сорвались с крючка.

Пациентка.
ф Тщательная подготовка боль

шой успех. Рабочий клуб В.-Уфалей- ского завода им. Фокина на-днях провел вечер вопросов и ответов. Этот вечер, благодаря тщательной подготовке и широкому оповещению рабочих, а также отлично сделанной световой газете, прошел с большим успехом. Клуб нащупал один из правильных путей в развертывании массовой раб ты.
Н. Савельев.

ф Ложит себе в карман деньги, получаемые за разговор по телефону, зав. Н.-Исетекого почтового агентства гр-н Козлов.
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Берет за разговор он без всяксй таксы, с кого как вздумает, и квитанций не выдает. Кроме того, у Козлова не благополучно и с доставкой адресатам писем, переводов и т. д. Письма «таскаются» иногда в агентстве по целой неделе. 
С посетителями Козлов очень груб. В общем, исетцы будут рады, если их от Козлова освободят совсем.

Наблюдающий.
ф Хорошо работает Трудовой кружок при Космаковской школе, Сысертского р-на. Ребята особенно увлекаются столярными и резнымиг работами. Так, по изготовлению лыж школа начинает славиться по всему району.

Орлов В. Т.
ф Деньги получал, а на приход не 

ставил б. председатель Ст.-Уткинского с.-х. кред. т-ва, Д. А. Лобанов. Трясет сейчас кред. т-во с должников долги, а они показывают либо частные расписки Лобанова, либо просто ссылаются па то, что он с них получил, а документов никаких не дал. В числе «об‘- егоренных» оказались, в частности: РИК (на 25 р.), Сылвинский и Трекинский сельККОВ'ы (первый на 170 руб. и второй на 65 р.) и много частных граждан.Сейчас Лобанов работает в Окр- селькредсоюзе, членом его Правления.Надо-бы этого выдвиженца пощупать за такие махинации и соответственно «продвинуть» еще кое-куда.
Заяц.

ф Школа—культурный центр. В д. 
Космаково пет избы-читальни, но ее хорошо заменяет наша школа. При школе имеется хорошо оборудованный красный уголок, в который вечерами и собираются космаковцы, чтобы почитать газеты и журналы или послушать беседу, лекцию, или доклад. Избача заменяет учитель, т. Черепанов, к чести которого надо сказать, что этой «побочной» работе он уделяет очень достаточно и времени и вним; н :я. Нашему примеру должны последовать все школы тех селений, где нет изб-читален.

Хмурый.
ф Не руководят работой ячеек и 

сами бездействуют Березовский Райком Мопр‘а и Райсовет союза безбожников.

На запросы ячеек Райком и Райсовет или упорно молчат или отвечают несвязным бормотанием на счет райконфе- реьций. >
Е Ф. К. &

ф Необходимо проревизовать ра
боту и отчетность Каслинского Райпром- 
комбината и его предприятий, т. к. Промкомбинат существует уже два года и никто его не ревизовал. Грязцы-Же можно найти сколько угодно, например, на мельнице у приказчика Коренькова каким то отбразсм все время получаются излишки г&рнцевого сбора (один раз был излишек до 90 пудов), пет точного учета топлива; среди раб,чих царит распущенность (были случаи, когда из-за пьянки старшего машиниста Хайдукова мельница останавливалась) и т. д.У самого промкомбината не совсем благополучно обстоит дело с расходованием средств.

Шило.
ф Без частника не могут справиться После появления в № 1 журнала «Ок^ руг» з. .метки — «Частник орудует под-^, фи] мой кооперации»—частник, закупавший мясо для Сарапульского ЕПО, Березовского района, г-н Гаврилов С. Т. бросил свою торговлю и в Сарапульском ЕПО мяса не стало. Неужели ЕПО без помощи частника наладить снабженир^ мясом не может?

Немых.
ф Щелкунская беднота очень недо

вольна кулацкой политикой заведующего 
местным семенным фондом. С зажиточными неплательщиками зав. семенным фондом «рядится», дает гм всевозм< жные льготы, уступки и рассрочки, а к бедняком без лишних разговоров посылает производить описи имущества. Не мудрено поэтому, что с. Щелкун по сбору местного семечного фонда стоит в районе на последнем месте: собрано всего только 35 проц, причитающейся суммы.

Хмурый
ф А всетаки в столовой В.-Уфа- 

лейского ЦРК пьяное раздолье продол
жается. В «Округе» сб эт м уже писалось, но правление ЦРК прислало опровержение, что пива отпускается лишь цо
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одной бутылке и т. Д., и опровержение было напечатано. А сейчас оказывается, что это было не опровержение, а вти- радае очков общественности. Сейчас в стмовой пьянство развито во всю, появились даже проститутки—словом Уфалей- ский ЦРК прогрессирует.За обман общественности и введение в заблуждение журнала мы требуем привлечь Уф.·, л ейских кооперато- ров к ответу, а пьяную ленно же закрыть. лавочку немед-
У-бй Рашпиль.

ф Три хозяина у В.-Уфалейской по
жарной команды (рик, пос. совет и заводоуправление), и, как подобает, у этих трех нянек дитя остается без присмотра.Порядка в команде никакого, каждый «хозяин» распоряжается по своему, увольняет и принимает кого попало и когда вздумает. Пожарный инвентарь и об^з в безобразном состоянии—хозяева надеются друг на друга. Рик думает— «азось — заводоуправление и приведет инвентарь в ви^Ца заводоуправление .(©к ат. д., и т. п.

расщедрится надлежащий надеется на
Рашпиль.У-й

ф Пэлевскому заводу нужен клуб: поселок имеет больше десяти тысяч населения, в районе «орудуют» разные сектантские общества и в то же время, в сам м центре района нет приличного клуба, где бы можно было развернуть культурно-воспитательную работу. Вопрос о постройке нового клуба обсуждался неоднократно на различных собраниях, заседаниях и т. д., но практически с места не двигается Дело упирается в средства—нужна поддержка окружных организаций и Уралпрсфсовета.
М. Лапотышкин.

ф Устроил свою жену фельдшером- 
дезинфектором врач участка председатель Висертского РК Медикосантруд, Шулин, тогда как она даже не член союза и как фельдшер ничего не понимает. Вез- рабитные члены союза очень недовольны такой «линией» преда.

Знающий.
ф Нездоровая атмосфера среди уча

щихся Н.-Сергинской школы ФЗС—сын- *

ки попов, бухгалтеров и др. чиновников строят всякие каверзы против уче- ников-ксмссмольцев и беспартийных— детей раблчтх. Преподаватели никаких мер к разрядке этой атмосферы по при- ннмают, а, наоборот, иногда поддерживают папенькиных сынкбв в травле детей рабочих. Таковы, к примеру, преподаватели Павловская и Петрова.
С-в.

ф С иконой в руках в роли «тысяц
кого» сопровождал в церковь свадебную процессию председатель Черданского Сельсовета, Кадников А. И. (член партии). В свадебной пирушке, как и подобает «тысяцкому», Кадников был главным заправилой. Вот ведь у нас как!

Черданский.
ф Рабочим по 3 кило на неделю (вместе с семьей), а служащим «сколько 

душа хочет» отпускает мясо Таватуй- ское лесничество. Рабочие таким снабжением возмущаются.
Игла.

ф Два года не отчитывался Накоря- 
ковский СельНКОВперед своими членами. На просьбы членов СельККОВ‘а председатель Мешавкии П. И. под разными предлогами от отчета увиливает. Кто то должен его заставить отчитаться, иначе работа ККОВ‘а замрет совсем.

Б-в.
ф Надо сократить штат служащих в Правлении и лавках Уфалейского ЦРК. В универмаге, например, сиДит 7 человек, где можно обойтись вполне 5-ю человеками. В дежурной лавке № 9 штат 5 чел., можно обойтись 2-3 продавцами, то же в мясной лавке и др. Недаром ведь у Церабкопа с выполнением директивы о 20 проц, снижении адм. расходов дело неблагополучно.

3-ва
ф Пообещал дать бесплатно моло

тилку местной ШКМ Тюбукский совхоз, но вот уже 4 мес., а молотилку все «ремонтируют». Также «ремонтируется» совхозом для ШКМ (уже в течение 7 мес.) и жатка. Шакаемцы не знают—будут ли они все же с машинами, или совхоз преподнесет им в конце концов шиш.
Ш-ц.
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ПОПЫ С РАБОЧЕГО СНАБЖЕНИЯ 
СНЯТЫ

Окрторготдел сообщил нам, что дело 
в отношении, Нижне-Сергинеко го ЦРК (в № 5 
«Округа» наш рабкор писал об отказе в вы
даче муки бе-поте, в то время, как попам 
Злоказову и Соколову хлебный паек систе
матически выдавался) передано парследо- 
вателю.

Соколов и Злоказов включены под стра
жу.

КОЗЛОВ С РАБОТЫ СНЯТ.
На заметку «Не работает и на месте 

трудно застать» («Округ» 36-37,38-39) адм- 
часть Перво-Уральского рика сообщает, 
что факты, изложенные в заметке, подтвер
дились. Материалы дознания, произведен
ного по этим заметкам, направлены нарсле- 
дователю 5 участка для привлечения зав. 
Ревдинским страхпунктом Козлова к ответ
ственности за халатное и бюрократическое 
отношение к своим обязанностям (без вся
ких причин задерживал тыплату пенсии; 
гонял из учреждения в учреждение; на ра
боту ше являлся ит.д.). С работы Козлов, 
постановлением к-та Окрстрахкассы, снят.

РЕНТГЕН БУДЕТ УСТАНОВЛЕН.
На заметку «Не высылает Окрздрав- 

отдел рентгено-техника в Егоршинский вра
чебный участок» («Округ» № 5) Окрздравот- 

дел сообщает, что в своем штате Окрздрав- 
отдел рентгено-техника не имеет и пользу
ется услугами техника УралоблздраЕотдела, 
единственного на гею Уральскую область. 
В настоящее время Окрз, равот; ел догово
рился с Обл.здравот, елом о том, что в Егор- 
щино усткног ка рентгена будет произведена 
в первую очередь.

ЗА ИЗВРАЩЕНИЕ КЛАССОВОЙ 
ЛИНИИ 1 ГОД ЛИШЕНИЯ 

СВОБОДЫ.
Изложенные в заметке: «Банк-товгри- 

щестьо» («Округ» № 24 прошлого гогр дф.'.к- 
ты грубейшего извращения председателем 
Михайлогского с.-х. кредитного т-ва ДеЙ&н- 
тьегым классовой линки в области кредито
вания целиком подтвердились.

Прокуратурой дело было передано 
в нарсу.., который приговорил Дементьева 
к лишению свободы сроком на 1 год.

АБРАМОВНЫ ИЗБАВЛЕНЫ 
ХУЛИГАНОВ.

На заметку «Ни пройти, ни проехать: 
по селу Абр. мовскому» («Округ» № 5) проку
рор 5 участка сообщает: изложенные в за
метке фак^ы о хулиганстве Б. иных, Ко
старева, Пыжьянова и’ругкх, терроризовав
ших село Абрамово, подтвердились.

Хулиганы привлечены прокуратурой 
к судебной ответственности.

Вы еще не заполнили и не послали в редакцию „Округа“ 
анкету, разосланную всем подписчикам с № 6—7 журнала?

Немедленно заполните и пошлите!!!



В ОКРУЖКОМЕ ВКП(б).
ф БюроОкружкома зрелупшио доклад о ре

зультатах обследования массовой работы парт- 
коллективов Калаты, ВИЗ‘а иК еребаша. Об- 
сдедование выявило, что mcccofi я ре боте 
носит в основном кампанейский характер. 
При постановке массовой р-бо: ы недостаточно 
учитываются местные особенности, настроения 
и запросы рабочих.

Почти совершенно не обслужигг ются мас
совой работой казармы и общ« жития ВИЗ‘а. 
В массовой работе партийных и профессиональ- 
пы^Ьрганиз· нг.и недостаточно отражены во- 
t^cu снижения себестоимости и поднятия 

дисциплины. Слабо развернута само
критика .

Недостаточно участие рабочих и адми
нистративно-технического персона.да в работе 
производственных совещаний, затяжка в i ы- 
полш нии принятых на произведет! енпых со- 

« вешаниях предложений и обусдог ленное этим 
Нм^таточвюе количество вносимых предло- 
а&пий.

Слабо поставлена работа в области роста 
я регулирования парторганизаций: —на ВИЗ‘е 
в 1927-28 г. принято 88 чел., за 4 мес. 28-29 г. 
57 чел., в Калате снижение удельного reca 
рабочих от станка в парторганизации—с 60'/о 
до 55"/о, и низкий и/о в числа i noi ь принятых 

* квалифицированных рабочих (51—55 проц.).
Бюро ОК предложило п< рткодтектил ам 

в ближайшее время сосредоточить гее croe 
внимание на изжитие отмечет.ых недостат
ков.

* ф Бюро Окружкома утвердило план про
ведения Комсомолом «согнали« тич с « кого со
ревнования по снижению себестоимости и улуч
шению качества продукции». При ОК Комсо
мола соз. астся бюро по учету и распростра
нению опыта работы ячеек по социалистиче
скому сорег новацию.

Одновременно организуется окружное кон- 
сульт.· ционпое бюро для ; ; чи СР.р< 1 ОК И pi 3‘- 
ясненцй нь запросы Райкомов, ячеек, отдель
ных тошрвщей и т. д. В бюро привлекаются 
ИТС, УОСНХ, УОСПС, ОК ВЛКСМ и г. зета 

««На Смену». В ближайшей период в городе 
по окру!у будет проведен ряд совещаний 

комсомольского п партийного актива с уча' 
стием хозяйственников и профсоюзников по 
вопросам подготовки к соревнованию. При. 
ОК ВКП(б) создана Комиссия содействия.

ф Свердловскому Окружкому предостав
лено 48 мест на заочные курсы конференции 
повышения квалификации руководя цего парт
актива, организуемые Уралобкомом при 
УС КУ. Места распределены следующим об
резом: Гор. Райкомы получили по 7 мест, 
райкомы округа: Невьянский—6 л ест, Псрго- 
Уралвский — 4 места, Уфадейский и Кыштым
ский—по 3 места, Егоршинский, Арамильский 
и Асбест—по 2 места и остальные Райкомы по 
1 месту.

На курсы будут привлечены секретари 
Райкомов, Партколлектиг ов и ф: брично-завод- 
сКих ячеек. Бюро ОК. предложило РК про- 
изг сети персональный подбор кандидатов и раз
грузить их от излишних нагрузок, пред оставив 
ИМ возможность заочной подготовки. Согласно 
директиве ч ЦК ВКП(б) гы пленные на курсы 
работники будут пользоваться, дополнитель
ным отпускем.

ф Для изучения опыта партийно-массо
вой работы Бюро ОК решило взять под свое 
непосредственное наблюдение партколлективы: 
ВИЗ‘а, Ленинской ф-ки, с. Тяги, Калаты. 
Асбеста, яч. Егоркопей и деревенскую ячейку 
Тюбука (Каслинский р-н). Это наблюдение 
бу. ет осуществляться путем более частых 
выездов членов докторской группы, прикре
плением инструкторов и т. д. ОК будет 
систематически следить и помогать даннным 
коллективам в постановке ими массовой ра
боты. Этим прикреплением на коллективы 
возлагается большая ответственность. Взятые 
под наблюдение ОК партколдектил ы должны 
показать лучшее Качество партийно-массот ой 
работы, чтобы ОК опыт этих коллективов 
мог переносить в другие парторганизации 
округа.

ф Па Бюро Окружкома заслушан доклад 
«фракции Окрпромкредсоюза о состоянии и 
работе Промкооперации

В качеств основных достижений бюро 
отметило: рост кооперативов за 1927-28 г. 
на 69,5 проц.; рост количества членов на 51,7 % , 
укрепление фиге .псовой базы (рост паевого 
капитала за 1927-28 г. на 68,1 проц.).
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Недостатками в работе являются:—сла
бое I ыполнение преды ущего постановления 
Окружкома в части oj ганиз·' ционпой и куль
турно-массовой'работы, не, остаточное коопе
рирование бег ноты, слабое наблю, ение за 
распределением ссуд по классовому признаку, 
высокая себестоимость продукции, слабый 
охват кустарей по сбыту их про. укции через 
систему кооперации, засоренность кооперати
вов социально-чуж ым элементом.

Фракции Правления Окрпромкредсоюза 
предложено обратить внимание па изжитие 
в кратчайший срок отмеченных недостатков. 
В связи с наступающей ьесенне-посевной кам
панией, предложено организовать в соответ
ствующих кооперативах (артелях и ч-вех) 
ремонт с.-хоз. м шин и орудий, а также и про
изводство гласных к нв,м частей (Касли, 
Егоршино, Мих.йловск и д.р.).

ф Секретариат Окружкома утвердил вы- 
движение на должность Ном. Окр. Прокурора 
рабочего Ленинской ф-ки тов. Марова.

ф Для изучения работы «Уральского Ра
бочего» в пределах Свердловского округа при 
ОН создана Комиссия в составе т.т. Овсян
никова, Виноградовой и Мартынова.

В ГОРОДСКОМ СОВЕТЕ.
ф 5 марта состоялся 1 -й Пленум Свердлов

ского Городского Совета XI созыва. Пленум 
после доклада т. Парамонова и со, окла, а 
т. Кириллова об итогах отчетно-пере: ыбор
ной к .мппнии и ближайших задачах Совета 
избрал Прези иум Соютл, М н атную Комис
сию и делегатов на Окружной и Областной 
С‘ез ы советов. В состав Президиум . Сотта 
избрано 15 членов и 9 кан и атов. В числ > 
членов Прези иума вошли 12 рабочих, из них 
8 от станка. В Прези иум избрано 3 женщины.

Председателем Совета избран т. Бычкова 
Анна Николаевна; заместителем Председателя 
т. Косулин (рабочий главн.жел. дор. м-.счер- 
скцх). На Окружной С‘езд Советов от Сверд
ловского Горсовета избрано 104 человека, 
на Областной—20 чед.

ф 13 марта состоялся 2-й Пленум Гор
совета. где утверждены заведующие горотде- 
лами и частями: зав. горкомхозом—т. Пере
валов, зав. горфинчастыо—т. Телегин, зав. 
горОНО—т. Ко и,, зав. горз равом—-Катаев, 
нач. горадмчасти—т. Голоскоков, зав. гор- 
собесом т. Китаев, зав. квартирно-посредни
ческого Бюро—т. Слесарев.

Пленум также утвердил организацию 
при президиуме совета оргчасти, заве, ующим 
этой частью утвержден т. Русаков. Выполне
ние городской работы по отделам, не имею
щим горластей, возложено на заведующих 
окротделами. Областным отделам, не имею
щим окружных и городских филиалов, пред
ложено для се язи с горсоветом гы ,елить по
стоянных представителей.

ф Президиум нового состава Горсовета 
утвердил распределение обязанностей между 
постоянно-работающими членами Президиума ; 
Председатель т. Бычкова осуществляет ру-
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ководство промышленностью, коммунальным 
хозяйством и строительством, военным делом, 
финансами, транспортом, су.,ом и прокурату
рой; 3 м. Председателя т. Косулин- прием 
посетителей по общим вопросам и рукощ^т 
работой орг .нов труда, адм инист ратийкой 
чгстыо, работой в области торговли и коопе- 
рации, социального обеспечения и социаль
ного страхования; Секретарь Горсовета—общее 
руко1 о ство управлением : елами ГорСогста, 
руководить массовой работой (секциями), 
яаро ным образованием, здравоохранением 
и работой РКП.

> Президиум Горсовета утвердил регла
мент работ Совета: з ,се ашия президиума бу
дут происхо; ,ить ежене ел.ьно по среде,м с 10 ч. 
утра, з .седация р-.бочей части ежено ельно 
по субботам с 1 ч ,с. ? ня; пленумы Совета 
созы ваются 1 р-з в месяц по пятниц м; за
седания секц *й 1 раз в 2 нежели по пятницам; 
заседания бюро секц чй 1 раз в не, елю—по 
средам. Установлены , сжурства в нерабочее 
время прием посетителей как в Президиуме, 
так и в секц .ях, по воскресеньям и приз, лич
ным ням с 10 ч, .с. утра ; ,о 1 часу дня и по ьтор - 
никам с 5 до 7 час. чечера..

ф О снабжении города дровами.Прези1 иум 
Горсовет., заслуш л доклад Лесоа та о снаб
жении города дровами. Из ,оклада выяснилось, 
что дрова на скла, .ах Лесоз.пгл и подвезенные 
к линии жел. дороги имеются в количестве, 
вполне обеспечитающем гею потребпос^щ го
рода на весенний период. Президиум прило
жил: 1) для обеспечения города дровамйлйа 
осенний период иметь на складах у лг^в 
жел. дор. запас дров в количестве не менее 
53.500 куб. метрот.; 2) для выполнения за
даний по заготовке дров и. 1929-30 год Лесо- 
загу немедленно развернуть кампанию за 
ключения договоров и сбор’ авансов от уч- 
реж .ений, организ .ц 1й и трудящихся города;

3) для определения продажных цежена 
дрова соз ,ана особая комиссия в составе 
7 чед. под председательством т. Косулина;.

4) Лесозагу, Управлению Пермской ж.д. 
и Райсовету ВИЗ1 а предложено в недельный 
срок представить точный план снабжения 
города дровами.

> О кредитах ЖАКТАМ Из доклада Ком
банка Горсовету установлено, что многие, 
ЖАКТы не используют предоставляемых им 
кредитов hi расширение жилплощади. Пре
зи иум Горсовета пре, ..дожил Жилсоюзу в 2-х 
не,.ельный срок использовать отпущенные сред
ства; средства, котовы) в этот срок не бу,,ут 
использованы ЖАКТ·.,ми, передать другим 
строящвмея организ. щ вям.

ф Итоги обследования коммунальных пред
приятий города 3 юлуш ьв доклад Обл. РКП 
об итогах обследования коммун- льиых пред
приятий города, прези ,иум Горсовета согла
сился с 1ню.,ами, с,.елаш-ыми РКП, и пред
ложил. Горкодхозу ускорить проке.,ение их 
в жизнь. В частности, Президиум признает» 
иеобхо имым: 1) ускорить проработку во
проса о перевю ,е коммунального хозяйства 
н . хозяйственный р. .счет (Горкомхозу и Гор·, 
финчасти предложено закончить проработку



вопроса в месячный срок); 2) обратить особое 
в ним ине на. проведение точной инвента- 
риз ц ж муниципализированного фон. .а в 
1928-29 г.; 3) усилить работу по рационали- 
а дед аппарат.!. Горкомхсза и его предприятий, 
обЯВпеПив планоьое прог о; сине в жизнь пред- 
дожений ироизг о; стЕеппых совещаний и ко
миссий; 4) детально проработать пятилетку 
коммунального хоз-ва; 5) обратить особое вни
мание ня изжитие дефицитности ро· опрогода 
и ассениз. ценного обоз· .; 6) окрстройконтро- 
ЛЮ усилить руко! О; СТ1 о И КОП'.·] оль за строи- 
тельстг ом. С< кц .ям Коммунальной и РКИ 
предложено з.. ы юднспием приня’ ых ре
шений президиум.. просле. 1.ть,а Горкомхозу— 
не позднее 1-го мая доложить о г ыполйении 
президиуму совета.

ф О расширении телефонной станции. Пре
зидиум Горсовета заслуги л доклад комиссии 
о ходе работ по расширению телефонной ст. ,п- 
ц ж и конст. тирог ал„ что несвоевременное 
оконч; ние монт. ,жных р; бот произошло по 
вине треста слабого тока и ГЭТа. Президиум 
подтгер; ил необходимость з. кончить расшире
ние и пуск в эксплоатаплю ног ых. 1500 номе
ров к 1 июня с.г. Президиум пре, дожил аиу- 
лировать tee ст .|ы> заягки на приц пку те
лефонов и завести точный учет злят ок з ново, 
разбив их на групгы по очере, пости. 
Телефонной станц ж и коммунальной сек
ции поручено проработать вопрос о воз
можности сбора авансов с заявителей ня 
прицепку.

Ответственный редактор Г. Овсянников
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.0 Б ‘ я в Л Е Н И я.
УТЕРЯНЫ И ПОХИЩЕНЫ ДОКУМЕНТЫ.

Профбилет за № 94568 союза Горно
рабочих, парт, билет № 12955, выдн. Док- 
тярским кол. ек. ВКП(б), па имя Виноку
рова, А. С. № 4080.

Уч. воин. кн.. па имя Козырияа, П.М. 
№ 4078.

Чл. билет союза металлистов, па имя 
Мухорина П.

Расч. кп. №91, и чл. билет союза мет- 
таллистов № 1765, выдн. Ревдин. ФЗК, 
па имя Вяткина П. Е. № 4076.

Удостоверен, личности, ныд. II.-Ураль
ским РИК, на имя Голубятникова Н. О 
№ 4081

Воен-учетн кп., выд. Невьянск, воен, 
столом, на имя Малинина Ф. И.

Удостоверен, личи., выд. Губахинским 
н.-сов., па имя Краева II. А. № 14027.

У. остове рение^личн., па имя Климина И. 
№ 1199.

Метрическая справка, па имя Талан
кина № 1198.

•Удостоверен, личн., выд. Адм. частью 
Лыиен. рика, па имя Рязаповой, Т. М. 
№ 10392.

Удостоверение личности, на имя Со
рокина И. Д.

Уч. конск. книжка, выд. П.-Уральск, 
рик, па имя Бубнова Я. Г. № 10394.

Уч. конск. кн , П.-Уральск. рик, па 
имя Куренных К. Е. № 10395.

Удостоверение личи., выд. Управлением 
Головинской милиции, на имя Моисеева 
И. Е. № 10396.

Удостов. личн., выд. Камаевским вик, 
уч. кн., билет ВЛКСМ, на имя Хайрна- 
сова № 10397.

Чл. билет союза химиков, на имя 
Трунчеинова, Д. А. № 10398.

Уч. воинск. кн., выд. Арамильск. рик, 
на имя Пикуликг, А. П. № 10399.

Трудов, список, уч. воинск. кп., па 
имя Беляева И. М.

Уч. воинск. кн., удостверен. личности, 
па имя Ахмет Галиева. № 10402.

Уч. воинск. кп., выд. В.-Уфалейск. 
рик, на имя Симонова А. М. № 10403.

Справка, выд. Н,-Уткинск. с.-с. , па 
имя Н, корякова № 13601.

Учет, войск, книжк., удостоверен, личн. 
Кузнецова № 13602.

Член, профсоюзная кн., выд. союзом 
металлистов, на имя Воробьева, В. В. 
№ 14898.

Удостоверение личности, выд. В.-Уфа- 
лейск адм. част., на имя Бабушкина А. П. 
№ 14898.

Билет на право вывозки леса № 32310, 
выд. В.-Уфалейск. леснич. удостоверен, личн 
выд. В.-Уфалейск. рик, на имя Перфилова 
Ф. В. № 14896.

Член, кооператив. Kit., выд. В.-Уфалей- 
ским ЦРК, па имя Шахова К. В. № 14895.

Удостов. личн., № 525, выд. контор. 
П. ж. д., не имя Сараевой К. П. № 14894.

Член, коопер. кн., вЫ(. В.-Уфалейск. 
ЦРК, на имя Л шотышкина П. А. № 14893.

Болыт. лист., удостовер. личи., № 1710, 
выд. контор, тяги удостовер. пом. маши
ниста № 3905-193, ВЫ(. контор, тяги, дуб
ликат билета № 13609, профбилет союза 
ж д отреви. лит. «В» па имя Пельзина 
И. И. № 14892.

Отрезной литер «В» № 13302, на имя 
Дмитриева № 14891.

Профсоюзная книжка № 114174, выд. 
В.-Уфалейским союзом горнорабочих, па 
имя Б«хтинова А. Г. № 14890.

Чл. билет ВЛКСМ, па имя Мусихина П. 
№ 14889.

Член, паевая кп.. выд. В.-Уфалейск. 
ЦРК, на имя Бродягина А. М № 14888

Контромарке вьц В -Уфалейск лесни
чеством, взамен расчетя. кн., 2-й кн., па 
имя Батина В. И. № 14887.

Грузовую книжку № 1025, выд. B.-J-Фа- 
лейск. л-вом, на имя Зырянова П? 
№ 14886.

Удостоверен, личн. № 704, выд. ад>= 
частью В.-Уфалейск. риш , па имя Котель
никова В. П. № 14885.

Грузовая кп., № 472, выд. В.-Уфалейск. 
лесничеством, на имя Дмитриева Е. И. 
№ 14884.

Чл. паев, кн., выд. Уфалейск.
на имя СниГереВа II. И. № 14883. "

Расч. кп., выд. В.-Уфалейск. лесни
чеством, на имя Левина И. А. № 14882.

Чл. паевая кп., вьц. В.-Уфлейск. 
ЦРК, па имя Козина В. Д. № 14881.
Уч. конск. кн , на влад. Мироновой М. К. 
№ 14427.

Членск. коопер. кн., № 270, па имя 
Панфилова В. А. № 14428.

Чл. бил. союза с.-х. рабочих, па имя 
Маклакове И. А.

Расч. кп., выд. Уфалейск. леснич., 
на имя Кесинулина.

Билет, па право вывозки дров, не имя 
Сидорове А. М.

Удостов. личн., выд. Булзип. с.-с., 
на имя Гуськовой И.

Профбилет союза горняков, Циклят- 
пиковой М. И.

Карточка, выд. В.-Уфалейск. рик, на 
имя Котельникова П. С.

Р;-»списка на лошадь, выд. Уфалейск. 
рик, не имя Титова А. Г.

Охотничье учетверение № 1505, гыд. 
Режевск. охотсоюзом па имя Налимова С.В.

Профбилет союза горняков, па имя 
Глазкова И. Ф. L
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Уч. конек, карт. №35, выц. Арамильск. 
рик, та имя Чермянинова М, Б. № 14536.

бвидетёльство о рождении за № 9j , выд. 
Арамильским загс, на имя Штрущевой 
А. ,Ф. № 14537.

Хуч. конек, кн. № 517, ид, Арамильек. 
риК\ на имя Удилова А. М. № 14538.

Пенсион, кн. за, № 6062, на имя Сив
ковой А. Я. № 14539.

У четно-воине к. книжка, на имя Куз
нецова И. Н. № 1454.

Учетно-копск. карточка, па имя Клепи
кова А. И. № 14541.

Учетп.конск. карт., па имя Кунчи- 
кова И. А. № 14542.

Член, билет, Березовск. ЕПО, па имя 
Поздниковой Ю. А. № 8952.

Уч. билет Безероьск. Потребигельск. 
общества,-па i-МЯ Анкудиновой А. Г. № 8951.

Удостоверен, дичи., 1Ы,д. Березовок, 
рик, на имя Чиски.ова М. А. № 8945.

Чл. билет. Березогск. ЕПО, па имя 
Калинина К. М. № 8946.

Копек, карт., 1Ыд. Юго-Коневским 
о.-с. , на имя Кузнецова Ив. К.

Уч. конек. кн., ьыд. Баженовск. рик, 
на имя Лобанова.

Удостоверение о негодности к военной 
службе, конская карточка, гы-. Бажеповск. 
рик. па имя Журавлева П. Л.

Красноармейская, кп., выд. Каслинск. 
рик, На имя Павлова Ф. Е.

^роф. кн., вьц. Билимбаевск. с.-хоз. 
шч^оочих, па имя Топлоусова II. Н.

'Конск. кн., вы б Баженойск. рик, па 
илья Пулкова И. В.

Удостовер. личн., на имя Велигжани- 
ной. Вал. К.

Кн., выд. Нязепетровск. лесничеством, 
па имя Трунина Ник.

Уч.*воинск. кн., выд. Березовок, рик, 
нашими В.,сг.льева А. С.

дМСонск. кн., № 6347, на имя Черных 
С. И. № 17.

Удостоверение личности, выд. Соко
ловским с.-с., учетно-конск. кн., На имя— 
Гришанова Гр. С. № 1.

Расчет, листок, выд. Михайловск. за
водом, на имя Ф: злыева № 127^3.

Расч. кн., Михайловск, лесозага, на 
имя Хайфитдинова № 12784

Две конек, уч. кн., на имя Грачевой 
И. М. № 12785

Чл. билет Михайловск. ЦРК, № 1864, 
к членск. билет Михайловск, с.-хоз. кредит, 

т-ва, за № 986, на имя Балеевских Н. Г. 
№ 12786

Чл. билет за № 48944, выд. Михай
ловск. союз, металлистов, на имя Брын- 
ских А. II. № 12787.

Чл. кн. Михайловск. ЦРК за № 2030, 
на имя Хрущева В. Т. № 12788.

Расчет, лист. Мих-йлоьск. лесозага 
за № 58, на имя Белоногова.

Расчет. листок, Мдх.йдорск. лесозага. 
за № 57, па имя Белоногова М. И. №12790.

Расчета. лист. Мих-йлоьск. лесозага 
^ва №95, на имя Штюкова, И. И. № 12791.

Расч. листок, Михайловск, леейваг.а 
на имя Мохова П. Г.

Конск. кп., за №219, на имя Берсенева 
М. Ф., купленная Версене!ым II. А. № 9772.

Расч. кн., № 4080, па имя Бажуковя 
С. А. № 13940

Воинск. кн., № 13-9, выд. Ст.-Уткинск. 
рик, на имя Щербакова Е. И. № 13938.

Уч. конск. кн.№499, гыд. Ут-Уткинск. 
рик, на имя Яранпева В. № 13939.

Свит.о заключен, брака, метрич. справ
ка сына Бориса, на имя?Лобашевой М.М. 
№ 9509

Уч. конск. кн. № 93, выд. Каслинск. 
рик, па имя Юрпалова И. К.

Удостовер. личи., вы к 19 отдел, мил. 
гор. Ленинграда, на 'имя Соколова М. II. 
№ 9511

Уч. конск. кн., выд. Невьянск, восп
ето дом на имя Прокурова М. А.

Удостоверен, личн., выд. Невьянск, адм. 
частью на имя Медведева Л. № 14965.

Чл. паев, кп., № 892, выд. Кадатинск. 
ЦРК па имя Полякова Д. Я. № 14966.

Удостоверение личн., выд. В.-Тагильск, 
район, п -сов. па имя Корюкова В. К. 
№ 14967.

Чл. кн. союза, горняков, выд. Карпу- 
шипским шахткомом на имя Петуиина П. А. 
№ 14968.

Профбилет союза металлистов № 943922, 
выд. Калатинским завкомом на имя Поля
кова Н. Е. № 14970.

Чл. кп. ВЛКСМ на имя Кузнецова 
А. И., выд. Режёвским райкомом № 12269.

Справка, выд. Узяновским с.-сов., 
на имя Путнова 11. И.

Конск. карт. № 29-8, гыд. РежевСк. 
рик, на имя Подковыркина Е.-И. №12381.

Чл. кп. , выд. Режёвск. ЕПО, на имя 
БаШинцна А. В. № 12380.

Уч. воинск. кн., 1Ыд. П.-Уральск, 
рик, на имя Парамонова И. А. № 12382.

Уч. допризывн. кп. № 33, гыд. Режевск. 
военстолом, на имя Владыкина, В. А.
№ 12379.

Удостовер. личн. № 414, выд. Режевск. 
адм. частью, на имя Русино Д.М. № 12405.

Уч. конск. карт. № 3608,вы ,. Режевск. 
рик, на имя Топоркова А. И. № 12404.

Уч. конск. карт. № 3952, ды и Режевск. 
рик, па имя Андреева А. П. № 12406.

Уч. конск. карт. № 952, уч. конск. 
карт. № 3317, выд. Режевск. рик, на имя 
Белоусова Мих. № 12407.

Уч. конск. карт. №1811, выд. Режевск. 
рик, па имя Сердита М. П. № 12408.

Больничн. лист № 00023050 сер. Л, 
на имя Соломенна В. К.

Чл. профбилет № 53-76715, выд. союзом 
строителей на имя Павлова А. В. № .1.

Грузов, кн. № 1604, выд. В.-Уфалейск. 
лесничеств, на имя Плюхина Ф. Г. № 2. 
Партбилет № 759963, выд. В.-Уфалейск. 
райкомом на имя Петровой П. В. № 3.

Расч. лист № 3106, выд. В.-Уфалейск. 
лесничеством на имя Спирина В. И.
Расч. кп. № 1557, выд. В.-Уфалейск. заво
доуправлением, на имя Лапотышкина II. №5



Чл. кн, профсоюза ж. д; за Л1 54157 
гыд. райкомом союза, на имя Ларющкина 
П. II. № 6.

Справка взамен удостоверен, дичи., 
вьц. Юго-Коневск. с.-с., учетно-воинек. до
кумент, на имя К д ышева Ник. № 7.

Чл. кп., № 1212, выд. В.-Уф.дейск. 
ЦРК па имя Сергеева, А. Н. № 8.

Чд. профбилет № 1125, 1Ы.. союзом 
металлистов, нг имя Антюговой А. М. № 9.

УАостов. личн., ты.. В.-Уф. дейск. 
адм. частью на имя Клприенко Т. К. № 10. 
Чл. коопер. кн., ры т,. В.-Уф дейсю.м ЦРК, 
тта имя Горбатова В. II. № 11.

Учетно-р.оипск. карт., выд. Уфалейск. 
рик, на имя Горнового С. Ф. № 12.

Чд. профкнижка союза батраков, на 
имя Пестрюкова Г. Г. № 13.

Удостоверен, личи., вы .. В.-Уфалейск. 
адм. частью, на имя З.пашикова В. Г. № 14.

Расписка на лошадь, ты .. Н.-Петровск. 
рик, на имя Захарова И. Ф. № 15.

Грузов, кн., ты;., В.-Уфалейск. леснич. 
на имя Лазарева Н. М.М16.

Чл. кооператив!!. кн., выд. В.-Уфалей- 
ским ЦРК, на имя Беляева, Н. П. № 17.

Чл. кооперат. кн., иц. В.-Уф.,л.ейским 
ЦРК, на имя Афимовой А. П. № 18.

Грузовую книжку, выт. В.-Уф-л.ейск. 
леснич., на имя. Зайцева В. А. № 19.
—· Чл. билет, союз), горнорабочих №37391, 
на имя Березина II. II. № 20.

Чл. билет союза металлистов № 431767, 
выд. Н.-Уф.;лейск., завкомом, на имя Са
вельева Н. К. № 14429.

Больнич. листок № 5782, выд. Н.-Уфа- 
лейск. больницей, на имя Васильева Н. В. 
№ 14430.

Чл. кооператив н. кн., Н.-Уфалейск. 
ЦРК, па имя Шарова А. В. № 14431.

Воинек. кн., т ыд. Егорш. рик, на имя 
Смирнягина М. Е.

Уч. конск. к.рт. выд. Егорш. рик, на 
имя Нолик, рпова II. И.

Учетн. конск. карт., па имя М.зы- 
рина II. А. № 8.

Кн. По детского кооператива, на имя 
Мисилова Н. А.

Удостоверение личн., выд. адм .частью 
Бисертского рика, допризы. н. кн., ьыд. 
Шарттшск. рик, на имя Кускова.

Ст идетедьство о браке, тыд. Бисертск. 
райз .гс, на имя Пахомова Н. А. № 14631. 
Воинек. кн., тщ. Кунгурск. рик, на имя 
Исм.гилова.

Чл. кн. тыд. Бисертск. ЦРК, на имя 
Токарева П. А. № 14623.

У, остсьерение личности, на имя Па- 
лашкиной А. Г.

Уч. конск. кн., на вл. Зверева А. К.
Чл. кн. Бисертск. ЦРК № 1562 на. 

имя Ка; ырева № 14625.
Уч. конск. карт, на имя Ваулина С.А. 

№ 14544.
Чд. билет союза с.-х. рабочих за 

№4634, на имя Гр.молиной В. Ф. № 14545.
Уч. воинек. кн., за № 50-54 на имя Во

ронкова Н. Л.

Учетно-конск. карт., выд. Арамильск.
рик № 14546, на имя Насобина М. И. № 14547 

Удостоверение личности ш,. Режеьск.
рик па имя Аьтух К. С.

Чд. билет № 11795 на имя Таушка- 
нова № 14813. Па

Профкнижка, воинек. кн., на имя Жл- 
жина С. Д.

— Конск. книжка № 1807, на имя 
Плясунова Л. И. № 12776.

— Расч. кн, выд Михайловск, лес.
отд., на имя Симонова № 12777.

— Чл. билет № 4440, выд. Михайлов. , 
ВЛКСМ, на имя Хакимова № 12770.

— Чл. кн. № 954453 союза металли
стов, на имя .Колосова Н. Г. № 12779

Конск. уч. карт. № 1221, билет 
Осоавиахима № 295650,

.— Расч. кп. Страхкассы, чл. билет 
сел-совета № 18, на имя Низаева. 
№ 12780.

— Чл. кн. союза лесрабочих на имя 
Гагилевой А. А № 12781.

— Чл бил. союза рабпрос, на имя 
Вахрушева, В. А. № 12782.

— Профбилет ВСРМ № 1077242, выд. 
Н-Сергинск. ФЗК, на имя Родновой II. 
№ 12'80

— Профбилет ВСРМ № 432462, выд. 
Н-Сергинск. ФЗК на имя Блинова II. М. 
№ 12581.

—- Профбилет Рабземлеса на им#^.
Жакова, 0. А № 12582 $

— Справка Врачебно-Экспертной ко- 
миссии № 8421, на имя Буслаева, П. А. 
№ 12583.

— Удостоверен личн. уч. карт, бело
го офицера № 72.

—■ Справка о службе в ГПУ, удосто- 
вер. о службе в Самаро43латоуст. ж д. 
уч. воинек. докум на Бархатова, В.
№ 12584.

— Профбилет ВСРМ № 1194365, выд.
Н -Сергинским ФЗК на имя Ананьина, 
А С № 12585
ЦРК, на имя Соколкина, Н. И. № 12586

—- Чл кн ЦРК № 1740. выд Н-Сер- 
гинским ЦРК. на имя Ширинкиной, 
А. М. № 12587

— Чл кн ЦРК № 838, выд. Н-Сер- 
гинским ЦРК, на имя Колосова Г. Ф. 
№ 12588.

— Уч. воинек. билет № 43-41, на имя , 
Юрова А В № 12589, С Г № 12590.

— Чл. кн ЦРК № 2215. выд Н-Сер- 
гииским ЦРК на имя Дементьевой Е. В. 
№ 12591

— Свидетельство о военной службе
№ 1496 на. имя Куприна В. И. № 12592.

— Чл билет союза Горняков № 413, 
на имя Ананьина, П-М №19593-

— Чл кн Н-Сецгинск ЦРК, на имя 
Леканора А № 12594.

— Пенсион, книжка № 166271, выд.
Н-С< ргинским Страхпунктом на имя 
Чистякова В. М. № 12595.
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— Чл. кн. ЦРК Н-СергиИск зав. на 
имя Плясуновой Л. Н. № 12596,

—Чл. кн. ЦРК № 557, выд. Н-Серг. 
ЦРК на имя Морозова С. А. № 12597.

-.. Чл. нн. Н-Сергинск. ЦРК № 2366 
на имя Засыпкина Μ. № 12598.

— Уч. конск расписка А» 1052 на 
имя Федотова И. Д.

— Расч. кн. № 621 выд. Сергинским 
л-вом на имя Аверина П. № 12600.

—· Удостовер. о прохождении службы 
в терчастях № 49’ выд. Н-Сергинским 
Рик па имя Скачкова И. П. № 15001. 
выдан. Н-Сергинск. заводом на имя 
Ананьина Н. Μ. № 15002

— Уч. конок, кн. № 4269, выд. Ми
хайловск. Риком. на имя Маклакова. 
С. И. № 15003

— Чл. кн. Сергинского ЦРК № 503. 
на имя Ерохина Н. И. № 15005

— Чл. кн. Н-Сергинского ЦРК № 564 
на имя Чистякова П. Μ. № 15006.

— Удоств. личи. выд. Московским 
отделением милиц на имя Сатановский 
С. Г.

— Паспорт, выданн. IV отдел, ми
лиции, иа имя Колпаковой А . Н.№ 43.

— Патент, выданн. Михайловск, риком 
на имя Севина Μ. Ф. Μ 12770.

— Расч. книжка № 75, выданная Ми- 
хайловиким заводоуправлением, на имя 
'Рептогавой Г. Д.

— Удостовер. личности, выданное 
В.-И«етск. дав. на имя Бобровой. Н. 
Ns 12772.

— Члемгакий билет Михайлювак. о-ва 
c.-tx. paß. № ,14395 на имя Сожкишина 
П. П. № 12773.

—- Чл. книжка, Михайловского ЦРК 
N» 2288, на имя Онуфриевой, А. .П. 
А 12774.

— Напекая книжка, выданн. Михай- 
лоноким ВИК’ом, на имя Абакумова, 
Μ. Г.

— Чл. книжка № 40'8657 ic-aa метал- 
листо1В, на имя Макарова, С. А.

— Оправка на жительство, выданная 
Каменским е ельсов. Первоуральского 
р-на, па имя Мичуровой, О. Ц. № 11277

— Личная книжка, выданн. Ст.-Шай- 
таноким ВИК’ом. на имя Полякова, 
А. К.

— Воинок. карточка, на ими Барди
на, В. П. № з.

— Удостовер. личности за № 185, на 
имя |0орокина, И. Д.

— Учетж-монакая карточка, на вл. 
Кайлорюдава, И. ¡0.

— Партбилет за № 0591Е87, выдан
ный Овердаавским окружкомом ВИП (б) 
на имя Пошогакуев®, А. П.

—· Конская карточка, ла вл. Мироно
ва, А. В.

— Унешао-иоиакая карточка, выданн. 
Еторшинск. РИК’ом за № 4373, на имя 
Окуните, Т. А.

Конская карт, выданная Елоршин- 
оким 'ВИК’ом за № 4058, на имя Скули
на М. 0.

— Партбилет за № 0584050, на имя 
Питерского, Н. А. № 44.

— Уч конск. книжка, выд. Егор- 
шинюким РИКом, на имя Олыкова И. П. 
№ 45.

— Устав жишищно-ардыднюто товтсива 
(ЖАЮТ’а) № 125, № 46.

— У чешио-ямадк. .книжка, выданн. 
Первоура'ль|ок1им РИК’ом, на имя Це- 
пении1кю1ва, Г. Д.

— Уч.иконок. ^карточка, выд Арамиль- 
оким ВИК’ом, на имя Му радиева, А. Ф. 
№ 145 46.

— Членимая книжка, Арамиивского 
ЕПО на имя Зырянценэй П. Г. Аб 14517.

— ■ Уч. коиск. карточка, страховое из- 
вйцение, выданн. Арачильсиим ВИК’ом, 
на имя Попова, Н. Е. № 14518.

— Ов1идетеиь1С1гвю о рождении выданн. 
Арамиль1ак. ЗАГС’ом, на имя Патруше
ва, П. Ф. № 14549.

— Чл. билет,, союза тексшильщикюв за 
№ 897620, чл. 'билет ВЛКСМ, раючешвая 
книжка, выданн. Арамильской ф-кой 
на имя 0|рлава, В. В. № 14520.

— Снидешеинспио о рождении, на 
имя .Платоновой, 3. П. № 14521.

— Паевая книжка № 1420, выданн. 
Ст.-Ушкинюк. потреб. об-вом, на имя 
Гордеева, Д. В. № 13933.

— Паевая книжка № 485, выданн. 
От.-.Ушк1И1Иаким об-вом пэтребитеотей, на 
'имя Гордеева, И. А. № 13931.

— Паевая членская книжка № 745, 
выданная Ст.-'Ушкинским потреб. об- 
щекпвом на имя Вершининой, А. А. 
№ 431930.

— Удоюлав. личности, выд. 5 райми- 
'лицией, уч.чкюнок. карт, на имя Луни
на, С. Ф. № 1149.

— Удосшавер. личн., на имя Дырнае- 
ва Семена Игвежьвв. № 14856.

— Расчеши. листок, выдан. Вервие- 
Уфал. леганич. на имя Митюхляева, Его
ра Михайлов. № 14857.

— Членск. пае®, жниж., выд. Веря.- 
Уфал. ЦРК, на имя Давыдова Вас. 
Клем. № 1'4858.

— Уч.-вописк. док., выдан. Верх.-По- 
минск. РИК’ом и удост. личн. М 253 
выд. Верх.-Томак. РИК., на имя Дени
кина Александ. Вас. № 14859.

— Профсоюз, билет Ав 9414, выд. йогов. 
1юерабошзем!Л!е1с., на имя Сидорова, Сер
гея Ивановича № 14860.

■— Удостовер. личн., выд. адмчаоть» 
Уфаи. РИК’а, на имя Гориювой Аяриии- 
ны Никол. Ni 14851.

— Расчеши, кн., выдан. В.-Уфал. за- 
водоуправл., и цруэон. книж. выд. 
ВУфаи. 'заводоуправлен. на имя Ману
хина Петра Вас. № 14S62.

— Удоют. личн. выдан. Н.-Пелрод 
милиц., на имя Мужаркшиой (Ксении 
'Мих. № 14833.



-г- Вфочеда. mw- выдан. Ведх.-Уфа«. 
л^сиигаестиом, на имя Каварииова Алж- 
юен Никифоров. № 14864.

— Член. ж. профсоюза металлист., 
выдан. ВлУфаш. завкомом на имя Ар- 
хипова,, Ивана Ваемльевича № 14855.

— Член. кю0П'фа/г. иниж., выд. 
В.-Уфаш. UjPiK, на имя Бибикова Ивана 
Петровича № 14866.

— Член. кн. № Ш32 выдан. В.-УФал. 
ЦБК, на имя Агафонова Ивана Матве
евича № 14868.

— Грузов, книж. № 2387, выдашь 
В.-Уфаш. лвснич.. на имя Осен|Н1Икова 
Дмитрия Федоров. № 14869.

— Член кааперат. жиж., выданная 
В.-Уфаи. ЦБК, на. имя Лопо(тыш1км1на. 
Егора Павловича № 14870.

—· ■ Раючетн. листок, выдан. В.-Уфал. 
л-гаам, на имя Миронова Петра Ник. 
№ 14871.

— Профсоюз, бил. аоюва СОТО выдан. 
Свердлаиск. райкюмтг иоюза, член бил. 
ВЛКОМ, за № 2372 выдан. Овердаойок. 
1-м гайкхмам ВЛКОМ, на имя Приторь- 
wa, Констан. Андр. № 14871.

— Член. крап. книж. № 1417 выд. 
Верхне-Уфаи. ЦРК, на имя Чуйкова Фе
дора Василиеиина № 14873.

— Учеган.-гаоинюк. дакум. выдан. Во- 
скреюеиск, РИ^ом, на имя Гав|рии1о®а. 
Ал-дра Иванов. №' 14874.

— Член, коопер. книж. № 1672 выд. 
В.-Уфад. ЦОК, на имя Егорова Алексея 
Егоровича. № 14875.
. —■ Член. краиер. книж., выдан. 
В.-Уфаи. ЦИК, на имя Антипановой, 
Аграфецы OefpmeeiHHbi № 14876.

—· PaKWetiH. книж., выд. В.-Уфаш. 
.мсни№1ство1м, на имя Беляеева Алек
сея Осипов. № 1487i8.

— Член. ®оюпе|р. книж. У 197, выд. 
В.-Уфал. ЦРК. на имя Апафанюнай Ма
рии Павлов. № 1487.9.

—-'Член, «окнкриг. книж. № 8823 вы- 
дан. В.-Уфал. ЦРК. на имя Чернова 
Лагала Сергеев. № 14880.

— Уч.чконок. ин. на имя Мустафа. 
№ 14610.

— Педенов. тан., № 6347, на. имя Чер
ных С. И.

—. Партбилет, выд. Каалмнак. райко
мом, на имя Попова А. Μ.

— Удостой, личн. и конок. карт. выд. 
Сиверт®. рик. на имя Воиьхшна Ф. Т.

— Уч. воин®. кн., выд Кас линек, 
рик. за № 62, на имя Малова П. Ф. 
№ 9507.

— Уч. воинск ж., две . уч. конск кн., 
на имя Огобикова Μ. Ф. № 9508

— Уч. конок, карт. выд. Арамильск. 
Гик. иа имя Партина А. В. № 1459.

— Чл. бил. ВЛКСМ № 25733. на 
имя Одношевдна А. П. № 14530.

■'—1 Чл. бил. союза текстильщиков.' за 
№ 898201. на имя Нагаевой Е. № 14531

— Чл. кн., выд. правя. Арами,тьского 
ЕПО за М 515, иа имя Печерских А. ф. 
№ 14532.

— Овид, о рождении Иды Вцнторовды 
Пинигиной, выд. Арамильск. ЗАГС 
№ 14533.

— Роспнака, выд. Бобровск, с с., на 
корову, на имя Гусевой А. М. № 14534.

— Чл. кн., выд. правлением Ара
мильск. ЕПО за № 1099, на имя Ваулина 
И. Г. № 14535.

— Метрич. выпись, ¡выд. Узян обским 
с.-с., на имя Савина Г. X. № 122Г5

— Бил. чл. ВЛКСМ за № 8799, выд 
Режевским Райкомом, на имя Карташе
вой О. И. № 12370.

— Удостов. личн., выд Аданской адм. 
частью Чистополь®. акр., на имя Матро 
сова П. А № 12371.

— Кн. допризывников № 338, выд. Ре- 
жевск. Рик., на имя Алферова Е В. 
№ 12372

— Ордер № 589, выд. Райселькустсо- 
юзом, на имя Буркова Д. Е № 12373.

— Профбил. союза просвещения на 
имя Мухачевой А. В. № 12374

. — Удостр®, личности, на имя Салимо
ва Шарила № 12375.

— Удостов. личности, выд. адмчастыр 
Бардымского р-на, на имя Косимова 
№ 12376.

— Учент. воинск. кн., удостоверение 
личности, на имя Догажина Ив. У» 12377

—· Чл. кн., выд. Режевск. ОП № 228 на 
имя Селивановой П. Т. № 12978

— Конск. уч. :ин., иа влад. Белоусова 
Ив. Гр. ,№ 12267.

— Конск. уч. тан., выд Режевск. риг, 
на имя Шабунина П. С. № 1226ь.

— Конск. уч. кн.. выд Режевск. рик, 
на. имя Кукарцева № 12266.

— Удостов. личн., воинск. личн. кн.. 
на имя Дорахина Ф. М. № 10700.

— Уч. конск. карт. № 3513, выд. Ре- 
жевским Пиком на имя Швецова И. Г 
№ 12401.

— Уч. конск. карт., на имя 'Минеевой 
М. А. № 12402.

—· Овид, о рождении, выд. Липо'вским 
с. «·., на имя Минеева И. Г. № 1240».

— Уч. воинск. кн. № 1514, выд Ка 
линек. Рик. :на имя Новикова И Н. 
№ 9506.
., — Удостов. личн., выд. Каслинск. адм 
частью, на имя Лесина П. Д.. № 9505.

— Чичи уч. конск. кн. № 870,- ВЫ,!.. 
Ст.-Уткинск. Рикам, на имя Баж^ковой 
№ 13937.

— Чл. ген. союза горняков на имя Сер
геевой М. № 13936.

— Удостов. личн. на имя Че г» оной
Е. П. Л 13934. . ... ,.·,

— Удостов. личн У 2-142.722. на имя 
Четкова П. С. № 13934.

. — . 1цчн, кн. Л? 4о-32, выд. Ст.-Уткин- 
с.ким Рикои на имя Карнаухода И. 
М 13935.
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— Воинск. кн., зыд. П.-Уральж. 
Ри,к., справка·, выд. Слободским с т, яд 
имя Каддлова Я. № 3323

— Конск тч. карт., на имя Корякова 
м. т.

— Свидетельство о браке за № 16, выд. 
Сысертск Загс, на имя Садомена Дм. 
№ 10881.

—- Красноармейск. ¡кн, выд. Ара- 
мильск. призынн. комис., на ¡имя Миша- 
рина С. /П. № 10882.

— Выпись о браке за № 73, выд Сы- 
сэргск. Загс, на имя Турьииной А. П. 
№ 10883.

— Конск. жарт., выд Сысертск. Рик, 
свидетельство о рождении, выд Щелкун 
лагм Загс, на имя Палкина Г. А.

— Воинск. ¡кн„ выд. Слободским воен, 
кокисс., на имя Люкина Т. Д. № 10886.

— Воинск. ын. за № 1436, (Выд. Ч.-Оер- 
гинак. призывной .комиссией, на имя 
Турлрва И. Е. № 146:8.

— Чл. кн. Бисертск. ЦРК за № 377- 
1693, на имя Малковой А. Н. № 14614.

— Воинск , личи. кн.. выд. Дубенок. 
Рик, на имя Меиьщевр. И. Т. № 14615.

1— Личн. мн., выд. Бисертск Рик, на 
имя Беляева Я. И. №14616.

— Уч. конок, кн.. ьыд. Бисертск. Рик, 
па имя Вырова № 14617.
“— Свид. 6 браке, ьыд. Бисертск. Зале, 
на имя Катарина Ф. Л. № 14619.

— .Профбилет № 102066 союза строи
телей, на имя Беликова Гр. М. № 7.

— Конок. уч. карт., на владельца Мо 
гиленских Т. Н.

— Уч. воинск кн., уч. конок, кн., выд. 
Н.-Сергинск. Рик, на имя Кокина П. 
№ 5.

— Конск. кн. на клад. Ланских И. С.
— Конск. жарт.. на имя Костарева 

11. с.
— Партбилет № 05966'25, выд. Каслин

ским Райкомом ВКП (б), на имя Попо
ва А. М.

— Уч. 'конск. ж-н.. на имя Ани-стмо- 
ва Л. Д. № 277.

— Инвалидный документ и личная 
уч. карт., на имя Макарова Г. Ф. № 48.

— Партбилет за № 631832. выд. Ара- 
мпльск. РК ВКП (б) на имя Белопа- 
шинцева А. П. А? 47.

—- Чл. кооперат. ¡кн. П.-Уральск.
ЦРК, на имя Шмелевой И. И. № 6777.

— Удостов. личн., 'выд. Булзинск. с.-с. 
на имя Лапшина С. М.

— У.достов., Выд. Булмноким с.-с., на 
имя Глазырина К. |С.

— Чд. кооперат. жн. за .№ 948, выд. 
Сысертск. ЦРК, на имя Кичигиной А. И. 
№ 10876.

— Уч. Воинск. ин., выд. Сысертск. 
Рик, на имя Емельянова.

— Пенсион, кн., выд. Сысертск. страх- 
нунктам и акт об 'освидетельствовании 
на имя Однотпевина А. В. № 1(0878.

— Удостов личн., выд. адм. частью 
г: Смоленска, на имя Резцова Е. И. 
№ 10880.

— Чл. кн. союза ж.-д., на имя Миро
нова Н. Л. № 13865.

— Свидетельство о смерти мужа. выд. 
Бисертск. адмчастью на имя Верхогля- 
довой М. А. № 14(608.

— Чл. кн., Бисертск. ЦРК, на имя 
Кыорова № 14609.

— Уч. конск. кн. на имя Копылова 
Е. С.

— Конск. кн., выд. Бисертск. Рик, на 
имя Копылова II. Е. № 14612.

— Чл. кн., Бисертск. ЦРК, на имя 
Обожина № 14611.

— Уч. конск. карт., на ¡влад. Никитин
ских П.. И. № 4.

— Удостов. личн., справка за № 374, 
выд. Слободским с..-с., .на имя Катюхи
ной II. А. № 3'6'22.

— 'Справка, выд. Слободским с. -с., уч, 
воинск. кн. выд. П.-Уральским Риком 
на имя Бажукова Т. А.

— Удостой., выд. В.-Уфалейск. адм- 
частцю, на имя Скулыбердина Г. Е. 
№ 9505.

— Удостов., выд. Каслинск. с.-х. кр. 
т-вом, на имя Щербакова А. Д.

— Уч. .конск. кн., выд. Каслинск. Р и;.
на имя Тимофеевой Е. Г.

— Чл. кн., выд. Билимбаенск. союзом 
с.-х. рабочих на имя Пьянкова № 11278.

— Чл. кн. № 431'900 ¡профсоюза .метал
листов. выд. Н.-Уфал. 'месткомом на имя 
Агафонова Влад. Алекоан. № 14423.

— (Расчета, кн. № 561. выд. П. Уфал. 
заводоуправл.. на имя Стариковой Фи- 
ланцеты Ив. № 14424.

— Профсоюз, бил. № 46135 рабпроса, 
на имя Мироновой Ан. Ник., выд. Верх- 
Уфалейск. раймествомом № 14425.

— Уч. конск. кн., на имя Григорьева 
Фе тора Иван. № 14426

- Расчетн. ин. выданн. Ст.-Уткин- 
ским заводоуправлением на имя Тито
ва. А. С. № 13932.

Считать недействительными.



БАЛАНС
Кыштымской Кустарно-Промысловой Кооперативной йртели „ШВЕЙНИК"

по состоянию на 1-е октября 1928 года.
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И

Наименование счетов

1 ■ пСальдо 
октября

на 1-ое 
1927 г. Обороты за год Сальдо 

октября
на Гое 

1928;г.

Актив I Пассив
1

Дебет - Кредит 
1

Актив
| Пассив

Кассы..............................
Изделия ........................................................
Материалы....................................................
Имущество................................................
Рабоч. и служащ..........................................
Разные лица и учреждения.....................
Производство...............................................
Паи и акции...............................................
Вклады и тек. счета с друг. кред. учр.
Капитал ы:

а) Паевой...........................................
б) Основной собственный ....
в) Запасный ...................................
г) Вспомогательный фонд ....
д) Амортизациои..................................
е) Культфонд................. . . .
ж) Стипендиальн..................................

Доходы и расходы ..................................

73 
2440 
1236 
630

73
91

168

33 
80
71
20 
34 
68

32

512 
1638

515
460

15
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1350
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93

09 
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—
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64046 
55079 
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620 
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275 

1121
109 
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33 

8709

1
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09 
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12 
95
40 
06
76
59

668 
2077 
2138 
1094

105 
151

368 
153

-

39
12
24 
01
46
67

32
48

843 
2538

1088 
866 
290
175
172

17
33

729

61
58

89
17
62
49
40
90
76
27

4714 38 .4714 38 301793
1

83 301793 83| 675669| 675б|б9С
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ПРЕЗИДИУМА СВЕРДЛОВСКОГО ОКРУЖНОГО ИСПОЛНИТЕЛЬ

НОГО КОМИТЕТА.
№ 165/3.

Г. Свердловск. 15 марта ’929 г.

О порядке публикования балансов и об'явлений хозяйствен
ными и кооперативными организациями Свердловского округа.

§ 1.

Обязать все окружные, городские, районные, сель
ско-хозяйственные и кооперативные организации, распо
ложенные на территории Свердловского округа, публико
вать свои балансы и об’явления в официальном органе 
Окрисполкома—журнале „Округ“.

Зам. Председателя Окрисполкома П. Виноградова.

Секретарь Окрисполкома Ф. Строганов.

КОРРЕСПОНДЕНТАМ НАШЕГО ЖУРНАЛА. .
В целях упрощения своей работы, редакция журнала 

,0 к ру г" считает необходимым пред'явить к своим сотрудникам 
к и корреспондентам ряд требований практического характера.

1. Все корреспонденции, адресуемые редакции журнала, должны 
иметь кроме псевдонима полную и разборчиво написанную подпись 
автора (фамилия, имя и отчество), и его точный адрес. В. случае 
посылки нескольких корреспонденций в одном конверте подпись и адрес 
должны иметься под каждой из них в отдельности.

2. Все рукописи должны быть написаны разборчиво и четко, 
лучше всего на пишущей машинке. В последнем случае обязательно 
с полями и через 2—3 интервала между строками. Корреспонденции, 
писанные на машинке, по возможности высылать в 2 экз.

3. Корреспонденции по усмотрению редакции правятся и сокра
щаются. Не принятые к печати рукописи, не возвращаются, и в пере- 

' писку по поводу их редакция не вступает. Краткие ответы и сообще
ния о непринятых материалах редакция периодически дает в „Поч
товом ящике“ журнала.

4. Все корреспонденции с мест должны посылаться оплаченным 
почтовой маркой закрытым письмом. Корреспонденции, посылаемые 
доплатными письмами, выкупаться редакцией не будут.

5. Гонорар всем иногородним авторам с 1-го апреля редакцией 
будет высылаться один раз в месяц.

Городские сотрудники получают гонорар в конторе редакции не
медленно по выходе журнала.г РЕДАКЦИЯ.
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